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Las AA.n. quieren una ordenanza sobre antenas de telefonía 

.. iEI conceial Ocaña nasa de nosotros!" 

Santa Mónica, comra 
el e,vacuatorio para perros: 
"No queremos tener el 
cagadero del alcalde" 

El alcalde calcula que costarán · 
entre 500 v 1.000 millones 

'las enuadas a Alcalá serán 
propias de una gran ciudad" 
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Accidentes mortales 
Las cosas que en estos días 

han aparecido en los grandes 
medios de difusión, dichas por 
el director general de Tráfico, 
obligan a dudar de la buena 
salud mental de un gobierno 
terne en eludir cualquier res
ponsabilidad en los accidentes 
que se producen en las carre
teras españolas. Respecto al 
fulano que sale en televisión 
para descargar una y otra vez 
la culpa exclusivamente en los 
conductores, ya no hay nada 
que añadir; pero sí habría que 
exigir al gobierno que le paga 
con los cuartos que arranca a 
los automovilistas por la vía de 
ímpuestos innumerables que 
lo destituya fulminantemente 
y que, si quiere colocarlo en 
algo relacionado con las carre
teras, lo obligue previamente a 
hacer un cursillo de peón 
caminero, a ver si recorriendo 
cunetas azadilla en mano 
aprende algo útil. 

Lo peor de esta cerrazón de 
los responsables del tráfico no 
es su comprensible deseo de 
eludir la responsabilidad que 
los alcanza, aunque para ello 
tengan que descargar toda 
sobre los conductores; lo peor 
es que, al no reconocer que 
tienen alguna responsabili
dad, no van a hacer nada para 
remediar los problemas bási
cos de la circulación. 

Al hablar de exceso de velo
cidad en relación con los acci
dentes no se habla sólo de 
gran velocidad, sino ante todo 
de velocidad inadecuada a las 
condiciones en que se encuen
tra la carretera. Y hemos de 
repetir aquí qm~. en muchas 
carreteras españolas, a veces 
la velocidad más adecuada 
sería cero kilómetros por hora. 
Cuando el modo seguro de 
usar las carreteras es no usar
las hay que dudar de la capa
cidad del gobierno que las 
administra y procura dar más 
leña al mono conductor y 
ponerle multas más gordas. 
Así, claro, no se solucionará el 
problema, pero se satisfarán 
muchos egos chiquititos y no 
pocos sadismos latentes. 

•dltorial .. 

Planes de pensiones 
Muchas de las personas que 

tienen contratados planes de 
pensiones con los bancos tie
nen motivos para estar pro
fundamente disgustadas por 
"e1 comportamiento" de sus 
planes durante el año pasado 
y el primer cuatrímestre de 
este año. Para decirlo con toda 
claridad, resulta que estos 
planes de pensiones no sólo 
no incrementan el capital para 
sus pensionistas, sino que 
además lo disminuyen. Repi
támoslo, al menos para com
pensar el espeso silencio de la 
mayoría de los grandes medios 
de comunicación: buena parte 
de los ahorradores que preten
dieron hacerse un plan de 
pensiones con algún banco 
vieron cómo durante el último 
año del siglo XX el rendimien
to de su capital era negativo 
en más de un cuatro por cien
to; y esa tendencia continúa y 
se agudiza en el primer año 
del siglo XXI, hasta un punto 
tal que muchos de los pensio
nistas comprueban a estas 
alturas que, pese a las ya 
repetidas aportaciones que 
han hecho en 2001 al plan, 
sus participaciones en él valen 
al día de hoy menos que al 
comenzar el año. 

Los comentaristas financie
ros que ejercen de corifeos de 
los grandes bancos y de los 
gobiernos que nos esquilman 
nos explicarán, cuando la 
situación empiece a provocar 
un extendido clamor social 
derivado del malestar de los 
ahorradores, que ya se sabe 
que algunos planes de pensio
nes están ligados al riesgo y, lo 
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mismo que se puede ganar 
mucho, se puede perder. Y eso 
es cierto. Pero también es cier
to que en los últimos años 
esos planes de pensiones no 
han ganado mucho, pese a 
que algunos despabilados sí 
hayan hecho muy buenos 
negocios con otro "capital ries
go". Incluso puede decirse que 
muchos de los fondos de 
inversión que hoy aparecen 
derrumbados -en compara
ción con sus címas anteriores
tienen rentabilidades acumu
ladas muy superiores a las de 
los planes de pensiones. Quizá 
ocurra que algunos planes de 
pensiones administrados por 
los bancos son "conservado
res" a la hora de ganar y "de 
riesgo" a la hora de perder. 

Los expertos de guardia nos 
dirán que en realidad la verda
dera rentabilidad de estos pla
nes es la fiscal, puesto que la 
cuantía de sus aportaciones 
se deduce de la base ímponi
ble para el cálculo del IRPF. 
Pero ésa es sólo una visión 
parcial. Precisamente, desde 
ese punto de vista, la situa
ción es todavía más preocu
pante porque parece como si 
el gobierno hubiera decidido 
hacer leyes fiscales que obli
guen a los ciudadanos a llevar 
su dinero a planes de pensio
nes donde quedan secuestra
dos sin ninguna garantía de 
rentabilidad, con el beneficio 
correspondiente para los ban
cos y el perjuicio para el aho
rrador, que no puede ahorrar 
como quiera, sino como- el 
gobierno le marque en colabo
ración con los banqueros. 
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Piscina, no: TI, sí 
Algún caballero próximo a la 

jubilación -y más provecto por 
edad que por propósitos
soñaba con afiliarse a cual
quier partido que le hiciera 
senador español. Este caballe
ro, poco dado ya a ilusiones 
respecto a la tarea política en 
lo social, cree que ser senador 
en España es un momio, tanto 
más cuanto más dispuesto se 
esté a no complicarse la vida. 
Para pasárselo bien como 
senador sólo hay que levantar 
la mano que haya que levantar 
o apretar el botón que haya 
que apretar cuando se lo man
den a uno, sin meterse en 
camisas legislativas de once 
varas, puesto que ya ha que
dado claro que las camisas del 
poder legislativo senatorial 
con cinco varas y media van 
que se matan, y aún sobrará 
algún retal. Cierto que a veces 
algunos parecen atacados de 
sospechosos delirios, como 
cuando se pusieron en plan de 
Churchill barato -aunque con 
sillón, café, copa y puro no 
baratos- y querían que los sol
dados españoles fueran envia
dos a invadir Yugoslavia. 

Algunos aspirantes a sena
dores son más pacíficos y les 
basta y sobra con conocer su 
inutilidad política sin adquirir 
por ello complejo alguno. Los 
más cuajados ya saben que, 
dado lo bien que suelen traba
jar los políticos, casi siempre 
lo mejor que se puede esperar 
de ellos es la holganza y , si se 
aburren, que se distraigan con 
un baño en esa piscina-terma 
que les hicieron para su dis
frute y solaz, además de como 
aljibe contra el fuego . 

Ahora Esperanza Aguirre va 
a quitar la piscina a los sena
dores y a ponerles en su lugar 
un estudio de televisión. Es de 
prever que casi todos salga
mos perdiendo con el cambio 
porque habrá que volver a gas
tar dinero a tontas y a locas. 
Pero no todo el mundo perde
rá, pues con esto de gastar y 
gastar hay quienes literalmen
te se forran, sea con piscinas o 
con estudios de televisión. 
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"Ni socialistas, ni populares, dan soluciones a los españoles" 

Democracia Nacional celebró 
en Alcalá el Primero de Mavo 
Casi trescientas personas participaron el martes 1 de mayo en la manifestación convocada 
por Democracia Nacional en Alcalá para conmemorar el día del trabajador. Fue por tanto esta 
organización la única que celebró en Alcalá el Primero de Mayo. Democracia Nacional protes
tó contra la precarización en el empleo y contra la destrucción del pequeño comercio por par
te de las multinacionales del sector. Uno de los lemas coreados en la manifestación fue muy 
critico con el PSOE y con el PP: "Ni socialistas, ni populares dan soluciones a los españoles". 
Los participantes en la manifestación corearon también frases alusivas a las empresas de tra
bajo temporal, las cuales han sido criticadas por Democracia Nacional: "Las ETTs, negocio del 
PP', así como lemas específicos sobre el empleo: "Trabajo seguro, nación con futuro". 

El delegado en Alcalá de De
mocracia Nacional, Rafael Ripoll, 
explicó a PUERTA DE MADRID 
que el Primero de Mayo no es un 
día de fiesta para su organiza
ción: 'Todo el mundo lo conside
ra una fiesta pero para nosotros 
es un día de lucha y de denuncia 
del proceso de desmembración 
de derechos sociales que está 
sufriendo el trabajador español, 
tanto el asalariado como el co
merciante". 

Ripoll se refirió a la política "li
beral" que hay en España: "Eso 
es lo que está provocando que 
cada vez tenga el trabajador es
pañol menos medidas favora
bles, el abaratamiento del despi
do, el alargamiento de la jornada 
laboral en los trabajos sumergi
dos, hay cada vez más impues
tos para los autónomos". 

Precariedad en el empleo y 
destrucción del pequeño comer
cio son las principales críticas 
que realiza Democracia Nacional 
desde que prácticamente nació 
como partido político: "El año 
pasado es curioso que nuestro 
lema para el Primero de Mayo 
era el de 'Por un empleo estable 
y seguro'; este año es el que 
usan los sindicatos oficiales. No 
es de presumir que nosotros va
yamos un paso por delante por
que somos nosotros los que su
frimos esta política de precarie-

s de mayo de 2001 
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Democracia Nacional colocó un ataúd y un casco de la 
construcción ensangrentado y roto frente al ayuntamiento y 

a la sede del PP, en protesta por la siniestralidad laboral. 

dad en el empleo. Si hace unos 
años eran sólo los jóvenes los 
que la sufrian, cada vez son ca
pas de la sociedad más amplias". 

Rafael Ripoll se refirió a la si
niestralidad laboral: "De los 
1.300 trabajadores muertos el 
año pasado en España, el 65 por 
ciento eran jóvenes menores de 
25 años procedentes de empre
sas de trabajo temporal. El otro 
35 por ciento son gente que tra-

bajan a destajo, en muchos ca
sos mayores de 40 años". 

El delegado local de Democra
cia Nacional manifestó que "no 
sólo lo decimos nosotros, lo dice 
también el Defensor del Pueblo y 
mucha más gente. Estamos su
friendo un proceso de invasión y 
eso no es bueno. La inmigración 
ilegal, descontrolada y salvaje no 
es buena para ninguna nación. 
Nuestra obligación como patrio-

Rafael Ripoll, delegado en 
Alcalá de Democracia 

Nacional. Bajo estas líneas, 
uno de los carteles que 

Democracia Nacional pegó por 
las calles alcalaínas 

tas españoles que somos es la de 
denunciar esta invasión que es
tamos sufriendo y defender al 
trabajador español a quien no le 
defiende nadie. A los trabajado
res de otros paises ya los de
fienden otros. Los derechos de 
los trabajadores españoles se 
ven injustamente castigados 
frente a la invasión de trabajado
res de otros paises a quienes no 
les negamos derechos, pero tam
poco creemos que tengan que te
ner más derechos que nosotros". 

Los manifestantes salieron de 
la plaza de Ceivantes. Frente al 
ayuntamiento leyeron un comu
nicado y dejaron un ataúd que 
simbolizaba la siniestralidad la
boral por culpa de la precariza
ción en el empleo. Otro tanto hi
cieron ante la sede del PP. donde 
el ataúd llevaba un casco de la 
construcción · ensangrentado y 
roto. La manifestación continuó 
por la calle Mayor y terminó en el 
huerto de los Leones, donde se 
celebró un mitin en el que parti
ciparon el propio Rafael Ripoll, el 
militante de Zaragoza Delio Mo
rán y un miembro de la mesa na
cional de Democracia Nacional, 
Manuel Canduela. 
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1 Conceiales del PP denenden el traie de su compañera en el premio Cervames 

t 
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Domínguez Picazo: ºMana Viñuelas iba muv elegante; 
ígatha Ruiz de la Prada iba en plan honeraº 
Anlnaro loñche: "lana Viñuelas nana una elegancia que es personal" 
Los concejales del PP salieron al paso de las criticas que en la ceremonia de entrega del pre
mio Cervantes hizo la diseñadora Ágatha Ruiz de la Prada del traje que llevaba Marta Vi
ñuelas. La diseñadora, esposa del director del periódico "El Mundo", Pedro J. Ramírez, sor
prendió con un vestido fucsia en el que ·se dibujaban unos ojos a la altura del pecho y unos 
labios a la altura del vientre, con medias de color amarillo, y criticó a Marta Viñuelas cuan
do la vio. Preguntó a una redactora de PUERTA DE MADRID que la estaba entrevistando que 
quién era la mujer rubia del traje rosa palo, y dijo después: "¡Huy! ¡Qué gracioso el bolsito!". 

El concejal del PP Jesús Do
mínguez dijo que los conceja
les y concejalas del PP han 
asistido al premio Cervantes 
de acuerdo siempre con el pro
tocolo: "Ese protocolo marca 
para los hombres chaqué o 
traje oscuro y para las muje
res determina ir con traje cor
to. Y fue vestida Marta Viñue
las, con un traje corto". 

J?omínguez Picaza se refirió 
a Agatha Ruiz de la Prada: 'Yo 
no creo que esta señora fuera 
adecuadamente vestida al pre
mio Cervantes, puesto que lle
vaba un vestido y no un traje 
corto como marca el protocolo 
que en las mismas invitacio
nes se especifica". 

Domínguez Picaza habló de 
la forma de vestir de la diseña
dora en el premio Cervantes: 
"Iba vestida de forma playera, 
festiva. Yo no creo que su ves
tido fuera el más adecuado 
para el momento. Con todos 
los respetos que me merece 
como diseñadora, me parece 
que esta mujer iba en plan 
hortera y macarrónico". 

El concejal del PP manifestó 
que "Marta Viñuelas, por el 
contrario, iba muy elegante, 
como lo iban mis compañeras 
Elisa de Francisco, Aurora Gi
ralde y Amparo Moriche. To
dos los concejales del PP íba
mos de acuerdo con el proto
colo y nadie puede decir que 
hayamos afeado las normas 
del premio Cervantes en cuan
to a protocolo". 

Gonzalo Garrido también 
defendió a su compañera Mar
ta Viñuelas: "Iba muy elegan
te, de eso no hay duda. Marta 
iba vestida en condiciones, 
como hay que ir, lo que no 
puede decir la famosa diseña
dora, que no estaba vestida 
para la ocasión". 

Amparo Moriche afirmó por 
su parte que no tiene dudas de 
la elegancia de Marta Viñue
las: 'Tengo muy claro que tie
ne una elegancia que es perso
nal, así como su inteligencia, 

que resplandece sobre cual
quier vestido o traje que pueda 
llevar puesto. A partir de ahí 
no tengo más que decir. Su 
elegancia es evidente y nadie 
puede negarla". 

Marta Viñuelas, junto a Ana 
Botella y las concejalas Aurora 
Giralde, Elisa de Francisco y 

Amparo Moriche. 

Se inauguró la sépUma biblioteca de barrio de Alcalá de Henares 

Sala de lectura del centro sociocultural Gilitos 
El acto de apertura de la Sala de Lectura del Centro Sociocultural Gilitos tuvo lugar el pasado 
jueves 26. En la presentación estuvieron presentes, la concejala de Cultura, Pilar Femández; Luis 
Suárez Machota, primer teniente de Alcalde; José Maria Nogales, jefe de Servicio Municipal de 
Archivos y Bibliotecas, y Amparo Moriche, concejala del PP. Este Centro dependerá directamen
te de la Biblioteca Pública Municipal Cardenal Cisneros, como Biblioteca Central del Servicio Mu
nicipal de Archivos y Bibliotecas de la Concejalía de Cultura. 

La concejala de Cultu
ra, Pilar Fernández, dijo 
que la apertura de la 
Sala de Lectura en el 
Centro Sociocultural 
'Gilitos' vendría a ser la 
séptima biblioteca de 
barrio con la que podria 
contar la ciudad. La 
Sala de Lectura comple
menta las numerosas 
actividades con las que 
cuenta el Centro de Gili
tos , como son los talle
res de restauración, de 
cerámica, de encuader
nación, etc. 

La edil Pilar Fernán
dez destacó la dedica
ción absoluta del centro 
Gilitos a la cultura: "La 
Sala de Lectura esta es
pecialmente orientada a 
niños, a colegios y a los 
primeros años de insti
tuto. La principal fun
ción de esta sala es fo
mentar el deseo de leer, 
y no hay mejor sitio que 
una biblioteca dedicada 
a los jóvenes". José Ma
ria Nogales, jefe de Ser-

vicio de Archivos y Bibliotecas, explicó que 
la Sala de Lecturas fue un proyecto que 
apareció a finales del 98, año en el que ya 
se comenzó a comprar el mobiliario y los 
dos ordenadores con los que cuenta la 
Sala, y para lo que se invirtieron tres mi
llones de pesetas: "En el año 99 se adqui
rieron libros por valor de un millón y me
dio, adquisición que se completo en el año 
2000. Entre mobiliario, ordenadores y ma
terial se ha realizado un gasto de seis mi
llones de pesetas". 

En la Sala de Lectura del Centro Socio
cultural Gilitos se prestarán básicamente 
los siguientes servicios: Información gene
ral, información bibliográfica, lectura en 

sala, préstamo de libros 
infantil-juvenil, referen
cia bibliográfica infantil
juvenil, referencia bi
bliográfica de adulto y 
seIVIc10 de consulta 
multimedia. Consta de 
31 puestos de lectura, 
distribuidos en 16 de 
adultos, 14 para infanti
les y juveniles, y 1 en 
multimedia. En cuanto 
a los metros lineales de 
estantería consta de 78 
metros lineales, ocupa
dos por: Publicaciones 
periódicas 11 metros, 
21 metros para infantil 
y juvenil, y para adultos 
46 metros. La Sala de 
Lecturas cuenta con 
1.194 volúmenes, el fon
do local de libros edita
dos en Alcalá o referidos 
a la ciudad está integra
do por 200 volúmenes, 
225 en el fondo de re
ferencia, en fondo infan
til y juvenil 775 volúme
nes y 14 en fondo multi
media. 
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De nuevo, la Ministra de 
Sanidad nos lanza un globo 
sonda para ver cómo respira el 
personal. Nos anuncia el ECO
PAGO de las medicinas por
que no debe saber que ya lo 
hacemos con un 40% -menudo 
cm1smo-. Luego matiza 
diciendo que se hará de forma 
progresiva y que repercutirá 
más en los que más tienen, 
aunque no nos dice si aquellos 
que tienen salarios raquíticos 
dejarán de copagar ese maravi
lloso 40%, y si los medi
camentos que quitaron de la 
cobertura de la Seguridad 
Social volverán a entrar, aun
que sea con copago. Tampoco 
nos dice doña Celia que las 
estancias en los hospitales se 
están reduciendo y que 
muchos enfermos, casi recién 
operados, deoen volver a sus 
casas y ser atendidos por los 
inexpertos familiares y que si 
les da un subidón de fiebre, o 
cualquier otra anomalía propia 
de un postoperatorio, deben 
andar con el enfermo de acá 
para allá como si fuese un osi
to de peluche. ¡En fin!, de la 
progresía de la ministra y del 
gobierno del PP, algunos y 
algunas ya nos hemos enterado 
hace mucho tiempo. No sabe
mos si nos deleitará con algún 
otro matiz en los próximos 
días. 

La ecotasa tiene guasa, pero 

Una vez fmalizado, tal vez 
por suerte, el periplo chabaca
no de Tómbola en las televi
siones públicas, donde absur
dos personajes demostraban 
semana tras semana su incom
petencia, nos encontramos, 
también en lo público, que las 
cámaras del magazine, de la 
telebasura incompetente, se ha 
instalado a las puertas de un 
ministerio del gobierno, y sus 
micrófonos en la boca desmen
tida, de aquella señora que 
goza de llamarse a sí misma la 
primera autoridad sanitaria del 
país. 

Precursora sin duda del lema 
"Pá ministro, el tonto el pue
blo", pasea su incompetencia 
más absoluta por la sanidad de 
los españoles, intentando apa
rentar graciosa, con esa ento
nación de vendedora de merca
dillo de los lunes a la que nos 
tiene acostumbrados. 

Es sin duda la imagen de la 
ineficacia de un gobierno, en el 
que parece caber cualquier 
cosa. Desde un flequillo mo
derno, encargado de un minis
terio, cuya principal actividad 
es desmentir a la dicharachera 
ministra de sanidad, hasta mi
nistros con participación en 

C1n1ennis1 

El "econocinisrno" 
espero que tenga arreglo, que 
es de lo que se trata. Si la 
Comunidad Europea lo dice 
habrá que hacerle caso porque 
de eso sabe un montón, pero 
eso quiere decir que tendre
mos que seguir sus directrices 
en otras muchas cosas, algo 
que no solemos hacer, sobre 
todo en materia de medio 
ambiente, pero eso es otro 
cantar. Alcalá hace aproxima
damente cinco años introdujo 
la tasa de basura en el recibo 
del IBI, así nos lo explicaron y 
al cabo de los años nos dimos 
cuenta de que no nos engaña
ron porque nuestros recibos 
del IBI comenzaron a subir 
como la espuma hasta situarse 
nuestra cuota contributiva al 
100% de lo que se pagaba 
anteriormente. Es decir, si vol
vemos a pagar la recogida de 
basura, por imperativo legal, 
nos deberán reducir los consa
bidos recibitos de la contribu
ción urbana. Si esto no sucede, 
habremos pasado de la ecotasa 
a la "ecotomadura de pelo". 

Lo del PP no es de guasa 
sino de cinismo puro y duro. 
Jesús Domínguez, anterior 

responsable de Medio Am
biente con el gobierno del PP, 
suelta por su boca sapos y 
culebras contra el responsable 
actual del matadero. Clama al 
cielo por el cierre del matade-

•ro municipal y acusa a Salva
dor Guardiá de haber jugado 
con la vida de los alcalaínos. 
Magnífica defensa del mata
dero, pero peca de cinismo por 
decirlo a destiempo y cuando 
su cierre era la "crónica de una 
muerte anunciada" . El mata
dero se abre cuando llega la 
corporación democrática al 
poder municipal con el cogo
bierno del Partido Socialista y 
el Partido Comunista. Quere
mos suponer que se abre cum
pliendo las ordenanzas y obli
gaciones que sanidad y consu
mo imponía por aquel enton
ces. En la legislatura pasada, 
cuando el PP gobernaba ya 
había informes de incumpli
mientos de la normativa y se 
cerró para adecuarlo sanitaria
mente. Creímos que la inver
sión millonaria que se hizo, 
después de tenerlo un tiempo 
considerable cerrado, era la 
garantía para que siguiese fun-

La insoportable 
levedad del ser 

numerosas sociedades relacio
nadas directamente con la acti
vidad de su ministerio, e inclu
so rizando el rizo ministros 
que son felices con sus viajes 
al extranjero, pero que en su 
país tienen una peculiar mane
ra de declarar sus impuestos. 

Pero sin duda, más allá de 
todo esto, ella es la reina del 
show magazine, nuestra más 
castiza reina del espinazo. 
Pero no se llega a tan alto títu
lo de forma gratuita. Se nece
sitan características rigurosa
mente claras para tal procla
mación. Entre ellas sin duda 
ser dominadora del chascarri
llo simpático, que convierta el 
más grave problema alimenti
cio y sanitario de este país, las 
vacas locas, en una tira cómi
ca, cuando no en una alarma 
radioactiva de contaminación 
por hueso de espinazo. 

La crisis de por sí, ha sido 
tan nefastamente administrada 

por la ministra, que eso sola
mente hubiera bastado para no 
tener que soportar más su 
faceta cómico-política. Pero 
no ha tardado la señora minis
tra en mostrarnos otra de sus 
características principales, 
aquella relacionada con la pér
dida de memoria. Siendo 
como es la primera autoridad 
sanitaria del país, tendrá sin 
duda acceso directo a algún 
tipo de tratamiento de choque 
contra las enfermedades neu
rodegenerativas, sin tener que 
pasar por las dichosas listas de 
espera, ya que parece tener 
síntomas claros de un inci
piente alzheimer, pues no es 
normal perder la memoria en 
tan sólo diez minutos, y pasar 
en ese tiempo de presentar a la 
opinión pública la iniciativa 
del copago en los medicamen
tos para aquellos que actual
mente los reciben de forma 
gratuita a decir posteriormente 

cionando durante años sin nin
gún problema, pero nada más 
lejos de la realidad, pues a 
pesar de la millonada que nos 
costó a todos los alcalaínos y 
alcalaínas, siguió sin garanti
zar la legalidad vigente que la 
Comunidad de Madrid manda
taba. El PP tuvo cuatro años de 
mandato y enterró más de 
setenta millones en un matade
ro moribundo. No lo cerró por 
motivos electorales, pero lo 
dejó en estado comatoso para 
que lo enterrase la corporación 
siguiente. Ahora, si no cumple 
los mínimos requisitos sanita
rios y medioambientales no se 
puede mantener abierto, pero 
su muerte estaba anunciada 
desde el momento que el 
gobierno del PP no lo adecuó, 
a pesar de haberse gastado una 
millonada. Si el matadero 
incumplió normas sanitarias y 
ecológicas lo hizo durante 
muchos años. Me imagino que 
se abrió con las normas en las 
manos, pero, ¿cuándo comen
zó a incumplirlas? Cada res
ponsabilidad a quien corres
ponda y cada cinismo también. 
El gobierno del PP lo cerró 
para adecuarlo, hizo intentos 
de privatizarlo y lo abrió para 
seguir incumpliendo la norma 
de obligado cumplimento. 
¿Quién da más? 

Teresa GALEOTE 

de forma esperpéntica que la 
primera sorprendida es la mi
nistra de sanidad y que es una 
invención de la prensa, de de
terminada prensa incluso llegó 
a insinuar ... Menos mal que al 
día siguiente la mayoría de 
medios de información, inclu
so todos aquellos que no son 
precisamente susceptibles de 
ser contrarios al gobierno deja
ron en mal lugar las palabras 
de la ministra. Posiblemente 
esas pérdidas de memoria tan 
acusadas venían determinadas 
por los desmentidos del minis
tro portavoz y por la propia 
reprimenda del señor Aznar, 
nada contento con el anuncio 
de medidas impopulares. 

Definitivamente, suponemos 
que en aras de la igualdad, está 
demostrado que en este país 
cualquiera puede ser ministro 
de sanidad, o espinazos varios. 

Y así transcurre el devenir de 
nuestro gobierno, transmitién
donos que aunque Tómbola ha 
desaparecido su espíritu per
manece, y todos nosotros 
debatiéndonos entre Celia y 
"la Tamara" 

, Fernando 
FERNANDEZ LARA 
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Honorable Alcalde, señores con
cejales de la ciudad de San Diego 
de Alcalá de Henares, señoras y se
ñores: 

Es un honor para mí tener la 
oportunidad de dirigir la palabra en 
esta antigua plaza española donde 
hoy prospera la hermosa ciudad de 
San Diego de Alcalá de Henares, 
una moderna urbe cosmopolita que 
ostenta con orgullo su herencia es
pañola recordándola cada año con 
las celebraciones de su descubri
miento por Juan Rodríguez Cabri
llo en 1542. Gracias también, señor 
Alcalde, por todas las amistosas 
deferencias que han tenido conmi
go durante mi estancia en esta ciu
dad hermana y que han culminado 
con la entrega de la llave de la ciu
dad que me acaba de ofrecer. 

Les traigo, queridos amigos, los 
saludos más atentos de Alcalá de 
Henares, una vieja ciudad castella
na, reconocida mundialmente por 
unos valores patrimoniales y cultu
rales que le han hecho merecedora 
de ser considerada Patrimonio de 
la Humanidad; una ciudad que se 
enorgullece de tener ciudades her
manas en América en las que 
-como en la mexicana Guanajua
to- se refleja con nitidez el impul
so español del descubrimiento de 
unas tierras allende el océano. En 
ese encuentro de culturas que sig
nificó el descubrimiento y la ex
ploración de un Nuevo Mundo, Al
calá de Henares y San Diego se 
cuentan entre los hitos más signifi
cativos. San Diego por ser la pri
mera plaza española fundada en el 
territorio occidental de lo que hoy 
son los Estados Unidos de Améri
ca, y Alcalá de Henares porque en 
esta ciudad se forjaron los hombres 
que habían de trasladar la lengua y 
la cultura españolas a unos lugares 
remotos que han conservado la he
rencia hispana en sus h~rmosos 
nombres: San Diego, Los Angeles, 
San Francisco o la quijotescamen
te evocadora California. 

Durante este mes de abril, Alca
lá de Henares ha vivido unos días 
alegres evocando la figura del más 
preciado de sus hijos, don Miguel 
de Cervantes Saavedra, el genial y 
universal escritor que inventó la 
novela moderna. El pasado veinti
trés de abril, la ciudad se engalanó 
para conmemorar el día en que fa
lleció el ilustre alcalaíno, un día le
jano en el que la literatura se vistió 
de luto por coincidir con el falleci
miento de otro gran hombre de la 
literatura inglesa, William Shakes
peare, tras el cual la poesía y el te
atro anglosajón evolucionaron 
como lo hiciera la prosa española 
tras Cervantes. Para los ciudadanos 
de Alcalá de Henares es un orgullo 
que cada año se celebren por todo 
el mundo actos que reviven la me
moria de nuestro hijo predilecto. 
Por primera vez, la figura de don 
Miguel de Cervantes se conmemo
ra en los Estados Unidos de Amé
rica a través de una jornada cer
vantina organizada por miembros 
de la Casa de España en San Die
go, por la Peña Andaluza de esta 
ciudad _y por el departamento de 
Lengua y Literatura Españolas de 
San Diego State University. Este 
ha sido el primer motivo de mi vi-
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Desde Alcalá de 
Henares, España, 
para San Diego de 
Alcalá, California 

Manuel Peinado Lorca* 

sita: acompañar a quienes modesta 
pero ilusionadamente han comenzado 
a celebrar unos actos cervantinos que 
confiamos cristalicen en esta ciudad 
hermana como ya lo han hecho en 
otras ciudades hispanoamericanas, en
tre las que nuestra hermana Guanajua
to es ejemplo señero pero no único. 

He venido también, Honorable Al
calde y señores concejales, para apo
yar el magnifico proyecto elaborado 
por la Casa de España en San Diego: 
construir una casa hispana en el cora
zón de esta ciudad, un punto de en
cuentro para todos los españoles que 
trabajan en el sur de California y un 
lugar desde donde proyectar lo espa
ñol hacia una ciudad y un territorio 
que un día fueron españoles. Ese am-

. bicioso proyecto requería esfuerzos 
personales e institucionales. Los per
sonales están demostrados por el tra
bajo de personas como Luis Beltrán, 
Rosario Monje o Ben Christensen, 

-que llevan años soñando, sí, pero tam
bién tratando de hacer realidad un her
moso sueño. En lo institucional las 
ciudades hermanas Alcalá de Henares 
y San Diego de Alcalá de Henares han 
dado cumplida respuesta a una de
manda noble. San Diego, cediendo un 
pedazo de su más preciado lugar de 
esparcimiento, Balboa Park, para que 
puede construirse la Casa de España, 
y Alcalá de Henares contribuyendo 
con una significativa cantidad para 
que el nombre de nuestra ciudad que
de indeleble en el corazón de la ciu
dad hermana. 

De esta forma, nuestro hermana
miento ha servido para ayudar a hacer 
realidad el sueño de un puñado de es
pañoles y españolas que quieren 
perpetuar un trozo de España en la 
hermosa ciudad que los acoge. En 
nombre de todos ellos y en nombre de 
la ciudad de Alcalá de Henares, quie
ro agradecer a este Pleno municipal su 
generosidad para con los españoles 
que residen en esta bella ciudad, en la 
que habrá para siempre un hogar es
pañol y, dentro de él, un recuerdo 
perpetuo para Alcalá de Henares. 

Como Alcalde de Alcalá, transmito 
a todos ustedes mi invitación para que 
visiten la ciudad que tengo el honor de 
presidir. Y lo hago desde la confianza 
de que no les defraudará, porque Al
calá de Henares es mucho más que ese 
conjunto histórico en el que conviven 
465 edificios históricos catalogados y 
protegidos junto con veinte monu
mentos nacionales que, como hitos en 
piedra y arcilla, salpican nuestro case
río; es mucho más que los inumera
bles yacimientos arqueológicos neolí
ticos, romanos, visigodos o árabes 
que son un durmiente tesoro patrimo
nial que la ciudad se esfuerza en recu
perar. Más allá de todo eso, Alcalá de 
Henares es una ciudad de ciudades y 
una idea de ciudad. 

Alcalá de Henares es un mosaico 
donde se representan los diferentes 
modelos de ciudades europeas. Decir 
Alcalá de Henares es decir historia 
viva del urbanismo europeo. Porque 
en Alcalá, como en nínguna otra ciu
dad europea, se dan cita los diferentes 
modelos urbanos que constituyen la 
historia ciudadana de la Europa de los 
pueblos: la ciudad de la Edad del Hie
rro asentada en las colínas periurba
nas; la ciudad y las villas romanas de 
Complutum y del Val; los yacimientos 
arqueológicos ligados al Burgo de San 
Justo, cuna de la Alcalá medieval, sur
gida, como otras ciudades medievales 
europeas, del impulso de la fe cristia
na; la alcazaba árabe y la ciudadela 
morisca de Alcalá la Vieja, hoy mudas 
centinelas del río Henares; el desarro
llo de la ciudad postmedieval y pre
rrenacentista, urbe de las tres culturas, 
todavía perceptible en el dédalo de ca
lles del casco histórico; el modelo de 
ciudad de la convivencia multirracial 
y religiosa donde convivieron en ar
monía cívica sinagogas, mezquitas y 
conventos; el modelo renacentista de 
"Ciudad Universitaria del Saber"; el 
modelo de "Ciudad de Dios" estrecha
mente vinculado al barroco religioso 
español; y, finalmente, el desordenado 
modelo de una ciudad histórica casi 
desarbolada por el crecimiento del de
sarrollismo de los años sesenta y más 
tarde recuperada por el esfuerzo de 
personas, colectivos e instituciones, 
que hacen de Alcalá de Henares un 
"modelo de modelos" de la ciudades 
europeas que exhibimos con el orgu
llo de la herencia y el compromiso de 
mejorarla. 

Alcalá de Henares es, tal y como la 
conocemos hoy, el resultado de una 
feliz idea de ciudad y de ahí arranca 
también el reconocimiento de la 
UNESCO a la Universidad y al Re
cinto Histórico de Alcalá como Patri
monio de la Humanidad. Decir Alcalá 
de Henares es decir Ciudad y Univer
sidad, Universidad y Ciudad, una 
unión indisoluble por voluntad mutua 
que no logró diluir el siglo y medio de 
callada clausura de la vieja Universi
dad. 

Y de esa unión entre pueblo y aca
demia surge la idea de la moderna ciu
dad. La Ciudad Universitaria de Alca
lá es un ejemplo único en la historia 
occidental: un modelo de ciudad dise
ñada, definida y recreada por y para la 
Universidad. Un modelo anterior a 
cualquier otro de la vieja Europa, cu
yas antiguas facultades y escuelas fue
ron integradas en modelos urbanos 
preexistentes. El modelo de Ciudad
Universidad diseñado por Cisneros, es 
el modelo original e innovador de una 
verdadera Ciudad del Saber, poste
riormente llevado a Toledo en 1520 y 
a un sinfín de universidades america
nas que hoy lucen en sus frontispicios 

el lema de "erigidas a la forma de 
la Universidad de Alcalá". 

Desde esa moderna Ciudad-Uni
versidad comienza a proyectarse 
Alcalá de Henares por el mundo. Y 
lo hace desde la lengua y la cultu
ra. La lengua española forma parte 
indisociable del ser histórico de Al
calá de Henares y ha contribuido 
de modo notable a forjar su perso
nalidad. Fue en Alcalá de Henares 
donde, en el siglo XV, se definió y 
publicó la Norma Lingüística que 
enseñó a hablar el correcto caste
llano actual, primero en el mundo 
culto y, después, en el habla popu
lar española e hispanoamericana. 
La Universidad de Alcalá es, con 
todo merecimiento, la cuna del 
castellano reglado y culto. 

La ciudad de Alcalá, gracias a su 
Universidad, ha sido centro difusor 
del castellano, primero en España 
y luego en todo el mundo. De Al
calá surgieron las gramáticas y dic
cionarios de las lenguas españolas, 
europeas y autóctonas americanas. 
Muchos hispanohablantes de todo 
el mundo aprendieron gramática 
con obras redactadas e impresas en 
Alcalá y muchos gramáticos y lin
güistas de todo el mundo hispánico 
y no hispánico han utilizado como 
modelo los trabajos de los maes
tros complutenses. 

En las aulas de Alcalá se forma
ron los maestros que contribuyeron 
a difundir y divulgar en sus respec
tivos destinos las normas más pres
tigiosas de nuestra lengua y enri
quecieron con su pluma la cultura 
de su época: san Juan de la Cruz, 
san Ignacio de Loyola, san José de 
Calasanz, fray Luis de León, Lope 
de Vega, Calderón de la Barca, 
Mateo Alemán, Tirso de Molina, 
Juan de Valdés, Francisco de Que
vedo, Gaspar Melchor de Jovella
nos y tantos otros. 

Esa es, Honorable Alcalde y se
ñores concejales, la ciudad que les 
invito a visitar para que, como yo 
siento, tengan ustedes el senti
miento de que la hermosa ciudad 
de San Diego puede ostentar con 
orgullo el nombre de Alcalá de He
nares. 

Y finalizo testimoniando mi ad
miración por la ciudad que ustedes 
representan. Desde que vine por 
primera vez a San Diego, hace 
ahora once años, he tenido la suer
te de visitarla en muchas ocasiones 
y siempre me ha sorprendido la luz 
de su cielo, el azul de su bahía, su 
ordenado urbanismo, la riqueza de 
sus museos y galerías, el esmerado 
trato de sus parques y jardines, y la 
amabilidad de sus gentes. Ahora, 
once años después de mi primera 
visita, tengo el honor y la dicha de 
dirigirme a este Pleno para poder 
decirles lo que siempre he pensa
do: que San Diego es la ciudad más 
hermosa de los Estados Unidos de 
América. Quizás por ello lleve el 
nombre de Alcalá de Henares. 

Muchas gracias. 

*Extracto del discurso que pro
nunció el pasado 30 de abril el al
calde de Alcalá ante el Pleno del 
Ayuntamiento de San Diego de Al
calá de Henares, California. 
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Acabar con la violencia 
Se ha convertido en mo

nótono lugar común el cri
ticar sistemáticamente la 
programación televisiva 
que diariamente se infiltra 
en nuestros hogares. No 
me gusta mojar mi pluma 
en los temas trillados, pero 
hoy no tengo más remedio 
que hacerlo pues la escala -
da de mal gusto parece 
imparable. Está claro que 
mi crítica no la va a dete
ner, pero al menos que 
quede constancia de que 
somos también unos cuan
tos los que la rechazamos. 

Me abstendré de pontifi
car sobre la creciente ola 
de mal gusto con que se 
suele tratar la sexualidad 
en todos sus aspectos, 
donde además tengo la 
impresión de que las pro
ducciones de nuestro país 
se llevan la palma de la 
chabacanería. Para hablar 
de eso, doctores tiene la 
Iglesia, y lo digo en el sen
tido más literal de esa 
expresión. Me voy a limitar 
a la violencia, esa lacra que 
cada día se desarrolla ante 
nuestros ojos y que acaba 
insensibilizando nuestras 
conciencias. No está el 
mundo, ni sobre todo algu
nas regiones de España, 
como para que desde los 
medios públicos y privados 
se nos bombardee diaria
mente, con crímenes y tor
turas fisicas y morales. 

Me revuelvo en mi butaca 
cuando empieza una pelí
cula y ya en las primeras 
secuencias se arma un 
tiroteo con armas automá
ticas, disparos a quema
rropa, bombas incendia-
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rias y demás inventos dia
bólicos acumulados por la 
humanidad desde que la 
pólvora nos llegara de Chi
na allá por el siglo XIII. 
Esas imágenes de caras 
ensangrentadas, gesto de 
dolor y mutilaciones me 
afectan, y estoy seguro que 
afectan también a todas las 
personas normales, aun 
cuando sepamos que se 
trata de ficción. Pero es 
que en la vida real se están 
produciendo cada vez más 
frecuentemente una serie 
de crímenes que superan 
incluso en crueldad a los 
que con tanta profusión 
nos sirve la pequeña pan
talla. 

Me consta que no pocos 
de los que tengan la 
paciencia de leer estas 
líneas reaccionarán di
ciendo que, si tanto me 
molestan estas escenas, no 
tengo más que pulsar el 
mando a distancia. Hasta 
ciertos limites es lo que 
hago. Pero pronto tengo 
que abandonar el "zapateo" 
ya que en todas las cade
nas cuecen habas, no pre
cisamente en agua sino en 
sangre. Otros me dirán 
que tome un libro, consejo 
muy pertinente y digno de 
ser tenido en cuenta. Bien, 
pero me ocurre que mi 
capacidad lectora es más 
bien menguada. Soy sim
plemente Pelayo, no 
Menéndez y Pelayo, el eru
dito y tragalibros más 
grande de toda nuestra 
historia. 

Sin entrar en estadísti
cas, me parece ver una 
cierta relación de causa a 

efecto entre la violencia 
que difunden los medios y 
la violencia real y los malos 
tratos que diariamente se 
producen y que alimentan 
las crónicas negras. Si es 
así, parecería justificado 
que se tomaran una serie 
de medidas para por lo 
menos reducir a unos limi
tes razonables esta locura 
en la que nos hallamos 
sumidos. La vida humana 
merece el máximo respeto 
y quiero creer que todas las 
agrupaciones políticas 
deberían estar de acuerdo 
en puntos tan esenciales 
como este. 

¿Y saben ustedes lo que a 
veces me retiene en estas 
brutales escenas de baleo? 
Pues sencillamente, que 
llevo años tratando de ver 
el momento en que alguno 
de esos tiradores se para, 
siquiera sea un instante, 
para proceder a esa opera
ción imprescindible que es 
cargar el arma. Parece 
como si el diablo invisible 
metiera los balines en el 
revólver o los peines o cin
tas en las metralletas . 
Nadie carga, pero las balas 
salen como churros, mien
tras que los enemigos son 
abatidos implacablemente. 
Al final siempre ganan "los 
buenos". Pero cabe pre
guntarse si realmente 
podemos llamar buenos a 
esos desalmados que 
matan de una manera tan 
desaforada. 

Fernando 
GARCÍA-PELA.YO 

Jumadas sobre 
.. la Mujer en el 
Nuevo Orden Social" 

Los días 7 y 8 de mayo 
tendrá lugar en el salón 
de actos del Ilustre Cole
gio de Abogados de Alcalá 
de Henares (calle Cole
gios, 1) las jornadas "La 
Mujer en el Nuevo Orden 
Mundial: aspectos socio
jurídicos y culturales". A 
las 1 7'00 horas tendrá 
lugar el acto de apertura 
que correrá a cargo de la 
concejala de la Mujer de 
Alcalá, Magdalena More
no, el Decano del Colegio 
de Abogados y el Vice
rrector de Extensión Uni
versitaria de la Universi
dad de Alcalá. El lunes 7 
se analizará la situación 
actual de la mujer frente 
a la globalización y el 
martes 8 , la mujer en los 
recientes flujos migrato
rios. 

Debate sobre 
la lev de Extranjería 

El sábado día 5 de 
mayo, a las 18'30 horas, 
se celebrará en el Centro 
Municipal de Salud (calle 
Santiago, 13). un debate 
sobre la Ley de Extranje
ría. El acto, organizado 
por el Centro de las Cul
turas, cuenta con la cola
boración de CEIBA, Aso
ciación Cultural para la 
Integración del Pueblo 
Rumano, A.M.l.A.L. , Aso
ciación Hispano Cubana, 
Asocia ción Hispano 
Domínicana y Asociación 
Marcasa Perú. 
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"Juan" está bien, como tan
tos otros nombres es bonito, 
es eufónico en castellano, 
resulta algo breve -monosilá
bico- y quizás por ello aparez
ca ligado en los hipocoristicos 
al nombre siguiente de los 
que figuran en el registro: 
"Juan Fran'', "Juan Pe'', 
"Juan Luis" ... "Juan Pedro" es 
un compuesto que tampoco 
está mal, y me encuentro a 
gusto con él... Pero para 
usted debo ser "don Juan 
Pedro", o "el señor Almeida" 
que es mucho más europeo: 
apee usted del tratamiento 
correspondiente a cualquier 
adulto de Europa y le mirará 
como a bicho raro, por mucho 
que aquí medre el compadreo. 

El ·tema del éxito/fracaso 
del sistema escolar es algo 
recurrente que aparece y 
desaparece, se va y se viene, 
de la mente colectiva sin que 
se sepa muy bien por qué; 
está presente durante dos 
años, desaparece durante 
cinco y vuelve de nuevo 
durante otra temporada ... 
Pero si esto es así, se viene 
produciendo desde hace 
décadas y el número de dias 
lectivos ha permanecido con 
altibajos inferiores al dos por 
ciento, es que la realidad "éxi
to/fracaso" escolar no depen
de del número de días de cla
se. 

Vi también el cuadro com
parativo del que usted habla y 
lo cotejé con el de otros perió
dicos (entrevero varios sema
nalmente) y el de los distintos 
Sindicatos y Centrales ... 
Todos se parecen, pero son 
diferentes y observo cómo 
adolecen de no distinguir diá
fanamente entre horario del 
alumno y horario del profe
sor; entre el horario del alum
no con cuatro años y el de su 
hermano de catorce; ni del 
horario de permanencia obli
gada en los Centros al profe
sorado .. . Pero puedo asegurar 
que el profesor español que 
llegue en la presente década a 
los sesenta años habrá tenido 
que conocer más alumnos, 
trabajar más horas y acumu
lar más años de servicios has
t a su jubilación que sus 
homólogos europeos. De ahí 
-entre otros motivos- que en 
mi carta anterior afirmara 
que no iban a sacar de donde 
ya no había, como así ha 
sido . .. Por lo que respecta al 
alumnado podríamos exten
der lo que comenta el corres
ponsal de "El Mundo" en Nue
va York (martes, 24-04-2001 , 
página 34) bajo el título "A 
más tiempo en la guarderia, 
mayor agresividad", a cuya 
lectura invito. 

Dice usted "no saber" la 
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Al señor De Diego 
dureza de la profesión docen
te para acto seguido afirmar 
que es mayor la de otras pro
fesiones que usted enumera . .. 
¿¡En qué quedamos!? 

Difama usted sobre todo un 
gran y estupendo colectivo al 
afirmar "eso no lo hace casi 
ninguno" (sobre su cumpli
mentación horaria) y "sin que 
nadie controle la calidad de 
su trabajo". Dudo entre dejar-

las simplemente ahí, porque 
se definen por sí mismas, 
rebatirlas abusando aún más 
de la gentileza de "Puerta de 
Madrid" y sus lectores o enca
minar sus manifestaciones 
para posible punición. 

Señor De Diego, parece que 
usted no seria buen empresa
rio porque se "cansarla" pron
to y despediría a todos los tra
bajadores, uno a uno, y por 

Elecciones en el País vasco 
El próximo 13 de Mayo, 

para los que no somos 
supersticiosos es el gran día 
para todos los vascos. 

Ese mismo dia miles de ciu
dadanos españoles inunda
rán las calles con el Rosario 
de la Aurora. A esa misma 
hora cientos de miles de vas
cos se disponen a salir de sus 
casas para depositar su voto 
en la urna para elegir a los 
que en los próximos cuatro 
años han de devolver la ilu
sión y la esperanza a tres her
mosas provincias vascas que 
en su inmensa mayoria cla
man por el diálogo y la paz. 

Es fácil opinar cuando se 
está a cientos de kilómetros 
del País Vasco y no se sufre la 
tensión y la presión de los vio
lentos, y cuando centenares 
de cargos electos deberian ir a 
las urnas acompañados por 
guardaespaldas. 

Admiro la valentía con la 
que estos candidatos y candi
datas afrontan unas eleccio
nes y más a los que integran 
las candidaturas de los llama
dos Constitucionalistas o no 
Nacionalistas. 

A mi modestísimo entender, 
después del trece de Mayo en 
cuanto al reparto de escaños 

-todo seguirá igual. El PNV-EA 
volverá a ganar las elecciones; 
PSOE.EE aumentará dos o 
tres diputados; PP aumentará 
los suyos en tres o cuatro; IU 
tendrá un ligero descenso. 
Por tanto, la llave del gobierno 
vasco la volverá a tener Eus
kal Herritarrok, si bien con 
un importante descenso de 
esta coalición. 

He aquí el meollo de la cues
tión. ¿Es conveniente que 
PNV gobierno con los votos 
prestados de los radicales de 
H.B? Rotundamente no. ¿Lo 
es que PSOE-PP unan sus 
escaños en el supuesto de 
obtener mayoria para gober
nar? Rotundamente no. 

Como aficionado que soy a 
la política y no un entendido 
de la misma, y en la seguri
dad de poder equivocarme, 

un gobierno PSOE-PP serviría 
para radicalizar aún más a 
parte de la sociedad vasca, y 
seria poco entendible en el 
resto de España que dos par
tidos antagónicos, uno de 
derechas y otro de izquierdas, 
se pongan de acuerdo para 
gobernar. 

La solución pasarla, y es lo 
que sinceramente deseo, a 
que PNV-EA ganen las elec
ciones sin mayoria absoluta y 
necesiten el apoyo de los par
tidos democráticos PSOE-PP
IU no para formar un gobier
no de concentración sino para 
evitar de nuevo la experiencia 
de un PNV apoyado por HB. 

El PSOE no debe desechar 
la idea de negociar con esa 
parte del PNV más tolerante, 
menos radical, es decir Atuxa, 
Ardanza, etc. , que no verian 
con malos ojos un gobierno 
PNV-PSOE y de esta forma 
repetir la experiencia de 
cuando ambos gobernaron 
juntos, que fue la mejor etapa 
de todos los gobiernos vascos, 
y ahora más aún cuando el 
PSOE cuenta con un gran 
líder vasco como Nicolás 
Redondo, que entiende a la 
perfección la política nacional 
y la problemática del País 
Vasco, y que sabe que hablar 
con Arzallus es hablar con el 
pasado. 

Por tanto, aparte de las opi
niones que cada uno pueda 
tener, y la mía seguramente 
sea la menos acertada, tengo 
la máxima confianza en que el 
saber hacer de la clase políti
ca vasca, es decir, de los 
democráticos, busquen el 
mejor acuerdo posible para la 
gobernabilidad del País Vas
co. Con el respaldo de los 
cientos de miles de vascos 
que irán ese día a votar, si 
cabe, más que nunca, y de 
esta forma acallar a los vio
lentos y que en Vascongadas 
como en el resto del estado, se 
pueda pensar y hablar en paz 
y libertad. 

José MACÍAS SOTO 
Militante socialista 

fin a sí mismo... ¿Sindrome 
báltico? Cualquier empresario 
que se precie (otros sin serlo 
también lo hacemos) no tra
baja 1.800 horas como usted 
dice que hace, sino bastantes 
más. Siento de veras que 
usted y otros muchos, dema
siados, sufrieran -y sufran 
ahora- el paro, pero nada se 
arreglarla con que todo el 
mundo pasara por dicha 
situación, sino por la conse
cución del pleno empleo. 
Desconozco qué recorre por 
su cabeza y su corazón para 
que su escrito destile hiel. .. 
Soporta mal que el trabajo 
sea "de por vida", lo que dis
frutan en España millones de 
personas (funcionarios y tra
bajadores nacionales, autonó
micos y municipales; de la 
Banca; de Iberia, Telefónica, 
Renfe, Eléctricas y otras gran
des compañías) a las que si 
en alguna ocasión prejubilan, 
lo acogen gozosamente por las 
contraprestaciones que reci
ben. Soporta mal lo vacacio
nal del docente sin percibir 
que es imprescindible para 
completar sus periplos labo
rales sano y cuerdo, lo mismo 
que tantos otros colectivos se 
avienen a horarios y calenda
rios distintos por la singulari
dad de sus tareas (trabajos 
nocturnos, guardias, en festi
vos, policías, bomberos, mili
tares, marinos, conductores 
de trenes, pilotos de aviación, 
deportistas, mineros) . Señor 
De Diego, ¿se imagina usted a 
alumnos universitarios ante 
su profesor que ya diserta 
supongamos en su tercera 
hora diaria de clase sobre el 
temario de "Caeteralogía 
II"? ... Morfeo haria estragos. 

Jinete en el penco de la des
confianza, sólo llegará al 
torreón de saeteras estrechas 
con portón impracticable . .. 
Apéese sin miedo de ese ani
mal y verá cómo todo es dife
rente ... Dos niños con la mis
ma dotación intelectual, pro
cedentes de familias sociocul
tural y económicamente pare
cidas, alumnos del mismo 
Centro y con idénticos profe
sores, puede el uno completar 
una escolaridad exitosa y el 
otro bordear el fracaso. Y ello 
sólo porque unos padres esti
mularon, sintonizaron y cola
boraron con el Centro y los 
otros lastraron pesadamente 
al hijo inerme al cuestionar 
cuanto provenía o hacía en el 
Centro (placebo negativo) . 

Sr. De Diego, el meteorólogo 
prediciendo lluvias torrencia
les no amenaza. Yo tampoco. 

Cordialmente, 

Juan Pedro ALMEIDA 

PUERTA de Madrid 
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Nota de la Secretaña de la 1111.ier de cc.oo. 
El pasado día 17 de abril fue 

cubierta, mediante concurso 
público, la plaza de psicólo
go/ a para el Centro Asesor de 
la Mujer de Alcalá de Henares. 
Fueron 45 los candidatos/as 
que se presentaron, de los 
cuales 44 eran mujeres. si 
bien se descalificó a un buen 
número de mujeres porque les 
faltaba documentación, según 
informó la directora del Cen
tro. Por un concurso de méri
tos y ante un tribunal elegido 
por el Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares, cuya presencia 
contaba con la concejala de la 
Mujer y con la directora del 
Centro Asesor de la Mujer, se 
determinó que el más cualifi
cado y el que obtuvo mayor 
puntuación (no entiendo lo de 
la puntuación porque no hubo 
pruebas que puntuar) fue el 
único hombre que se presentó. 
La "prueba de selección" con
sistió en tres fases. entrega de 
currículum con valoración de 
méritos académicos y profesio
nales, entrega de un proyecto 
de asesoría psicológica y 
entrevista personal ante. el tri
bunal. Por eso no entiendo lo 
de mayor puntuación, porque 
seria más real decir que ganó 
el que más gustó al tribunal, 
por lo que me atrevería a decir 
que fue a "dedo" dicha elec
ción. 

Al mismo tiempo que se 
hacía este concurso de méri
tos, se elaboraba el II Plan de 
Igualdad de Oportunidades 
entre Mujeres y Hombres para 
los próximos añ.os donde se 
recogen unos objetivos gene
rales que son prioritarios y 
cito el punto 1 y punto 6 de 
dichos objetivos: "Incrementar 
la formación y la inserción 
laboral de las mujeres y favo
reciendo además su presen
cia activa en el tejido socio
laboral", "aumentar los nive
les de participación y coopera-

•SANITARIO 
• PELUQUERIA 
• HOSTELERIA 
• INDUSTRIA 

c/ Tomás Merino, 5 
Ounto Puerta del Vado) 

Tlf.: 91 881 16 87 
e/ Gil de Andrade, 1 

(Esquina Juan de Austria) 
Tif.: 91 888 92 08 - Alcalá de Henares 
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ción social e institucional, 
para un mejor desarrollo de la 
igualdad de oportunidades y 
de las atenciones y presta
ciones que se faciliten a las 
mujeres". Es una contradic
ción, a no ser que se pretenda 
aplicar este Plan de Igualdad 
sólo a empresas privadas y 
que el ayuntamiento no siga 
los objetivos de un plan que se 
vota y aprueba en el pleno. 
Pero claro, con decir que es 
discriminatorio y anticonstitu
cional negarle la presencia y el 
cargo a un hombre tienen todo 
justificado. Pero ¿qué hubiera 
pasado si se da el caso contra
rio? ¿Hubieran elegido a una 
mujer entre 44 hombres? 
Todos sabemos que ese caso 
nunca se da y que siempre es 
más "justificable" la elección 
de hombres cualquiera que 
sea el puesto a cubrir. 

Es triste que este hecho 
suceda en un centro que lleva 
el nombre de Mujer, máxime 
cuando la figura de psicólo
go/ a es quien tiene que aten
der a las mujeres víctimas de 
agresiones y/o acosos sexua
les, malos tratos, violaciones, 
etc. No pongo en duda la pro
fesionalidad del· seleccionado, 
pero sí dudo que la elección 
sea la correcta dado que una 
mujer que es víctima de esas 
agresiones necesita abrirse a 
otra mujer por afinidad, sensi
bilización, en una palabra: 
comprensión. 

Me da la impresión que este 
centro por y para la mujer 
sigue estando en manos de los 
"hombres" de este ayunta
miento y es la "coartada per
fecta" para que las mujeres 
creamos que cumplen con sus 
"deberes" (y justificar el presu
puesto que hay para estos 
menesteres) de dar cobertura 
a la problemática que tenemos 
las mujeres en esta sociedad 
sólo por el hecho de ser muje
res. 

Maria Jesús 
MORERA RODRÍGUEZ 

Responsable de la 
Secretaria de la Mujer 

Unión Comarcal de CC.00. 
del Corredor del Henares 

Nota de la Redaccl6n 
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no devolverá los origi
nales que no haya 
solicitado ni facilitará 
información alguna 
sobre ellos. 

lUis Suárez Machota v el crecimiento de Meco 
Después de leer las declara

ciones de D . Luis Suárez 
Machota, publicadas en 
PUERTA DE MADRID del 22 
de abril, referentes al creci
miento industrial de Meco, me 
gustaría hacer unas pequeñas 
aclaraciones al respecto. 

Con motivo de otra ausencia 
del actual alcalde de Alcalá de 
Henares, el señor Suárez 
Machota ya se "descolgó" en 
este mismo semanario con 
unas declaraciones contra el 
crecimiento industrial de 
Meco, las cuales no merecie
ron una contestación por 
nuestra parte por impropias y 
carentes de base. Pero ese 
empeño en querer diseñar 
nuestro Plan General, actual
mente en fase de estudio, pre
cisa de una réplica por parte 
de la corporación de Meco. 

l.- Sr. Suárez Machota, res
peto sus opm10nes como 
representante municipal de la 
vecina corporación, pero su 
contexto se debe ceñir a las 
propias de su cargo; esto es, el 
municipio de Alcalá de Hena
res. 

2.- Como concejal de Urba
nismo•de la Villa de Meco opi
no que su postura obedece a 
un excesivo afán de protago
nismo y se traduce en una 
extralimitación de sus funcio
nes y la injerencia en asuntos 
que sobrepasan su competen
cia. 

3.- Es curioso observar cómo 
en su declaración cita: "En IU 
creemos que sólo el ayunta
miento está legitimado para 
ordenar el urbanismo de A lca
lá... ni la Comunidad Autóno
ma. ni Arpegio, ni el EJércüo, ni 
la Iglesia, junto con otros ava
ros acaparadores, deben deter
minar nuestro futuro:. Contras
tando con sus opiniones pos
teriores: "A Meco, o mejor 
diclw, a cuatro caciques con 
intereses, con su escandaloso 
desarrollo antiecológico y urba
namente insostenible, habrá 
que pararle los pies con la revi
sión del Plan General de Alca-
lá" ... 

4.- ¿A quién pretende usted 
parar los pies? 

5.- ¿Quién se cree que es 
para amenazar un Plan Gene
ral de otro municipio, redacta
do por los legítimos represen
tantes del mismo? 

6.- ¿Dónde está el respeto a 
las instituciones que reclama 
para su ciudad, cuando se 
manifiesta critico hacia el 
desarrollo de otra corporación 
y se inmiscuye en su sobera
nía legitima? 

7 .- ¿Cómo se permite el lujo 
de criticar por antiecológico y 
urbanamente insostenible el 

Plan General de Meco, cuando 
todavía está en fase de estudio 
y no ha trascendido su conte
nido? A no ser que tenga algún 
topo en nuestra corporación. 

8 .- Antes de hacer ciertas 
declaraciones, debería consul
tar con su alcalde, Manuel 
Peinado, y con el concejal de 
Urbanismo, Javier Ocañ.a, tal 
vez se diera cuenta de que su 
postura no representa el sen
tir de los demás miembros de 
la corporación de la que usted 
forma parte. 

Sr. Suárez Machota, para 
otra vez le sugiero que medite 
sus palabras, ya que se con
funde cuando habla como por
tavoz de IU y cuando lo hace 
representando a la corpora
ción de Alcalá de Henares, la 
cual no tiene por qué estar de 
acuerdo con su perspectiva de 
los desarrollos de los munici
pios vecinos. 

Aprovecho para mandar un 
saludo a los vecinos de Alcalá 
de Henares y Meco y trasmitir
les la confianza de que nues
tro Plan General será respe
tuoso con el Medio Ambiente y 
el entorno, urbanamente sos
tenible, con un diseño atracti
vo y consensuado con los veci
nos y sus legítimos represen
tantes, los cuales recibirán 
toda la información que preci
sen cuando esté prediseñado. 

Alberto GARCÍA-DONAS 
SEGURA 

2° Teniente de Alcalde. 
Concejal de Urbanismo 

y Obras. 
Ayuntamiento de Meco 

• Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Afecciones psicosomáticas. 

• Disfunciones sexuales, 
Conflictos de pareja. 

• Enfermedades reumatológicas: 
Dolor, Artrosis, Osteoporosis, 
Artritis Reumatoide, 
Lupus Sistémico 

Petición de hora: 

91 883 02 13 
Plaza de España, 1 - 1 º C 

Alcalá de Henares 
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los componamientos humanos 

Din equivacaciín: las padre& parlidarias de 
una "bietada a tiempa" para educar a sus hüas 
En cuestión de educación de los hijos, los españoles lo tienen claro: una ''bofetada a tiempo" 
nunca viene mal. Opinión que dan, padres diferentes que son también psíquicamente distin
tos, por lo cual, su opinión está en función de su personalidad. Así, si los consultados eran 
''padres duros", la encuesta será favorable al bofetón; si los padres encuestados hubieran 
sido ''padres blandos", la bofetada hubiera sido desechada. Y luego, como si hubieran hecho 
la encuesta bien, manifiestan: "Así opinan el 58% de los ciudadanos, mientras que la mayo
ría, el 74'6%, cree que alguna vez es imprescindible darles un grito o levantarles la voz". Son 
algunos de los datos que revela el Barómetro del CIS del mes de marzo. La encuesta pone 
de manifiesto que el 73 por ciento de las personas que conocen casos de violencia doméstica 
no los denuncian y que disminuye la preocupación por el mal de las ''vacas locas". 

¿Cuántos de ustedes querí
an · que sus hijos fueran más 
inteligentes? Verdaderamen
te, muy pocos piensan en la 
posibilidad de que sus hijos se 
hagan más inteligentes y, ade
más, que conozcan qué inteli
gencia poseen. Lo más normal 
es que el padre piense que se 
lo digan en el colegio y todo se 
haga por el camino del centro 
de estudios, careciendo el 
padre de interés por conocer 
las verdaderas cualidades de 
su hijo, lo más fácil es lo de la 
"bofetada a tiempo", cosa que 
según a quien se dé, en vez de 
beneficiosa puede ser "muy 
perjudicial" . No es lo mismo 
pegar a un ser blando que 
pegar a un niño duro. ¿Cómo 
sabe usted si su hijo es blando 
o duro, por su simple impre
sión casera? Pues ésta puede 
ser absolutamente errónea y 
equivocarse en la forma de tra
tar y de educar a su hijo. Debe 
usted saber que su hijo, cono
ciéndolo bien, tiene mejores 
posibilidades de desarrollar y 
aumentar su nivel de inteligen
cia. 

Ya no se puede negar la exis
tencia de diferencias genética
mente determinadas de inteli
gencia. Las diferencias genéti
cas en inteligencia figuran en 
las investigaciones del médico 
y científico norteamericano 
Samuel George Morton. Estas 
investigaciones se publicaron 
a mediados del siglo XIX y 
según las mismas, se observó 

que los seres humanos de 
color blanco eran poseedores 
de un mayor cerebro, seguidos 
por los indios y negros. Los 
cerebros de blancos de mayo
res dimensiones pertenecían a 
los anglosajones, seguidos por 
los judíos y los hindúes, lo 
que parecía demostrar que el 
estatus social se derivaba de la 
capacidad innata. Esto no era 
del todo cierto, ya que utilizó 
procedimientos matemáticos 
incorrectos y sin preocuparse 
de medir o controlar el tamaño 
del cuerpo. 

Como ven ustedes, con lo 
sencillo que es "analizar las 
diez huellas dactilares a su 
hijo y saber cómo debe tratar
le y qué tipo de inteligencia 
tiene", estos señores se busca
ban unos sistemas no idóneos 
para lograr lo que se puede 
hoy día realizar con un simple 
análisis digital, que puede 
usted solicitarlo en el teléfono 
91 881 47 33. 

Pero la ciencia de la medi
ción del cerebro, o craneome
tría, también fue aplicada en 
Europa por otros destacados 
científicos, incluyendo a Paul 
Broca. Dichos estudios pre
tendían demostrar que los 
miembros de las clases infe
riores, los pueblos de piel 
oscura y las mujeres tenían un 
cerebro de menor tamaño y, 
por tanto, una inteligencia 
inferior. Ahora viene lo gran
dioso, la craneometría dio 
paso a un instrumento más 

moderno, el de los test de inte
ligencia que, desgraciada
mente, no son exactos y 
sufren multitud de equivo
caciones en sus pruebas, ya 
que niños desechados por 
estos test resultaron ser 
grandes matemáticos o 
licenciados en otras mate
rias. Pero el test está impues
to y, sea mejor o peor, se usa y 
la gente cree en ellos porque 
están en todas partes. 

Curiosamente, un estudioso 
de las huellas dactilares y de 
la conducta humana, Francis 
Galton, caballero victoriano, 
académico y primo de Charles 
Darwin, creía que las desi
gualdades sociales no eran 
sino el reflejo de diferencias 
entre las capacidades menta
les heredadas. Aunque tenía 
parte de razón, Galton se con
virtió en portavoz del movi
miento eugenésico, que pro
pugnaba un control de la nata
lidad (hoy se hace) sobre todo 
de las clases inferiores y pre
sumiblemente menos inteli
gentes. Esto último es falso, 
ya que se puede nacer muy 
inteligente en una clase 
humilde, la herencia no es 
sólo de los padres, por cuyo 
motivo, cualquier persona 
en cualquier lugar puede 
heredar algo sobresaliente 
aunque su familia sea pobre. 

La mala educación a los 
hijos es en parte debida al des
conocimiento que tenemos de 
ellos y de sus capacidades 

intelectuales. Así, Copérnico, 
del que apenas existían datos 
acerca de sus primeros años, 
no pudo recibir demasiados 
puntos de su coeficiente de 
inteligencia y terminó con un 
C.I. de tan sólo 105, en com
paración con Francis Galton, 
quien dejó numerosas notas 
sobre sus actividades durante 
la infancia y la edad adulta y 
terminó recibiendo un C.I. de 
200. Todo esto a pesar de que 
Copérnico nos legó una con
cepción del universo, mientras 
que Galton nos dejó única
mente una idea en parte equi
vocada de la naturaleza de la 
inteligencia. 

Para conocer a nuestros 
hijos debemos saber cómo son 
psíquicamente, porque la inte
ligencia no es algo tangible 
que se pueda ver, localizar o 
medir. Se manifiesta más bien 
en la forma en que nos com
portamos y nos relacionamos 
con el mundo. Se trata de una 
cualidad del ser, susceptible de 
ser desarrollada y a la que dan 
forma nuestras experiencias. 
El desarrollo de esa capacidad 
se hace más fácil a través del 
"análisis digital". La inteligen
cia de su hijo, si no se estimu
la, utilizará y desarrollará par
te de su potencial intelectual; 
pero, si vive en un ambiente 
favorable que le proporciona 
montones de estímulos, entre
namiento y oportunidades, su_ 
inteligencia florecerá y usted 
verá a su hijo en los mejores 
puestos y con un menor 
esfuerzo. 

No se debe "nunca" agredir 
a un niño, entre otras cosas por 
la importancia del cerebro 
cuya salud física es uno de los 
factores que más influyen en 
el desarrollo de la inteligencia. 
Los golpes y malos tratos se 
reflejan también en deficien
cias cerebrales que observan 
en un mal comportamiento. 
Por otra parte, del desconoci
miento de un hijo viene la fal
ta de estímulos que se le pue
den transmitir y ello lleva apa
rejado un retraso en su desa
rrollo mental. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

Menús Especiales para 
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Hace ya bastantes años, 
cuando yo iba al colegio, tení
amos una asignatura que se lla
maba Urbanidad en la cual nos 
enseñaban a saber comportar
nos en público. Aunque algu
nas -o muchas- de las reco
mendaciones de entonces pue
dan parecemos hoy obsoletas, 
cuando no absurdas, lo cierto 
es que estas enseñanzas nos 
resultaron útiles ya que, gra
cias a ellas, aprendimos la 
necesidad de respetar unas 
normas sociales indepen
dientemente de que pudieran 
desagradamos. Estas reglas 
pueden haber cambiado mucho 
de entonces a acá, pero la obli
gación de respetar sus equiva
lentes actuales sigue estando 
vigente a pesar, y ésta es ya 
otra historia, de que la mala 
educación esté cada vez más 
extendida. 

Por esta razón, todos noso
tros nos hemos visto obligados 
en ocasiones a hacer de tripas 
corazón saludando, por ejem
plo, a ese vecino que nos cae 
tan gordo, conteniéndonos las 
ganas de mandar a paseo a ese 
niño incordiante y a los indife
rentes de sus padres, o acu
diendo a ese entierro o a esa 
boda en los que no se nos ha 
perdido nada ... Eso sin contar, 
claro está, las circunstancias 
especiales en las que la impor
tancia o la formalidad del 
evento nos obligan a cumplir 
con unas normas determinadas 
de etiqueta o protocolo. Evi
dentemente siempre hay gente 
que se muestra reacia a acep
tarlo, pero lo que podría no ser 
demasiado grave para un ciu
dadano corriente, deja de serlo 
para alguien que esté represen
tando a una entidad o un colec
tivo, ya que no hacerlo en estas 
circunstancias supone cometer 
una grosería tanto ante los 
anfitriones como ante los 
representados. 

Viene esta introducción a 
cuento de la espantá perpetra
da por la concejal Pilar Fer
nández en la entrega del pre
mio Cervantes, acto al que se 
negó a acudir alegando la con
dición presuntamente machista 
del premiado. En cuanto a su 
excusa prefiero no opinar por
que me desviaría demasiado 
del tema, razón por la que me 
voy a ceñir exclusivamente al 
hecho concreto de la ausencia 
en el acto de la concejal de cul
tura del ayuntamiento complu
tense. Y aquí tengo bien claras 
las cosas: Fue una grosería que 
revela una preocupante falta de 
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Gacetillas complutenses 
educación por parte de esta 
señora, no sólo hacia Francis
co Umbral, que a buen seguro 
no le importará demasiado, 
sino hacia los reyes, el gobier
no español, las autoridades 
locales y universitarias y la 
totalidad de los invitados allí 
presentes. Si Pilar Femández 
no sabe comportarse en públi
co con la dignidad que exige 
su cargo, más valdría que 
renunciara a él; porque si ella 
a nivel particular es muy libre 
de hacer el ridículo, lo que no 
se puede tolerar es que involu
cre en el mismo al cargo públi
co que ostenta y, por exten
sión, al ayuntamiento y a la 
ciudad de Alcalá. Vergonzoso. 

CIUDAD 
¿SOSTENIBLE? 
Lo que ocurre en Alcalá 

relativo al tema de los parques 
y jardines es ya intolerable. 
Así, mientras montones y 
montones de alcorques se han 
quedado una vez más -por 
variar- sin ser plantados, nos 
enteramos de la existencia de 
más de cincuenta árboles con 
cepellón abandonados desde 
hace más de un mes en el 
barrio de Espartales ... ¿Qué 
dice a eso el señor Marín? 
¿Qué dice a eso el señor Pei
nado? 

En cuanto al bucólico repor
taje mediante el cual el señor 
Peinado nos explicaba con 
todo lujo de detalles lo bonita 
que iba a quedar la isla del 
Colegio, pues qué quieren que 
les diga ... Además de que cada 
vez soy más escéptico en lo 
que respecta a las promesas de 
los políticos, hay varios pun
tos que no me gustan. En pri
mer lugar, y abundando en lo 
ya comentado por el editoria
lista de este semanario, me 
parece espeluznante que se 
pueda construir una calle atra
vesando tanto la isla como el 
propio Henares, ya que esto 
supondría la degradación de la 
isla y de la vecina finca de la 
Alvega. Como dice el refrán, 
una vez abierto el melón todo 
sería posible, y si hay algo que 
preservar por encima de todo 
es la ausencia total de urbani
zación en estas zonas que por 
fortuna permanecen todavía 
intactas. 

Por esta misma razón, sería 
preocupante que se construye-

ra un solo edificio, ni privado, 
ni institucional, ni público, 
salvo los estrictamente nece
sarios para el mantenimiento 
del futuro parque o, como 
mucho, alguna pequeña edifi
cación de carácter ornamental. 
Y por supuesto, tendría que 
estar cerrado absolutamente a 
cualquier clase de vehículos a 
motor, a excepción de los de 
mantenimiento y los de emer
gencias. En cuanto a la recu
peración del viejo molino la 
idea me parece buena, aunque 
me sorprende la capacidad que 
tienen los políticos para inven
tarse aplicaciones esotéricas 
para los edificios que no saben 
qué hacer con ellos, como 
ocurre sin ir más lejos con el 
antiguo hospital de San Lucas. 
Lo normal sería hacer las 
cosas justo al revés, es decir, 
mirar primero qué hace falta y 
ver después dónde se puede 
ubicar, en lugar de colocar el 
carro delante del burro. 

Por último, y mientras se 
decide lo que se hace con la 
isla, algo que sospecho irá 
para largo, estos señores 
podrían ser más modestos en 
sus pretensiones y hacer algo 
mucho más sencillo, barato, 
inmediato y necesario, como 
es limpiar y repoblar la ribera 
derecha del Henares, es decir, 
la de acá, muy degradada en 
algunos lugares como la curva 
de la Rinconada. Tampoco 
costaría tanto esfuerzo, - aun
que mucho me temo que este 
año esté ya completamente 
perdido ... Por variar. 

NO TODO 
VAASERMALO 

Por fortuna, aunque dados 
los tiempos que corren, algo 
que debería ser lo habitual en 
el devenir diario de la ciudad, 
se convierte en noticiable por 
lo insólito. Así, estos días me 
he encontrado con dos buenas 
noticias: El inicio de la restau
ración de la Quinta Cervantes 
-esperemos que su magnífico 
jardín pueda verse pronto 
abierto al público- y el inicio 
de las obras de la calle de la 
Imagen, las cuales me han sor
prendido -muy agradablemen
te, todo hay que decirlo- tan 
sólo unos días después de 
escribir mi comentario de la 
semana pasada. Supongo, eso 
sí, que la calzada será pavi-

mentada y no asfaltada, y 
supongo también que se apro
vechará la ocasión para ente
rrar la maraña de cables que 
discurren por las fachadas, 
especialmente los que lo hacen 
por el convento de la Imagen y 
las casas de Cervantes y la 
Calzonera. 

COMENTARIOS 
BREVES 
Quisiera hacer una pequeña 

puntualización a la carta de un 
vecino de La Garena, que fu
ma como J.R.Jr., en lo relativo 
a mi reciente comentario sobre 
la implantación de la línea 11 
de autobuses: En realidad, lo 
que decía --0 pretendía decir
es que al menos no habían tar
dado tanto tiempo como tarda
ron en implantar la línea 1 O, 
aunque ciertamente resulta 
inevitable pensar que la exis
tencia de un centro comercial 
haya podido influir en ello ... 
Por lo demás, estoy completa
mente de acuerdo con su carta, 
la cual apoyo en su totalidad. 

Excelente me parece la ini
ciativa municipal de promover 
la construcción en Alcalá de 
dos residencias de ancianos, 
algo que resulta completamen
te necesario dada la escasez de 
plazas existentes en la actuali
dad. Esperemos, pues, que se 
puedan ver convertidas en rea
lidad en el plazo de tiempo 
más breve posible. 

¿Por qué razón están empe
ñados en el ayuntamiento en 
renegar del hermanamiento de 
Alcalá con Narbona? ¿Acaso 
será porque éste fue realizado 
por una corporación poco afín 
al signo político del actual 
equipo de gobierno? 

He leído con detenimiento 
las declaraciones de Luis Suá
rez sobre el futuro urbanístico 
de Alcalá, y he de manifestar 
mi completo acuerdo con las 
mismas, ya que los plantea
mientos expresados en ella 
son, a mi modo de ver, los más 
adecuados para Alcalá lejos de 
la avidez especuladora fomen
tada de forma tan descarada y 
salvaje por Ruiz Gallardón y 
sus acólitos. Ése es el camino a 
seguir si no queremos que 
Alcalá quede hipotecada de 
por vida, y desde luego si Luis 
Suárez e Izquierda Unida se 
empeñan en ello siempre con
tarán con mi apoyo. 

José Carlos CANALDA 
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Salamanca con el Distrito 1111 

Fiesta del Hornazo 
A través del distrito VIII lle

ga una vez a nuestra querida 
Alcalá de Henares la fiesta del 
Hornazo que tantas alegrías 
nos hace rememorar a los que 
¡ay, años ha! vivimos la diver
tida fiesta allá en nuestra Sala
manca, nuestra y de todos los 
que la viven y vivieron, que no 
es ciudad de una generación, 
sino de muchas. 

¡Cómo se llenaban de la ale
gría juvenil las llanuras de La 
Flecha, la Ribera de La Chope
ra, donde los aventureros y 
aventureras tomaban el tren 
hacia Aldealengua para salvar 
los siete kilómetros que nos 
separaban del pueblecito y 
cómo los ya muy osados atra
vesaban el río en las alquiladas 
barquichuelas (previo pago de 
una peseta por barba y sin dere
cho a retomo) hendiendo los 
remos rumbo a Tejares, apode-

. rándose por unas horas de las 
dos márgenes del Tormes ! 

En aquel bullicio jovial y 
desenfadado, los "escolares de 
la sopa boba" merendábamos 
el hornazo traído por los más 
pudientes y que constaba (y 
consta) su elaboración como ya 
habéis tenido ocasión de com
probar los alcalaínos, de la rica 
chacinería de la región salman
tina: jamón, lomo, chorizo, 
manto, y que todo ello servía 
de relleno a un delicioso pan 
grande adornado con huevos 
duros y filigrana de masa, que 
bien quisiera hacernos recordar 
los primores platerescos de las 
piedras encendidas de la ciudad 
en un festival de sol y luz y a 
las que esa bullangu~ra tarde 
dábamos la espalda para delei
tamos en la campiña tan próxi
ma y diferente a la ciudad. 
Intercalábamos el hornazo con 
las cazuelas de pimientos fritos 
que los menos ricos aportaban 
dignamente a la merendola. La 
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bebida, el agua del Tormes y 
alguna bota de buen vino de 
Las Arribes traída clandestina
mente por algún mozo (o moza, 
¿por qué no?). Después de 
compartida la suculenta 
merienda, a la caída de la tarde, 
volvíamos a la ciudad desgañi
tándonos con los cánticos de 
las viejas "tonás" pues el reper
torio de moda había sido agota
do durante la tarde. 

La semblanza de la fiesta está 
muy lejos de la verídica que os 
voy a contar: hace siglos las 
rameras eran desterradas 
durante la Semana Santa al 
entonces puebluco de aventure
ros y pícaros, Tejares. Salían de 
la ciudad el domingo de Ramos 
para volver el de Resurrección. 
Para darles la bienvenida salían 
los mozos estudiantes a reco
gerlas en barcas y antes de 
entrar en Salamanca, obsequia
ban a las alegres y dadivosas 
pindongas con suculentos hor
nazos, antes de que unos y 
otras continuaran con sus res
pectivos menesteres. 

Como veis, esta costumbre 
tan singular, arrastra en su fon
do un halo de camaradería y 
buen entendimiento entre todas 
las personas, sea cual fuere su 
condición. 

Como las cosas han ido cam
biando, aquí en nuestra ciudad 
de Alcalá lo celebraremos sin 
perder en ningún momento el 
sentido de amistad y compren
sión que se desprende de esta 
fiesta, pues al fin y a la postre 
aunque su origen fuera bien 
distinto, conlleva una fuerte y 
entrañable dosis de cordialidad 
de lo que tan necesitados esta
mos. Os esperamos a todos el 
día 5 de mayo en la antigua 
Universidad Laboral. ¡No fal
téis! 

Isabel GÓMEZ 

Ante1rovecto de la lev del suelo de la CM 
Desde que el gobierno 

regional ha dado a conocer su 
anteproyecto de ley del suelo 
para la Comunidad de Madrid 
no han dejado de producirse 
reacciones desde distintos 
ayuntamientos de la región, 
alguno incluso regido también 
por el Partido Popular. Al mar
gen de algunas calificaciones 
y etiquetas más o menos afor
tunadas, lo cierto es que la 
contestación a este antepro
yecto no ha sido todo lo con
tundente que cabía esperar. 

Entre los argumentos que 
repite el gobierno de la Comu
nidad para defender la virtud 
de esta ley destacan el que se 
clarifican los conceptos, se 
agilizan los trámites adminis
trativos y se ayuda a superar 
las desigualdades territoriales 
dentro de la región, con el 
objetivo de racionalizar, mejo
rar y abaratar el suelo. Y algo 
de razón no le falta. Salvo que 
se vaya a conseguir un mayor 
equilibrio territorial y que se 
alcancen los fines persegui
dos, algo que está por demos
trar, la ley es de muy fácil 
comprensión e interpretación 
y la tramitación se agiliza 
extraordinariamente. 

Los argumentos en contra 
los ponen los ayuntamientos 
aduciendo, a modo de resu
men, que la ley va a provocar 
una merma de la autonomía 
municipal y la pérdida de 
importantes recursos econó
micos. A éstos tampoco les 
falta razón, de hecho les sobra. 

Este anteproyecto de ley 
sigue la estela del R.D. ley 
5/1996, de 7 de junio sobre 
medidas liberalizadoras en 
materia de suelo, y de la ley 
6/1998 de 13 de abril sobre 
régimen de suelo y valoracio
nes. Aquél redujo las cesiones 
de aprovechamiento tipo a los 
ayuntamientos del 15% al 
10% bajo el pretexto de que 
aumentando la oferta de suelo 
se reduciría su precio. Éste 
simplificó la clasificación del 
suelo para dinamizar el desa
rrollo del planeamiento y ayu
dar así a esa elevada intención 
de abaratar el suelo. 

Los efectos de estas normas 
ya los conocemos. El precio 
del suelo no ha dejado de cre
cer, entre otras cosas, porque 
era imposible que estas medi
das lo impidieran, es más, des
de el primer día lo previsible 
era el efecto contrario. No se 
multiplicaba el número de 
metros cuadrados de suelo, 
simplemente se modificaba su 
reparto. Más para agentes pri
vados, menos para agentes 
públicos. De modo que, ade-

más de reducir la capacidad de 
intervención de los ayunta
mientos en el mercado inmo
biliario al recortar su oferta, se 
producía un quebranto en las 
arcas municipales, por este 
concepto, de un 33%. 

El proyecto de ley del suelo 
de la Comunidad de Madrid 
mantiene, por supuesto, la 
cesión del 10% y los criterios 
de clasificación, pero da un 
paso más. Descontado el ata
que financiero y preparado el 
camino para una intervención 
privada entusiasta en la inicia
tiva urbanística, sólo resta 
minar la capacidad de decisión 
de los ayuntamientos en el 
diseño futuro de su propio 
pueblo o ciudad. Al menos 
esto es lo que parece cuando 
se idean nuevas figuras, tan 
extrañas a la actualidad urba
nística, como la del adjudica
tario promotor que ni siquiera 
necesita de la cualidad de ser 
propietario para llevar la ini
ciativa urbanizadora, el some
timiento a plazos perentorios 
resguardados por silencio 
administrativo positivo, o sea 
invención del avance e infor
me de análisis ambiental que, 
más que otra cosa, suena a 
control previo de la adminis
tración regional sobre la muni
cipal. Y esto sin entrar a consi
derar qué suelo realmente qu~ 
da a salvo de la edificación 
(por ejemplo ¿qué es para la 
comunidad de Madrid un 
"establecimiento comercial y 
de servicios de escasa dimen
sión?, construcciones que la 
ley permite realizar en suelos 
que ella misma califica de "no 
urbanizable de proyección"). 

Venía a reclamar al principio 
de esta carta una respuesta 
más contundente a este pro
yecto de ley porque los gran
des municipios de esta región, 
algunos más poblados que 
muchas capitales de provincia, 
no sólo no necesitan una ley 
que, en el mejor de los casos, 
demuestra la desconfianza del 
gobierno popular de la C.M. 
sobre la capacidad de gestión 
de los ayuntamientos, asumen 
además el enorme riesgo de 
comprometer el deseado Pacto 
Local, permitiendo que se 
coloque el listón de autonomía 
municipal tan bajo que otras 
leyes regionales que deberán 
completar el marco jurídico 
(ley de Haciendas Locales y 
de Régimen Local) podrán ser 
tan rácanas como ésta. 

Jesús DOMÍNGUEZ LAZO 
Vocal del Comité Local 

del PSOE 
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las confidencias de Don Miguel 

Calidad de enseñanza 
Decían en tiempos. afortunadamente superados. aquello de la letra 
con sangre entra ... y los viejos docentes. más tiranos que docentes. 
usaban del dicho a todo pasto. Los castigos. las riñas e insultos in
consentibles. los punteros golpeando. las gruesas reglas para sacudir 
en los nudillos. o las campanillas de metal con las que se daba leña 
en las cabezas. junto a otros muchos inimaginables medios de enseñanza, for
maban parte del día a día. entre otros muchos sadismos más o menos claros. en 
las escuelas y colegios, públicos o privados. de nuestro país, hasta no hace muchos 
años. Y cuando digo hasta no hace muchos años no me refiero a los años que des
de siempre han conocido los escolandos de hogaño. Los métodos de enseñanza 
que antes se usaban no merecen pasar ni al recuerdo. Pero ahí estaban. 

Como recién llegados a la nificaba que quien llegaba formación suficiente. 
democracia - recién llega- a la Universidad tenía los Después de demasiados 
dos lo somos, digan lo que suficientes conocimientos años fomentando las pro
digan los políticos- es mi para poder ser llamado, mociones automáticas, la 
temia que, tal vez por la con justicia, Bachiller. ley del mínimo esfuerzo y 
novatez, pretendemos ser Pero tampoco se puede se- el automatismo de estar en 
en todo más demócratas guir con unas normas que la enseñanza sin ser ense
que nadie; incluso mucho permiten, tras una ense- ñado, cuyas funestas con
más que los que llevan si- ñanza general bajo míni- secuencias, o sea la masiva 
glos en ella. También en es- mos y un Bachillerato ver- formación de escolarizados 
tas cosas de la enseñanza. tiginoso, pasar a ser uni- destinados a la Universidad 
Por eso, si por ahí se exige, versitario con sólo superar o a las formaciones profe
se obliga a estudiar. adop- una minima prueba. Luego sionales con un bagaje cul
tándose medidas en caso se fracasa en la universi- tural lastimoso, por fln va a 
contrario, tales cono repeti- dad, y se fracasa en altisi- desaparecer del actual sis
ciones de curso o pérdidas mos porcentajes, como no tema. Se procurará de este 
de derechos, o hasta con la podria ser menos. Estamos modo una ciudadanía me
prohibición de seguir obs- en Europa, las fronteras jor formada y más compe
taculizando los caminos están abiertas y desde lue- titiva, con unos minimos 
para quienes hagan clara go nunca podremos compe- socioculturales homologa
manífestación de su burri- tir con los viejos europeos bles con los habituales des
cie, aquí vamos mucho más en este tema obligado cul- de siempre en el ámbito eu
lejos, aquí manejamos me- tural. Pues lo que no se ropeo, ese espacio en el que 
jor la democracia, y con la puede olvidar es que para obligadamente deberemos 
sola presencia del alumno trabajar, en lo que sea, movernos. Tanta facilidad, 
en las aulas, o incluso sin para situarse socialmente, que repercutirá a la contra 
la presencia, se consigue el para llegar a algo, aunque en quienes la sufrieron 
paso a las escalas superio- sea a lo mínimo en la vida, -más que gozaron- desa
res, pasando el tonto, el hay que competir, digan lo parecerá para bien. Aun
zoquete o el vago, hasta que digan, quienes ven que se quiera hacer lo 
donde pueda llegar el tra- con necedad utópica a la blanco negro. 
bajador o el inteligente. sociedad. Nuestra o de Los acomodaticios, los 
Bueno, más o menos, pues cualquiera otra parte. La que se van a ver obligados 
a la hora de la verdad, la competencia es consustan- a cambiar para mejor, los 
verdad se impone y los fra- cial a la sociedad. Y fuera opositores por naturaleza, 
casos se encadenan. Nor- de ello y de las demagogias, ya han iniciado sus mani
mal y lógico por demás. seguirán sin dar ni golpe y festaciones y protestas. Los 

No vamos aqui a pedir viviendo bien los de siem- estudiantes, muchos de los 
que se vuelva al durísimo pre, que para eso aún no cuales se verán obligados 
Examen de Estado quepa- se ha descubierto el antido- por la Ley de Calidad a de
sábamos en nuestros tiem- to. Para todo ello es diáfano jar de ser vagos y por con
pos, cuando superarlo sig- que se habrá de tener una secuencia ignorantes, pa-

sarán a ver premiados a 
quienes trabajan y por con
secuencia, aprenden. Algu
nos padres y sindicatos se 
quejan del fomento de la 
lectura, que conseguirá un 
mejor conocimiento del len
guaje y un mayor desarro
llo del pensamiento, se 
quejan de que las repeticio
nes de curso son punitivas 
(?), se quejan de que la de
rivación de los peores a 
partir de los catorce años, 
será para los hijos de las 
familias humildes, recupe
rando los viejos tics dema
gógicos como el de aquél 
que se quejaba de que a la 
universidad no iban los hi
jos de los obreros. Y nada 
digamos de las quejas por 
la posible reimplantación 
de una reválida constata
dora de los conocimientos 
del alumnado, sin dejar 
tan importante tema al al
bur o la divina providencia. 

Entiendo que tras los las
timosos últimos años en 
esta materia y la obligada y 
consecuente degeneración 
de la docencia, cualquiera 
cosa que se haga, cualquie
ra, siempre será mejor que 
los extremos a que se ha
bía llegado en la materia. 
La formación humanística 
y la posesión de una cultu -
ra general básica, la per
manente formación del 
profesorado, la presencia 
de las nuevas tecnologías y 
demás obviedades, hoy en 
el desván del olvido, serán 
moneda común, junto a 
otras muchas obviedades, 
tras la Ley de Calidad. Que 
espero sea pórtico para 
nuevas leyes de Universi
dad y de Formación Profe
sional , necesitadas tam
bién de una seria puesta al · 
dia, después de las moder
nidades padecidas. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

RESIDENCIA GERllTRICA "LIS PALMERAS" 

- -
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<válidos y asistidos> 
A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluqueria Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
..,,, Tlfs.: 949 I 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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PUERTA @e Madñ~ 
Tls.: 91 889 2& SJ 

91888 85 89 
FAI.: 91BBJ45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ......................................•..•......... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja ...................................................•........ 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ...........................•.....•.......... 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional ........................................•................................................. 091 
Policía Municipal ........•....•.......................................................................... 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ..•.....................•.............................. 062 
Bomberos ..•.....•........•..........................................••...................... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ...............................................•............ 085 
Protección Civil .................................................................•......... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ...................................•......................................... 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .......................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ..............................................•..................... 91 888 00 21 
Continental Auto •....................................................................... 91 888 16 22 
Cementerio ..............................................................................•... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ........•................•..........•....•............................ 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ........................•...................•..................... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio .............................•................................... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios .........................•..................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga .........•......................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......•.................•................ 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 4119 
Fundación Colegio del Rey ...........................•.........................•. 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ......................................•....................... 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ........................................•............. 91 280 06 55 
OMIC ........•....•..•...............•....•...............................•.........•............. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ....•........................................................... 91 880 65 36 
Obispado •...•.•...............••..........................•.•..•.................•.. 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) .........•............................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............• 91 881 34 61 
Archivo Municipal ...............•....•.................................................. 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista .•.•.....•...................................•................•.. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ........................................................•.........•................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .........................•........ 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ...................................................•..................•.. 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..................... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ....•..•...•.•............................ 9188366 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) ...................•...................... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElf.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlralllo Navarro. 5v1 

Amaueca de Henares IGUADAUJ~ 
knl. 44 Ctn. MADRID-BARCELONA 

PUERTA de Madrid 
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Suárez Machota siguió ejerciendo como alcalde 

El avuntamiento da clases a 
chilenos para evitar la corrupción 
El primer teniente de alcalde. Luis Suárez Machota . continuó ejerciendo de alcalde los 
días en los que Manuel Peinado permaneció en San Diego (California) . donde se celebró 
un festival cervantino. Suárez Machota aprovechó el tiempo al máximo y pudo realizar 
diversas actividades como alcalde en funciones. Así, el portavoz de IU recibió en el des
pacho de la alcaldía complutense a la alcaldesa de San Fernando de Henares. Montserrat 
Muñoz. y a la primera teniente de alcalde de Coslada. Marisa Moreno. ambas destacadas 
dirigentes de IU. con las que Suárez Machota tuvo ocasión de intercambiar experiencias 
e invitarlas a comer junto con el coordinador polít ico de IU en Alcalá. Fran Pérez. Pero 
además. Suárez Machota recibió a un grupo de alcaldes y concejales chilenos que según 
explicaron fuentes municipales. "aprendieron en Alcalá a luchar contra la corrupción". 

Fueron los propios cargos 
públicos chilenos los que pi
dieron venir a Alcalá para co
n ocer la ciudad complutense 
y su m odelo de gestión muni
cipal. Se trataba de 16 alcal
des y concejales que realiza
ron en Madrid un curso de 
formación de las administra
ciones públicas . Su objetivo 
era conocer el ejemplo de una 
ciudad de tamaño medio y 
vieron que Alcalá reunia esa 
caracteristica además de su 
carácter monumental que la 
hacía mucho más apetecible 
de ser conocida. 

Al comunicar su deseo de 
visitar Alcalá pidieron la cele
bración de una larga reunión 
con técnicos y políticos para 
hablar de algunas áreas de 
gestión como es la hacienda y 
la seguridad ciudadano. Los 
cargos públicos chilenos qui
sieron conocer de cerca cuá
les son los instrumentos de 
control financiero que tiene 
el ayuntamiento de cara a re
alizar una gestión transpa
rente con la que se evite la 

PUERTA de Madrid 

Luis Suárez Machota, alcalde en funciones, junto a la alcaldesa 
de San Fernando de Henares, Montserrat Muñoz, la primer 

teniente de alcalde de Coslada, Marisa Moreno y el coordinador 
político de IU en Alcalá, Fran Pérez 

A la izquierda, momento del 
recibimiento del alcalde en 

funciones Suárez Machota a 
un grupo de alcaldes 
y concejales chilenos. 

corrupc1on. La visita se pro
dujo el viernes 27 de abril. 

También quisieron conocer 
de cerca la forma de actua
ción de las fuerzas de seguri
dad y se quedaron muy sor
prendidos con la existencia 
de la policía de barrio y del 
consejo local de seguridad, 
un organismo en el que las 
entidades ciudadanas tienen 
participación en materia de 
seguridad ciudadana. Tam
bién se sorprendieron con el 
hecho de que la Policía Local 
realice cursos de educación 
vial entre los escolares com
plutenses. 

Fue Luis Suárez Machota 
quien recibió como alcalde en 
funciones a los chilenos y les 
presentó a los técnicos que 
los iban a orientar. Una vez 
terminada la reunión, los 
cargos públicos del país an
dino pudieron realizar una 
visita turistica. · 

Intercambio 
de experiencias 

Para Luis Suárez fue mu
cho más fructífera la visita 
que hicieron la alcaldesa de 
San Fernando, Montserrat 
Muñoz, y la primera teniente 
de alcalde de Coslada, Marisa 
Moreno, ambas de IU como 
él. A la reunión n o pudo asis
tir el portavoz de IU en Torre
jón de Ardoz, Carlos Loaysa. 
La intención de Suárez Ma
chota es hacer un frente co
mún de IU del corredor del 
Henares para establecer me
didas concretas ante los pro
blemas comunes que puede 
tener la zona. 

La reunión se celebró el 
jueves 26. En el despacho del 
alcalde y en una comida cele
brada posteriormente y en la 
que también participó el co
ordinador de IU en Alcalá, 
Fran Pérez, se habló de los 
problemas de infraestructura 
que tiene la zona, del ente
rramiento de las vías del 
tren, del olvido de Ruiz Ga
llardón a la zona, y de políti
cas de creación de empleo. 
También se habló de la ley 
del suelo de la CAM y del de
sarrollo urbanistico de Torre
jón y Meco. 

Suárez Machota no perdió 
la oportunidad de fotografiar
se con sus compañeras de or
ganización política ante el es
cudo de la 11 República reha
bilitado tiempo atrás y que se 
exhibe en la casa consisto
rial. 
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Pilar, de amarillo, con sus magníficas en plena actuación 

--· Pilar Barbancho, sangre andaluza, 
ha creado escuela en Alcalá 

En su última actuación llenó el Teatro Cervantes 

Dice que piensa en el baile 
hasta cuando está en la cola ... del pescado 

No hace falta ir a Sevilla a 
ver la feria, aquí tenemos a 
Pilar, mitad cordobesa (de 
Hinojosa del Duque, a la que 
llaman por allí, dicen, la Fino
josa de la serranilla) mitad de 
Alcalá, con sus trajes, su 
estampa -fina, y mucho-, y 
sus buenos acompañantes, 
claro, entre ellos sus dos hijas, 
Andrea y Maria, las cuales ya 
parecen querer imitar a su 
madre ... 

Encontramos a Pilar Bar
bancho, alta, ojos grandes y 
negros, vivaracha, con todo su 
garbo, cómo no, en su escuela 
situada en el casco antiguo de 
la ciudad. Una típica casita 
blanca, con muchas flores en 
las ventanas y el sol acarician
do la fachada, un timidillo sol, 
lo sentimos por ella, que es 
mujer de sol -¿y armas?
tomar... Una vez dentro, se 
nos va la vista hacia Inmacu
lada, Vanesa, Sonia, Isabel, 
Ruth, compañeras -y también 
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profesoras- que con Pilar son 
como "Las 7 magnificas de 
Alcalá" que adiestran a diario 
a tantos bailarines que sue
ñan con llegar al Ballet 
Nacional, o como dice nuestra 
protagonista "hacerles felices 
por un momento, olvidando 
preocupaciones". En el patio, 
en primeria, una imagen de la 
Virgen del Pilar; en las pare
des, fotos de actuaciones, 
otras con "La Chunga", o Sara 
Baras a quienes admira Pilar. 
Le recordamos su gran éxito, 
hace unas fechas, en el Teatro 
Cervantes. 

- Era la prbnera vez que 
actuábamos y la experiencia 
ha sido buenísima. Tenemos 
que agradecerle al público de 
Alcalá sus aplausos y acogi
da a este espectáculo .. Como 
somos" que habíamos prepa
rado con tantas ganas, con 
artistas de mucha calidad 
como la cantaora Conchita 
Santiago a quien tendrías 

que conocer o a Carmen 
Jabonero, una actriz con 
talento. O ese joven, cada 
día con más técnica, Eduar
do Blázquez que acababa de 
llegar de actuar en Alemania 
con un grupo del Conserva
torio de Madrid. 

- ¿En dónde más habéis 
actuado? 

- Yo, por actuar, lo haría en 
el Real... Hasta ahora, en 
plazas de pueblos, colegios, 
residencias de Mayores, muy 
emotivo el verlos tan tier
nos ... Mañana mismo volve
mos a Horche (Guadalajara) 
donde ya inauguramos el 
Centro Cultural hace dos 
años: haremos un poco de 
baile clásico español, otros 
con sabor regional y mucho 
de flamenco. 

- Oye, Pilar, ¿Cuántas horas 
piensas en el baile? 

- Casi todas. Hay noches 
que me despierto y me pon
go a pensar en tal coreogra-

En el colegio "Corazón de 
María", de Madrid, donde estu
dió... y bailó por primera vez 
(tenía 9 años). 

fia, en esa música que le iría 
mejor... A veces, en casa, 
entre mis hijas y si me da 
por moverme un poco, pare
ce aquello la feria de abril. 
Mi marido ya no se sorpren
de de nada. Hasta cuando 
voy al mercado y estoy en la 
cola del pescado me viene a 
la cabeza esta gran pasión 
que es el baile. 

PUERTA de Madrid 



Con sus hijas, Andrea, de 4 años, y María, de 2, en la puerta de su casa 

- ¿De quién has aprendido? 
- De Víctor Ullate, de 

Matilde Corral, de Manolete, 
de La Tate... Y me quedan 
mil años para aprender. Lue
go, por supuesto, no olvido 
la ayuda de mis padres, aun
que al principio no lo veían 
bien, y de un gran amigo de 
Alcalá, un gran escultor, 
Jesús González Lominchar, 
al que estaré siempre agra
decida. 

Pilar fue un día a Bali y se 
puso a bailar con las nativas. 
Seguro que ahora bailan con 
más alegria; otro día, volvió a 
su pueblo y todos querían ver
la ... pero bailando, la plaza se 
quedaría pequeña; le gustan 
los dulces, el chocolate, 
mucho, pero no hay peligro, se 
mantiene. Tiene un tipazo. Su 
color, el rojo; prefiere la luz del 

día; es libra, inquieta, 
emprendedora, valora lo que 
tiene y se siente una privile
giada. Con 9 años (ver foto) se 
puso a bailar ante todo su 
colegio de Madrid, "Corazón de 
Maria"; ni se acuerda de los 
trajes que tiene, pero el secre
to es que se los hace su madre 
que tuvo taller de costura en 
la capital. Nunca olvidará al 
gran equipo que hubo en el 
último "Don Juan", el nuestro, 
cuya coordinación y montaje, 
así como los actores, fueron de 
categoría. Y una cosa más, un 
deseo: Que lo ideal seria una 
buena Compañía subvencio
nada y con carácter estable ... 

Y, sonriente e ilusionada, se 
marchó a su clase como una 
niña más. 

LUMIGARMO 

Pilar Barbancho consiguió un lleno de público 
en su última actuación en el Teatro Salón Cervantes 

PUERTA de Madrid 

~ j!}ostería bel ~stubíante .... ~ 

MENO ESPECIAl DEGUSTACIÓN FIN DE SEMANA 

COPA DE MORILES 
CON DOS APERITIVOS 

*** 
ENSALADA DE TEMPORADA CON HUEVO FRITO 

DE CODORNIZ, BACON Y QUESO MANCHEGO 

*** 
SEPIA ENCEBOLLADA CON ACEITE 

DE CHIPIRÓN 

*** 
CREPINETAS DE CORDERO LECHAL 

CON PATATAS CREMA Y CHAMPIÑONES 

*** 
PERFECTO DE CAFÉ CON SALSA DE MANTA 

*** 
CAFÉ CON AIMENDRITAS GARAPIÑADAS 

DE LAS MONJAS CLARISAS 

••• 
PRECIO: 3.800 PTAS. + l. V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios,_3 - Tlfs. (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

fW1,@áinara 
~ · Madrid 

CURSOS EN ALCALÁ DE HENARES 

• Del 4 al 29 de Junio 
•De 19 a 22 horas 

• 
INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO DE FORMACION EMPRESARIAL IFE 

De .. CMwa OftcW 
deC-We -·-

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de la Victoria, 1 
28802-ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 889 22 76 - Fax: 91 881 37 75 
E-<nail: gte2@camaramadrld.es 
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El acto se incluve dentro del programa 
.. Cervantes nene 25 años" 

Se crean las primeras 25 bibliotecas 
de los Cervames para lberoamérica 
Alrededor de 400 libros para veinticinco lugares de Iberoa
mérica, Guinea y Filipinas, ha sido la primera piedra de un 
proyecto conocido como "La biblioteca del Premio Cervan
tes", que se presentó el día 27 de abril, en la Casa de Amé
rica de Madrid, con la presencia de los agregados cultura
les de las diferentes embajadas iberoamericanas de España. 

Este fondo editorial, proce
dente de la editorial Alfaguara, 
reúne las principales obras 
publicadas por los 26 escrito
res galardonados. 

La elección de los destinata
rios será realizada por embaja
das acreditadas en España y 
los libros serán depositados en 
centros juveniles de lectura o 
instituciones culturales que 
tengan como fin primordial el 
estudio de la literatura hispa
noamericana y la animación a 
la lectura. 

Este primer paso se afianza
rá año tras año con la entrega 
de nuevo material, gracias al 
cual dentro de unos años se 
conseguirá una sólida red de 
bibliotecas especializadas en el 
Premio Cervantes y en la difu
sión de la lengua española. 

Del 1 al 11 de mavo 

Las Bibliotecas del Cervan
tes, que tienen por objeto man
tener vivo el vínculo con todos 
los lugares donde el español 
actúa como nexo de unión, 
surgen con motivo de la con
memoración de los 25 años del 
Premio Cervantes, y se inclu
yen dentro del programa cul
tural "Cervantes tiene 25 
años" organizado por la Fun
dación General de la Universi
dad de Alcalá y Telefónica en 
calidad de patrocinador único. 
Esta compañía tiene un inte
rés especial en la promoción 
de actividades artísticas y cul
turales que favorezcan el desa
rrollo de la lengua española en 
el mundo, así como en incre
mentar la presencia del espa
ñol en las nuevas tecnologías y 
en Internet. 

VIII Semana Cullral de la Asociación de Antiguas 
Alumnas de la Escuela Municipal de ldunos 
Con motivo de la celebración de la Vll semana Cultural de la 
Asociación Educativa de Antiguas Alumnas de la Escuela Muni
cipal de Adultos, que se llevará a cabo entre los días 7 y 11 de 
mayo, ambos inclusive, esta asociación desea invitar a todas 
las personas que hayan estado vinculadas con la Escuela Muni
cipal, a que disfruten con los profesores y demás compañeros, 
del programa que a tal fin ha preparado, que es el siguiente: 

Exposición "Nuestra 
infancia en blanco y negro". 
Lugar: C/ Rico Home (distrito 
centro). Podrá ser visitada el 
lunes día 7 de mayo de 17'00 
a 19'00 horas, y el martes 8 y 
jueves 10 de mayo. de 11 '00 a 
13'00 y de 17'00 a 19'00 h . 

- Representación de la 
obra de teatro "Las tres gra
cias de la casa de erifrente", de 
Eric Schneider, por el grupo de 
teatro TATEA-3. Lugar: Audi
torio Municipal (calle Nuestra 
Señora del Pilar, zona Los 
Gorriones). 

La obra se representará el 
martes día 8 de mayo y el jue
ves 1 O de mayo a las 17'30 
horas. 

- Comida de hermandad. El 
miércoles día 9 de mayo, a las 
14'30 horas, en el restaurante 
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Al-Andalus (c/. Infantado, 3). 
- Cine. El miércoles dia 9 de 

mayo, en el Teatro Salón Cer
vantes, proyección de la pelí
cula "Aunque tú no lo sepas", 
de Juan Vicente Córdoba. 

Sinopsis: Reencuentro de 
Lucía y Juan (por casualidad) 
después de 25 años, que fue 
cuando se conocieron e inven
taron un lenguq.je común a tra
vés de los balcones. 

Hora: 18'30. Precio: 300 pts 

- Fiesta de clausura de la 
VIII Semana Cultural. Viernes 
11 de mayo, en el Centro Cívi
co María Zambrano (calle 
Pedro de Lerma, 12), a las 
1 7'00 horas. 

En el transcurso de este acto 
tendrá lugar la entrega de 
obsequios a los participantes 
en los distintos certámenes. 

Jornadas culblrales en la Casa de Asturias 
La Casa de Asturias de Alcalá de Henares, con motivo de 
la celebración de su Semana Cultural, que tendrá lugar 
del 4 al 13 de mayo, ha organizado los siguientes actos: 

Viernes, 4 de Mayo 
A las 12'00 horas, el gru

po de teatro del Centro 
Asturtano de Madrid repre
senta la obra "La venda en 
los ojos", de José López 
Rubio. 

Sábado, 5 de mayo 
A las 13 horas, acto de 

presentación de la semana 
e inauguración de la expo
sición de pintura, y "culin 
de sidra". 

A las 19 horas, actuación 
de la banda de gaitas y 
grupo de baile de la Casa 
Regional Asturiana de 
Alcobendas. 

A las 21 horas, pasaca
lles de la banda de gaitas 
(calle Mayor). 

A las 22 horas. música 
celta, actuación del grupo 
"Melandru" en la Plaza de 
Cervantes. 

Domingo, 6 de Mayo 
A las 13 horas, conferen

cia "Humor y asturianía" . 
por Julián Burgos, escritor 

Como anticipo 
de la semana cul
tural que la Casa 
de Asturtas cele
brará entre los 
días 4 y 13 de 
mayo, hicimos 
una excursión a la 
bonita ciudad de 
Ávila. Fue el día 22 
de abril y. a pesar 
de que el día estu
vo "fresquito", el 
ambiente fue "cal
deado" desde el 
primer momento 
por la alegría que 
llevábamos. 

Una vez allí nos 
encantó visitar la 
Catedral, una 
maravilla del arte 
gótico; el convento 
de Santa Teresa, 
edificado sobre el 
solar de la casa 
natal de la Santa; la man
sión de Palentinos, hoy 
perteneciente a Intenden
cia que muy amablemente 
nos permitieron visitar y, 
cómo no. la muralla más 
antigua, íntegra y mejor . 
conservada de España, de 
2 '5 kilómetros de longitud, 
aunque algunos optaron 
por lo cómodo. admirándo
la desde abajo. En fin, un 
día de amistad y compañe
rismo entre asturtanos y 

y poeta asturtano. 
Entrega de trofeos del 

campeonato de juegos de 
salón. 

Jueves, 10 de Mayo 
A las 21 horas, música 

foTh:. "Kunasir", en el cen
tro de comunidades. 

Viernes, 11 de Mayo 
A las 21 horas, actuación 

del coro y grupo de baile de 
la Casa de Asturtas de 
Alcalá de Henares. 

Sábado, 12 de Mayo 
A las 19 horas, conferen

cia. "Jovellanos", por Vi
cente Fernández. 

A las 20 horas, actuación 
del grupo regional asturta
no "Orbayu". 

Domingo, 13 de Mayo 
A las 13 horas, concurso 

de escanciadores. 
Comida para los socios, 

amigos, simpatizantes, 
etc., que quieran aportar 
platos típicos. 

simpatizantes, por lo que 
ya estamos preparando 
otra "escapada" para visi
tar el monasterio de Gua
dalupe (Cáceres) y la 
comarca de la Vera, será 
en junio. 

Esperamos que partici
péis con nosotros en esta 
semana asturtana de tea
tro, música, folklore y gas
tronomía. 

Mª Teresa SANTOS 
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El colegio organizó su 111 Fesdval Benéfico, 
en esta ocasión a benencio de El Salvador 

El C.P. Antonio Machado 
mostró una vez más 
su cara más solidaria 
El C .P. Antonio Machado volvió a poner una vez más de 
manifiesto su interés por colaborar con los más nece
sitados. Por tercer año consecutivo, el APA del centro 
ha organizado su ya tradicional Festival Benéfico, que 
en esta ocasión ha contado con la participación del jo
ven cantante complutense Carlos Barroso. Los fondos 
recaudados con el festival irán destinados a los damni
ficados por los terremotos acaecidos en El Salvador. 

El IIl Festival Benéfico del C.P. 
Antonio Machado tuvo lugar el 
sábado 21 de abril en el Audito
rio Municipal de la ciudad com
plutense, un auditorio que vio 
cómo su aforo casi se completa
ba por una noble causa. 

En el Festival intervinieron los 
alumnos del colegio pertene
cientes a las diferentes activida
des extraescolares impartidas 
en el centro, danza española, 
karate o aeróbic, quienes junto 
a sus profesores realizaron di-

versas exhibiciones en las que 
mostraron todo lo aprendido a 
lo largo del curso. 

El joven cantante compluten
se Carlos Barroso, muy unido al 
C.P. Antonio Machado, tampoco 
quiso perderse esta cita, inter-

pretando varias canciones de su 
repertorio, entre las que se en
contraba 'Dime qué harás', can
ción de su primer disco, disco 
que presentará el próximo 3 de 
junio en el Teatro Salón Cervan
tes. 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
sama 011nin11 de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica • Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
Autorizada Comunidad de Madrid 

Nº de registro C- l.550 

CENTRO DE RECONOCIMIENTO 
DE CONDUCTORES Y ARMAS 

PRECIOS ECONOMICOS 
POZUELO DEL REY 

(a 15 minutos de Alcalá) 
Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 

Tifs.: 91 873 51 84 - 91 873 53 07 

Para BAR RESTAURANTE 
en Los Santos de la Humosa 

precisamos 

camareros/as v Cocinero/a 
con experiencia. 

Fines de semana libres. 
Tlf. 91-458.29.37 (17 a 20 h ) 
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-
De Lunes a Viernes 

ATENCIÓN INMEDIATA 
Clínica San Nicolás 

-

Avda. de Guadalajara, 34 
Tif.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 

ALCALA DE HENARES 
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En la Asociación Culblral .. HHos v Amigos de Alcalá" 

Interesante coloquio 
sobre el turismo local 
Promovido por la Concejalía de Turismo, el pasado viernes 
día 21 tuvo lugar en la sede de la Asociación Cultural "mjos 
y Amigos de Alcalá" un interesante coloquio sobre la situa
ción actual y proyectos de desarrollo del turismo en Alcalá. 

El acto comenzó con la 
exposición del concejal, Fran
cisco Calles, seguida de la del 
delegado de Promoción Turis
tica de Alcalá, Enrique M. 
Pérez, quienes desarrollaron 
con detalle los proyectos en 
perspectiva, centrados espe
cíficamente en la promoción 
del turismo: 

• Evolución positiva del 
número de visitantes con 
seguimiento trimestral. 

• Asistencia a Ferias de 
Turismo nacionales e inter
nacionales, habiéndose 
detectado el aumento de los 
visitantes de la región a don
de se ha acudido. 

• Profundización en el pro
yecto de convertir Alcalá en 
Ciudad sede de Congresos. 

• Nuevos puntos de infor
mación turística. 

• Desarrollo del proyecto de 
acondicionamiento turístico 
de la Torre de Santa Maria. 

• Plan de Señalización y 
recorridos turisticos por los 
tres barrios medievales: 
musulmán, judío y cristiano. 

A continuación explicaron 
otros planes municipales, fun
damentalmente de ornato que 
deben contribuir a la mejora 
de la oferta twística: 

• Plan de restauración de 
los soportales de la calle 
Mayor y de la Plaza de Cer
vantes. 

• Plan de retirada de resi
duos de la calle Mayor para 
evitar el mal aspecto que 
tenía al atardecer. 

• Regularización del mobi
liario de las terrazas de vera
no, acordes con el Conjunto 
Histórico. 

• Regularización de los 
quioscos de bebida de la Pla
za y de los helados en todo el 
Conjunto Histórico. 

Seguidamente comenzó el 
turno de intervenciones que 
fue amplio y nutrido desta
cando las siguientes propues
tas: 

• Mejora de la señalización 
de las entradas a la Ciudad, 
especialmente las de la 
Nacional I1 y sobre todo la de 
dirección Barcelona. El Con
cejal anunció que esta pro
puesta está en gestión. 

• Hacer hincapié en la seña
lización de las entradas del 
titulo de Patrimonio de la 
Humanidad. 
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• Creación de un Punto de 
Información Turística en la 
Villa Turística de Hippolytus. 

• Crear una oficina de turis
mo en condiciones y con 
carácter definitivo, a lo que el 
concejal, Francisco Calles, 
respondió que está en estudio 
el ubicar un centro completo 
de atención al turista en el 
recién adquirido antiguo Hos
pital de Estudiantes de San 
Lucas. 

• Gestionar ante la Univer
sidad que la tienda de recuer
dos ubicada en el Patio de 
Santo Tomás de Villanueva 
esté abierta al público los 
fines de semana. 

• Apertura al turismo de 
nuevos edificios singulares. 

• Fijar la acometida de agua 
y electricidad en los quioscos 

que se instalan en verano. 
• Señalización y explicación 

de lugares históricos desapa
recidos. 

• Creación de un albergue 
juvenil en el Conjunto Histó
rico. 

• Creación de un camping. 
• Promoción de ferias espe

cializadas 
• Gestionar la edición regu

lar de sellos de correos rela
cionados con Alcalá. 

Incluso hubo alguna pro
puesta de estilo, como que en 

Para conocer la exueñencia modélica que en Fonnación 
Profesional se desarrolla en la ciudad complutense 

los paneles traducidos a otros 
idiomas, los nombres propios 
se mantengan en el idioma 
original, en este caso el caste
llano. 

Un interesante y animado 
coloquio, que dejó un grato 
sabor de boca entre los asis
tentes y que se espera conti
núen en el futuro, tanto con 
la asistencia de los concejales 
que forman el equipo de 
gobierno, como con los de la 
oposición. 

Miembros del Centro Europeo para el Desarrollo 
de la Formación Protesional lCEDEFOPJ visitaron Alcalá 
Técnicos pertenecientes a Grecia, Chipre, Holanda, Noruega y Suecia, del Grupo 17 del 
Programa Comunitario "Visitas de Estudio para especialistas en Formación Profesional" 
del CEDEFOP, fueron recibidos por el alcalde en funciones en la mañana del día 25 con 
motivo de su presencia en nuestra ciudad. El objeto de este grupo de técnicos es conocer 
directamente la experiencia modélica que en Formación Profesional se viene desarrollan
do en Alcalá de Henares, siendo éste el cuarto año que acuden al OADE. 

A través del INEM. se vie
nen realizando visitas de los 
componentes del CEDEFOP 
a las organizaciones sindica
les, empresariales o de la 
administración pública que 
estén desarrollando la for
mación profesional. 

La apretada agenda del 
grupo empezó, por la maña
na, con la recepción en la 
sede del OADE y una expli
cación general de su activi
dad y funcionamiento . en 
particular de sus centros de 
Formación Profesional, de 
Artesanía, de Empresas de 
Calidad Industrial. Tras la 
explicación, se les entregó 
material informativo del 
OADE y turístico de la ciu
dad, trasladándose al Centro 
de Artesanía. 

Por la tarde visitaron el 
Centro de Empresas, siendo 
recibidos por el director del 
Centro de Calidad. Una vez 

conocidas las instalaciones 
de éste, se procedió a expo
ner un breve resumen de s.u 
funcionamiento, apoyado por 
material audiovisual. 

r: r: 1 
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La jornada finalizó con el 
agradecimiento de la comiti
va, así como la invitación 
para la inclusión del OADE 
en la iniciativa europea. 
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Esta es la nueva Oficina de Turismo que se encuentra situada en la plaza de los Santos Niños 

Está snuada en la plaza de los Santos Niños 

La nueva Oficina de Turismo ha costado 
casi diecinueve millones de pesetas 
Hoy viernes, a las 12'00 horas está prevista la inauguración de la nueva Oficina de Turis
mo de la Plaza de los Santos Nidos. A las 11'45 horas tendrá lugar la recepción de invi
tados y prensa en el salón de actos del OADE y a las 12'00 horas la inauguración oficial. 

El potencial desarrollo del 
turismo en Alcalá de Hena
res, con una subida media 
de un 20% en 2000, está 
motivando nuevas necesida
des en cuanto a las infraes
tructuras que potencien el 
sector. En este sentido, tiene 
un papel muy importante el 
contar con un buen y 
moderno sistema de oficinas 
de turismo. Hasta el 
momento, Alcalá de Henares 

ha contado con una Oficina 
Municipal de Turismo, 
situada en el callejón de 
Santa Maria, junto a la Pla
za de Cervantes. Su situa
ción, en el extremo sur de la 
plaza y un tanto alejada de 
las rutas normales para 
cualquier visitante que llega 
a la ciudad, hizo que en 
2000 se desarrollara un 
plan de mejora en los servi
cios de información turisti-

ca que se concretó en la rea
lización de tres cabinas o 
puestos estables de infor
mación ubicados en_ otros 
tantos lugares estratégicos 
de la ciudad desde el punto 
de vista turistico. 

A su vez, también se plan
teó la necesidad de una 
nueva oficina de turismo 
que diera servicio a una de 
las zonas turísticas más 
atractivas de Alcalá: el área 

de la Catedral (Plaza de los 
Santos Niños y radio de 
influencia). De esta manera, 
la concejalía de Turismo de 
Alcalá, en colaboración con 
la Dirección General de 
Turismo de la Consejería de 
Economía y Empleo de la 
CAM, pone hoy, día 4 de 
mayo, en funcionamiento 
una nueva Oficina Munici
pal de Turismo en la Plaza 
de los Santos Niños. 

La Oficina Municipal de 
Turismo de la plaza de los 
Santos Niños ha sido reali
zada, tras adjudicación por 
concurso público, por la 
empresa PRIMUR. Se ha 
desarrollado como un pabe
llón acristalado construido 
en acero galvanizado y cris
tal de seguridad, lo que per
mite una sensación de diafa
nidad y luminosidad acorde 
con las necesidades de este 
tipo de infraestructuras. El 
espacio de atención al públi
co, de 32 metros cuadrados, 
cuenta con un mostrador en 
madera y librerías en el mis
mo material. Además, se ha 
desarrollado una zona con 
mesas y sillas para que los 
visitantes puedan consultar 
el material solicitado. En la 
oficina se ha instalado un 
servicio, de 2'3 metros cua
drados, y dos almacenes, 
uno de 4'2 metros cuadra
dos, que además alberga las 
instalaciones técnicas del 
pabellón, y otrq de l '9 
metros cuadrados. 

La nueva oficina cuenta 
con todos los medios nece
sarios en cuanto a comodi
dad (climatizador con aire 
caliente y frío), seguridad y 
material de trabajo (equipo 
informático, etc.) y está 
adaptada a la incorporación 
de nuevas tecnologías en el 
desarrollo de la información 
turística. 

El coste total de esta nue
va infraestructura turística 
ha ascendido a 18.604.882 
pesetas. 

• CINTAS AUTOADHESIVAS 
•ETIQUETAS 

• CAJAS PARA MUDANZAS 

• FILM DE PALETIZAR 
• EMBAWE EN GENERAL 

BO~EMBAL S. L 
Vía Complutense, 111 (bis) - Nave 5 

Telf.: 91 882 17 95 (6 lineas) - Fax: 91 882 96 89 
28805 ALCALÁ DE HENARES (Madrtd) 

PUERTA de Madrid 

, 
• PLASTICOS BURBUJAS 

Y TODO TIPO 
DE PRODUCTOS 

PARA TRASLADOS 
E-mail:info@borembal.com 
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Representantes de distintas ONGs esperan el momento para exponer su proyecto y realizar la firma 

El impone concedido a cada una de las ONGs oscila 
entre las quinientas mil pesetas v los cuatro millones de pesetas 

El avuntamiento de Alcalá subvenciona a dieciocho ONGs 
El Salón de Plenos del Ayuntamiento de Alcalá acogió el paso viernes 27 de abril a dieciocho 
ONGs. Cada uno de sus representantes formuló las características de sus respectivos proyec
tos, señalando, entre otros datos, el importe concedido y el c olectivo beneficiario de la sub
vención. El primer teniente de alcalde, Luis Suárez Machota, responsable de Cooperación y 
alcalde en funciones, realizó la firma de convenios junto con los representantes de las ONGs. 

El primer teniente de alcal
de, Luis Suárez Machota, res
ponsable de Cooperación y 
alcalde en funciones , realizó el 
viernes 27 de abril la firma de 
los Convenios de ayuda a las 
ONGs. La firma comenzó con 
la sección de Cooperación al 
Desarrollo, en la que figura
ban nueve ONGs, favorecidas 
todas ellas con la adjudicación 
de subvenciones para la finan
ciación de sus proyectos. El 
representante de la ONG 'Fun
dación Campo-Ciudad' explicó 
que su proyecto estaba 
enmarcado dentro del progra
ma Productivo-Alimentario 
para mitigar el hainbre de 
75.000 familias campesinas 
localizadas en el municipio de 
Telicae que fueron afectadas 
gravemente por el huracán 
Mitch en Nicaragua, el impor
te concedido será de tres 
millones de pesetas, que bene
ficiarán directamente a 100 
familias. Ayuda en Acción será 
subvencionada con dos millo
nes cuatrocientas mil pesetas 
que serán utilizadas para 
mejorar la calidad de la educa
ción en San Juan, Ecuador. 
Tres y millones y medio fue la 
subvención otorgada por el 
ayuntamiento alcalaíno a la 
Fundación Paz y Solidaridad, 
dinero dirigido a la educación 
básica y alternativa de adultos 
en el occidente de Guatemala. 
El proyecto presentado por la 
Asociación de Investigación 
sobre temas Iberoamericanos 
consistió en una propuesta de 
trabajo y capacitación para 
atender a niños y adolescentes 
en situación de alto riesgo. 
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El representante de una de las ONG en el acto de la firma del 
Convenio de Cooperación con el Ayuntamiento 

Son hijos de familias desplaza
das por la violencia, venidas 
del sur del país a la ciudad de 
Lima. El importe concedido es 
de tres millones y medio de 
pesetas. 

La Organización de Solidari
dad con los Pueblos de Asia, 
África y 'América Latina', con
tará con tres millones y medio 
de pesetas, para evitar la quie
bra económica de los peque
ños productores de arroz en 
San Juan de la Maguana. La 
ONG Educación Sin Fronteras 
contará con un millón seis
cientas mil pesetas, para su 
Programa de Formación Aca
démica de Maestros y Maes
tras Populares de los Departa
mentos de Cuscatlán y Caba
ñas, en El Salvador. Quinien
tas mil pesetas para el proyec-

to presentado por el Circulo 
Solidario de España, delega
ción de Madrid, propuesta que 
se basa en la construcción de 
mesas, sillas, pizarra y estan
tes para los jardines infantiles 
de varios barrios de Perú. Paz 
con Dignidad utilizará la sub
vención otorgada, cuatro 
millones de pesetas, en el 
abastecimiento de agua pota
ble a la ciudad de Tacuba. La 
ONG COPRODELI, Diócesis de 
Alcalá de Henares, contará 
con cuatro millones de pesetas 
para atender y proteger a 
niños en alto riesgo o en situa
ción de abandono que viven en 
zonas de extrema pobreza en 
Pachacutec, Perú. 'El Compro
miso' apoyará económicamen
te, mediante un programa de 
becas, a niños, niñas y jóve-

nes, para que puedan cursar 
sus estudios en 10 centros de 
educación primaria en Nicara
gua, para su propuesta dis
pondrá de cuatro millones de 
pesetas. 

ONGs favorecidas por el 
ayuntamiento de Alcalá, sec
ción Derechos Humanos 

Con cuatro millones de 
pesetas fue subvencionada la 
Organización de Derechos 
Humanos NIZKOR, para su 
propuesta de actualización y 
mantenimiento de la Red de 
Información/ S olidaridad 
Urgente y para el Centro de 
Documentación Digital de 
Derechos Humanos. La Fede
ración de Planificación Fami
liar en España, a la que se le 
concedió un millón setecientas 
cincuenta mil pesetas, presen
tó una propuesta de avance en 
la promoción y protección de 
los derechos de la mujer, 
incluyendo adolescentes y 
niñas. Un centro de primera 
acogida para solicitantes de 
asilo y refugiados en España 
fue el proyecto presentado por 
el Comité por la Defensa de los 
Derechos Humanos en Colom
bia, subvencionado con un 
millón setecientas cincuenta 
mil pesetas; con esta misma 
cantidad fue favorecida la 
ONG España Solidaridad y 
Cooperación AESCO, la cual 
promoverá un mayor fortaleci
miento y articulación del 
movimiento social por la paz y 
Derechos Humanos en Colom
bia. El Compromiso y la Comi
sión de Derechos Humanos 
Hispano Guatemalteca fueron 
subvencionadas cada una de 
ellas con un millón setecientas 
cincuenta mil pesetas. La pri
mera lo utilizará para realizar 
un documental sobre la tortu
ra, para la educación y sensi
bilización en los Derechos 
Humanos. La segunda ONG 
realizará un programa de For
mación y Capacitación de Pro
motores Sindicales en Dere
chos Humanos. 
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Según el alcalde, la depuradora de aguas residuales urbanas está obsoleta y debe ser sustituida. 

la DE denuncia la insuticiente depuración de las aguas residuales 

El agua de Alcalá, en verde v marrón 
Mientras nuestros concejales discuten los detalles del trasvase de agua del Ebro a Valencia y Mur
cia, la comisaria de medio ambiente de la Unión Europea, Margot Wallstrom, ha incluido a Alca
lá de Henares en la lista de ciudades europeas que han incumplido la directiva comunitaria de 
1991 que obligaba a todas las poblaciones con más de 15 .000 habitantes a depurar correctamente 
sus aguas fecales antes del fin del año 2000. En un plazo mayor de ocho años, los distintos 
gobiernos municipales han sido incapaces de purificar nuestras aguas residuales según exige la 
Unión Europea, por lo que en el lema ecologista del ayuntamiento, 'Alcalá, en verde y azul', pare
ce que este último color ha sido sustituido por otro más oscuro y plomizo. 

La Comisión Europea, en un 
informe presentado en Bruse
las el 19 de marzo, ha repro
bado a Alcalá de Henares por 
carecer de las instalaciones 
necesarias para depurar el 
agua del alcantarillado como 
manda la directiva de 1991. 
Esta norma europea estable
ció que los municipios con 
más de 15 .000 habitantes 
equivalentes (unos 10.000 
reales) debían purificar sus 
aguas correctamente antes de 
fin de siglo, dejando cinco 
años más de plazo para las 
poblaciones que tienen entre 
2.000 y 15.000 habitantes. 

La Comisión Europea, máxi
mo órgano de gobierno de 
nuestro continente, ha elabo
rado esta lista de ciudades 
para señalar y avergonzar a 
las poblaciones que, como 
Alcalá, incumplen las míni
mas exigencias comunitarias 
para la limpieza de sus aguas. 
La directiva de 1991 establece 
que las ciudades como Alcalá 
deberían ya aplicar correcta
mente a sus aguas sucias los 
tres tratamientos de que cons
ta una depuración eficaz. El 
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tratamiento primario consiste 
en la separación de las partí
culas sólidas suspendidas en 
el agua mediante procesos 
mecánicos o químicos. En el 
tratamiento secundario se uti
lizan procedímientos biológi
cos para eliminar los contami
nantes disueltos en el agua. El 
tratamiento terciario añade 
compuestos de nitrógeno y 
fósforo a las sustancias orgá
nicas utilizadas en el trata
miento secundario. La mayo
ría de los incumplimientos de 
las normas europeas de depu
ración se producen en el trata
miento terciario, que es la últi
ma y más complicada fase de 
aclaración de las aguas. 

Para precisar el alcance de 
estos fallos hicimos algunas 
preguntas preguntas a Ma
nuel Peinado, catedrático de 
biología y alcalde de Alcalá: 

Manuel Peinado nos dijo que 
se enteró por PUERTA DE MA
DRID de la existencia de este 
informe comunitario, pues no 
tenia noticias de la inclusión 
de Alcalá en esa lista negra. El 
alcalde pretendió quitarle 
importancia diciendo que en 

esa lista prácticamente están 
todas aquellas ciudades que 
tienen depuradora: "Lo que yo 
siempre he dicho es que estas 
depuradoras son insuficien
tes. Concretamente, la de 
aguas urbanas necesita 
urgentemente una nueva ins
talación porque ya está obso
leta. Eso es algo que tenemos 
muy claro. Esa depuradora 
fue puntera en su época, pero 
ya se ha quedado anticuada". 

El alcalde añadió: "En un 
horizonte no muy lejano tene
mos que conseguir que se 
haga la nueva depuradora. No 
queremos que esto se demore 
mucho. En el Plan General de 
Ordenación Urbana ya se 
localiza el lugar en que estará 
la nueva depuradora, la finca 
llamada el Soto del Espinillo, 
entre Alcalá y Torrejón. Ocu
rre sin embargo que aquello es 
propiedad de Arpegio, la pro
motora urbanística de la 
comunidad de Madrid. Arpegio 
tiene en el Soto del Espinillo 
unos intereses urbanísticos 
muy claros en la comarca. Tie
ne previsto el desarrollo 
industrial de Meco y hace una 

De un total de 542 
ciudades con más de 
tso.• habitantes, 
Alcalá pertenece 

al grupo de 72 que 
no depura sus aguas 

como es debido 
propuesta residencial para 
Torrejón en el mismo Soto del 
Espinillo". 

Según Peinado, la localiza
ción definitiva de la depurado
ra dependerá de negociaciones 
con Arpegio: "Es en ese marco 
de negociación en el que se 
podrá desbloquear la situa
ción de la nueva depuradora. 
Estamos hablando de una 
inversión de 8.000 millones de 
pesetas, para la que además 
se necesita suelo. Tenemos 
que llegar a un acuerdo con la 
comunidad de Madrid". 

El alcalde reconoció que no 
tenia datos concretos acerca 
de los incumplimientos por 
Alcalá de la directiva europea 
sobre depuración de aguas 
urbanas. Al parecer, en la casa 
consistorial preocupa mucho 
más el problema de la cons
trucción de la nueva que reali
zar una inversión en la vieja, 
la cual está muy próxima a las 
viviendas de los distritos II y 
III y produce muy ~alos olores 
y frecuentes quejas de los 
vecinos. 

Peinado opinó que la lista no 
es tan negativa: "Se ha señala
do a las ciudades que tenemos 
depuradora. A las que no se 
ha señalado es a aquellas que 
no la tienen, que aún hay 
algunas. Con eso pasa como 
con la recogida selectiva de 
residuos. En algún informe se 
decía que en Alcalá no se 
hacía bien, pero es que lo 
importante es que tenemos 
recogida selectiva. Desde lue
go, en las ciudades que no tie
nen recogida selectiva eso no 
les pasa". 

Sin embargo, esta valoración 
de Peinado no casa bien con la 
realidad del informe porque la 
mayoría de las 542 ciudades 
de más de 150.000 habitantes 
que hay en la Unión Europea 
cumple los requisitos de la 
directiva de 1991 contra la 
polución del agua. Alcalá per
tenece al grupo muy minorita
rio de 72 grandes ciudades 
europeas que devuelven el 
agua usada al medio ambiente 
con una deficiente depura
ción, algo que, al margen del 
desprestigío o las sanciones 
que pueda suponer, significa 
una grave agresión al medio 
ambiente y a la estabilidad de 
sus ecosistemas. 
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Julián González del Cerro, Miguel Buenestado y el abogado Francisco Gutiérrez. 

El PSOE pone en su sede otra oficina, ésta de orientación iurídica 

Julián González crea en el avuntamiento 
una oficina de atención al ciudadano 
El concejal socialista Julián González del Cerro, a quien el día 28 de diciembre el alcalde quitó 
las competencias de gobierno que tenía porque, según dijo, había perdido la confianza en él, ha 
puesto en marcha en el ayuntamiento un servicio que, como tal, no existe en la actualidad en la 
casa consistorial. Se trata de una oficina de atención al ciudadano desde la que Julián González 
realizará una labor de traslado al gobierno municipal de aquellas peticiones y reivindicaciones 
que atienda. La oficina estará abierta todos los martes de 19 a 20'30 horas, a excepción del ter
cero de cada mes, en la oficina del grupo municipal socialista que está en la casa consistorial. 

Julián González del Cerro 
afirmó a PUERTA DE MADRID 
que después de que el alcalde 
le retirara las competencias de 
gobierno que tenía, su presen
cia en la corporación munici
pal no tendría sentido si no es 
desde el punto de vista de 
representar a su partido y 
hacer algo por la ciudad de la 
que es concejal: "Yo sigo 
teniendo muchas ideas e 
inquietudes, pero lo que no me 
apetece es estar con los brazos 
cruzados sin hacer nada. Yo 
soy una persona a la que le 
gusta andar, pasear por la 
calle y ver qué se puede hacer, 
cómo se pueden solucionar los 
problemas y las necesidades 
que hay". 

Además Julián González del 
Cerro se reconoce como una 
persona accesible para cual
quier ciudadano: "Me gusta 
escuchar a la gente y mi obli
gación como concejal es dar el 
servicio que pueda para mejo
rar la calidad de vida de los 

s de maJo de 200t 

alcalaínos. Muchas veces algo 
que es tan sencillo como escu
char a la gente es algo de lo 
que el político prescinde. Y eso 
es precisamente a lo que me 
voy a dedicar", dijo Julián 
González. 

Así, todos los martes a 
excepción del tercero de cada 
mes, en que habitualmente 
hay pleno de la corporación 
municipal, Julián González 
del Cerro atenderá a los veci
nos que lo deseen en la sede 
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del grupo de concejales del 
PSOE en el ayuntamiento: 
"Escucharé a quien me lo 
pida, le orientaré en la medida 
que pueda y le ayudaré a tra
mitar una solicitud para luego 
presentarla en el registro 
municipal desde donde se 
derivará al departamento 
municipal que corresponda". 

Además, el concejal socialis
ta, que no tiene dedicación 
exclusiva y no cobra sueldo 
del ayuntamiento, realizará un 
seguimiento de esos temas y 
los planteará en las reuniones 
del gobierno municipal. 

Oficina de 
orientación jurídica 
Paralelamente a esta inícia

tiva que en el ayuntamiento 
desarrollará Julián González 
del Cerro, él será el coordina
dor de una actividad de la 
Agrupación Socialista de Alca
lá que ha sido fruto de la iní
ciativa que al respecto ha teni
do el comité ejecutivo. El 
PSOE ha puesto en funciona
miento en su sede de la aveni
da de Guadalajara una oficina 
de orientación jurídica- de 
carácter altruista. Según 
Julián González, que es el 
coordinador de la misma, la 
oficina orientará de forma gra
tuita a todos los ciudadanos 
que lo demanden. 

La atención correrá a cargo 
del abogado Francisco Gutié
rrez y de su equipo de letra
dos: "Se trata de asesorar en 
todos aquellos temas de carác
ter civil, penal, etc, a quien lo 
precise. El objetivo es ofrecer 
una orientación para que la 
persona que demande este 
servicio pueda hacerse una 
idea de lo que mejor le convie
ne. A partir de ahí, esa perso
na decidirá si presenta una 
demanda judicial y qué aboga
do se la presenta", explicó 
Julián González del Cerro, 
quien añadió: "Nuestra volun
tad es ayudar a los vecinos en 
todo lo que podamos y por eso 
hemos tenido esta iníciativa, 
que tiene un enfoque clara
mente social". 

Por el momento, el horario 
de atención de la oficina será 
todos los miércoles de 19 a 
20'30, pero se sugiere la peti
ción de cita previamente. Esta 
petición se podrá realizar en la 
sede del PSOE, en la avenida 
de Guadalajara todos los días 
de lunes a viernes entre las 19 
y las 21 horas o por teléfono. 
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Rosi García (tesorera), Clara Gutiérrez (presidenta) y Carmiña Requeijo (secretaria) 

los partidos pierden el control de la enUdad por primera vez 

La Federación Comarcal de Asociaciones 
de Vecinos tiene nueva ¡unta directiva 
La Federación Comarcal de Asociaciones de Vecinos tiene nueva junta directiva, que fue elegida por unanimi
dad en la asamblea celebrada el martes día 24 de abril en la sede de la federación, situada en la calle Eduardo 
Pascual y Cuéllar, en el parque del Ángel. Clara Gutiérrez, de la asociación de vecinos Cisneros, es la nueva 
presidenta y sucede en el cargo a Aida Dantas. Pero la principal novedad es que por primera vez la federación 
parece escapar del control de los partidos. Ninguno de los nuevos dirigentes milita en algún partido político; 
basta ahora el control del movimiento vecinal parecía ser un coto cerrado de los partidos de izquierda._ con el 
Partido Popular dispuesto a clavar una pica en el Flandes de un colectivo eminentemente de izquierdas. 

La nueva dirección de la fede
ración fue elegida por unanimi
dad. En la votación participaron 
los representantes de las diez aso
ciaciones de vecinos que forman 
parte de ·la federación, concreta
mente las asociaciones Cardenal 
Cisneros (distrito 1), Cervantes 
(distrito Il), Cisneros (distrito 
ID), Manuel Azaña (distrito IV), 
El Val (distrito V), Complutense 
(distrito VI y que se reincorporó a 
la federación), San Isidro (distrito 
VII), Campo del Angel-Chorrillo 
(distrito VID), Espartales y 
Daganzo. Clara Gutiérrez, que 
hasta ahora era secretaria de la 
federación, es la nueva presidenta 
y Juan Manuel Román, de la aso
ciación de vecinos de Daganzo, 
repite como vicepresidente. La 
junta directiva la completan Car
miña Requeijo, de la asociación 
Cardenal Cisneros, como secreta
ria, y Rosi García, de la aso
ciación Cervantes, como tesorera. 

Clara Gutiérrez será presidenta 
los dos próximos años. Según el 
sistema electoral de la federación, 
la presidencia la tiene durante un 
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Clara Gutiérrez, nueva presidenta de la FAAVV 

li la nuen presidenta, 
Clara Gutiénez, ni los 

otros cargos directivos 
son militantes 

de partidas políticos 

periodo de dos años una asociación 
de vecinos, de tal modo que todas 
las entidades asociadas tienen que 
pasar por la presidencia. 

Hasta ahora la federación había 
tenido tres presidentes, Julio 
Moreno (asociación de vecinos 
Cisneros), Araceli Piquet (aso
c,iación de vecinos Campo del 
Angel-Chorrillo) y Aida Dantas 
(asociación de vecinos El Val). 
Clara Gutiérrez es la cuarta presi
denta. Ninguna de las cuatro aso
ciaciones que han tenido la presi
dencia podrán presentarse a las 
elecciones; en éstas sólo parti
ciparán las asociaciones que no 
han pasado por la presidencia. 

Cambio de estatutos 
La federación comarcal viene a 

aglutinar a unas 2.000 personas 
que forman parte de las nueve 
asociaciones de vecinos que com
ponen la federación. Este organis
mo tiene participación en diver
sos órganos de la administración 
y plataformas reivindicativas. El 
objetivo de la nueva junta directi
va es el de renovar los estatutos 
de la federación para asumir los 
nuevos cambios existentes en la 
ciudad complutense con la incor
poración de nuevos barrios y aso
ciaciones de vecinos como la de 
El Ensanche y la de La Garena. 
Clara Gutiérrez afirmó lo siguien
te: "El objetivo es renovar los 
estatutos para que todas las aso
ciaciones que lo deseen se puedan 
integrar. Pero también queremos 
elaborar un código ético por el 
que nos rijamos los miembros de 
la dirección de la federación". 

Un sector de la federación está 
dispuesto a cerrar el paso al con
trol de los partidos políticos, de 
ahí que se pretenda elaborar un 
código ético que presente al 
movimiento vecinal al margen de 
las confrontaciones electoralistas: 
"Cada cual podrá militar en el 
partido que crea conveniente o 
tener la ideología que quiera, pero 
de ahí a que los partidos traten de 
controlar el movimiento vecinal 
va un abismo", afirmó uno de los 
miembros de la federación parti
dario de ese código ético. 

La principal novedad es que 
ninguno de los actuales miembros 
de la junta directiva tiene militan
cia política conocida. Es más, 
aseguraron no tenerla; por lo tan.
to, por primera vez se produce en 
la federación esta circunstancia, 
lo que no deja de ser sorprenden
te y ha comenzado a producir 
cierta inquietud en los partidos 
políticos. 

PUERTA de Madrid 
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las compañías de telefonía se amparan en el silencio 
del conceial para seguir instalando antenas 

"¡Ocaña nasa de nosotros!", 
se queian las asociaciones de vecinos 
Un miembro de asociación de vecinos no paraba de quejarse ante la puerta del ayuntamiento: 
"Cuando a Ocaña le agredieron, nos llamaron para decirnos que le teníamos que apoyar. Ahora, 
cuando le necesitamos para algo que es importante para toda la ciudad, no aparece por ningún 
lado". Las protestas fueron aumentando entre miembros de asociaciones y vecinos que se consi
deran perjudicados por las ondas electromagnéticas, y todo porque el silencio administrativo ha 
sido determinante para tener a unos metros de sus cabezas una antena de telefonía móvil: "Esto 
es algo que tendría que haber hecho él, regular las instalaciones de las antenas. No lo ha hecho 
porque tiene otras preocupaciones e intereses. La federación le entregó el proyecto de ordenan
za sobre antenas de telefonía móvil. Y ni siquiera ha sido capaz de presentarla al pleno para su 
aprobación", se quejó a PUERTA DE MADRID otro histórico dirigente vecinal que participó en la 
concentración de protesta contra Ocaña el jueves 26 de abril ante la puerta del ayuntamiento. 

La protesta tuvo su origen 
en la decisión unilateral de 
Ocaña de desconvocar la reu
nión con varios miembros de 
la federación comarcal de aso
ciaciones de vecinos prevista 
para el jueves 26 de abril. En 
esa reunión se iba a tratar 
sobre la realización de una 
ordenanza municipal sobre 
instalación de antenas de tele
fonia móvil, un elemento éste 
que genera ondas electromag
néticas que según los expertos 
pueden ser perjudiciales para 
la salud. Sobre el asunto exis
te un vacío legal que las aso-

PUERTA de Madrid 

ciaciones de vecinos quieren 
que se cubra como se está 
haciendo en otros municipios. 

La secretaria de la federa
ción, Canniña Requeijo, expli
có a PUERTA DE MADRID que 
la reunión estaba convocada 
para el jueves 26 de abril por 
la tarde: "Ha sido a la una del 
mediodía cuando nos ha des
convocado sin darnos ninguna 
explicación ni posponerla. 
Sencillamente nos ha dicho 
que no nos iba a reunir hoy". 

Carmiña Requeijo añadió 
que el punto fundamental de 
la reunión era sobre la apro-

bación de una ordenanza 
reguladora de la instalación de 
antenas de telefonía móvil: 
"Habíamos tenido varias reu
niones con Ocaña para que 
esto saliera adelante, que en 
definitiva realizara una orde
nanza al respecto. La federa
ción hizo un proyecto que se 
entregó al concejal de Medio 
Ambiente antes de Navidades. 
Para ello se siguió el modelo 
de otros municipios, es decir, 
que no se inventó nada. Medio 
Ambiente dijo que ésa era una 
competencia de Urbanismo, 
así es que el tema pasó a Oca-

Protestas 
de la federación 

ante el ayuntamiento 
pardescanvacarocaña 

unilateralmente 
una reunión 

ña. Él nos había prometido 
que en el pleno del día 1 7 de 
marzo se iba a aprobar la 
ordenanza. No fue así como 
tampoco lo fue en el pleno del 
mes de abril". 

La secretaria de la federa
ción de asociaciones de veci
nos aseguró que temen que 
tampoco vaya al pleno del mes 
de mayo: "Nosotros lo que le 
pedimos a Ocaña es que lleve 
al pleno la ordenanza para que 
sea aprobada, y si no, que 
haga una moratoria para que 
no pueda instalarse ninguna 
antena de telefonia móvil más 
en ninguna azotea, es decir, 
que se rechacen las peticiones 
de licencia para que no pue
dan ampararse las compañías 
en la telefonia móvil en el 
silencio administrativo. Pero lo 
que nos da la sensación es que 
Ocaña está intentando ganar 
tiempo porque mientras tanto 
se siguen instalando antenas". 
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"Ocaña nos está 
mintiendo" 
Según la federación, la mo

ratoria impedirá que las com
pañías de telefonía móvil hallen 
resquicios por los que introdu
cirse para instalar antenas: 
"La experiencia que existe es 
que si instalan la antena, para 
lo cual consiguen la firma de 
la comunidad de propietarios 
en cuyo bloque de viviendas la 
montan, luego no hay manera 
de quitarla. Y claro, el proble
ma no sólo afecta a quienes 
tienen encima la antenas, sino 
también a los vecinos de los 
bloques de al lado". 

Carmiña Requeijo afirmó 
que hay muchos vecinos alar
mados con la situación: "Oca
ña está retrasando la aproba
ción de la ordenanza y nos 
está mintiendo diciendo que 
nos recibe. Cuando lo hace no 
trae la reunión preparada y no 
podemos hablar de nada y ya 
ha llegado al punto en el que 
simplemente desconvoca la 
reunión y sin darnos explica
ciones no nos recibe. Tampoco 
nos ha emplazado para otra 
fecha, lo cual nos parece sos
pechoso de sus intenciones". 

Varios vecinos de la calle 
Miguel Ángel, número 4, par
ticiparon en la concentración 
ante la puerta del ayunta
miento contra las antenas de 
telefonía móvil. Su objetivo es 
conseguir que sea retirada la 
que tienen instalada en su 
azotea. Las consecuencias 
para ellos son evidentes: 
"Nosotras vivimos en el piso 
octavo, es decir, justo debajo 
de la antena. Lo que hemos 
notado es que con el peso que 
tiene se nos está empezando 
a hundir el techo. De momen
to no podemos sacar las ven
tanas de aluminio para poder 
limpiarlas. En mi terraza los 
ladrillos están como abomba
dos, hay grietas y el terrazo 
ha cedido e incluso te puedes 
tropezar'', dijo María del Car
men Cruz, que aseguró que 
"si a mí me hubieran dado a 
leer ese contrato que se fir
mó, yo no lo hubiera firmado. 
Nos sentimos engañados por
que lo único que nos dijeron 
es que iban a instalar una 
antena y que por ello iban a 
pagarnos a la comunidad". 

Los vecinos se quejan de 
ruidos y vibraciones proce
dentes de la antena: "Cuando 
vinieron de la compañía le 
dijeron al presidente que 
estaba en la comunidad 
entonces que iban a poner 
una antena. Ese señor dejó 
de ser presidente, vendió su 
piso y se marchó. Ahí nos 
hemos quedado nosotros con 
el problema. Hay cosas que 

.. 
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La federaci6n denuncia • el polémico edil 
no atiende• ret~ndicaciones 
sobre las antenas de telefonía: 

1Fuimos los primeras en 11111ar10 cuando 
lo agredieron 1 ahora.11• le pedimos 

que haga su trabajo, no lo 11ace• 

Por eso la federación convo
có a las asociaciones y a los 
propios vecinos afectados a 
una concentración de protesta 
contra Ocaña ante la puerta 
del ayuntamiento compluten
se el jueves 26 de abril. Lo 
curioso es que incluso hubo 
algún destacado miembro del 
mismo partido de Ocaña, el 
PDNI, participando en la con
centración ante el ayunta
miento como miembro de una 
de las asociaciones. 

Silencio 
administrativo 
Una vecina de la calle Pesca

dería número 21 se mostró 
alarmada por la situación, ya 

que teme que sea inminente la 
instalación en su inmueble de 
una antena: "La compañía ha 
pedido licencia y de momento 
no se la han concedido en el 
ayuntamiento. El temor es que 
la compañía considere que por 
silencio administrativo se les 
haya concedido y comiencen a 
instalar la antena. En ese caso 
no podriamos interrumpir la 
instalación porque nos podri
an pedir daños y perjuicios". 

Carmiña Requeijo explicó 
que después de acordar con la 
comunidad de propietarios la 
instalación de la antena, la 
compañía de telefonía pide 
licencia en el ayuntamiento: 
"Si al cabo de tres meses no se 
les ha contestado, que es 

Calllel'blS •••se ••en v aenas 
1• se anal• al vacía 

"Desde que nos 1usiera11111en1 
nos esta11s 101ield1 locos· 

no nos explicamos. No tienen 
licencia de obras, hay mucha 
gente que está en contra, pero 
hay mucho dinero de por 
medio". 

María Chorro aseguró que es 
permanente "una especie de 
zumbido que no deja de sonar 
en todo el día". Con otras veci
nas del número 6 de la calle Mi
guel Ángel coincidió en que ese 

ruido acaba produciendo dolor 
de cabeza e insomnio. María del 
Carmen Cruz añadió que ocu
rren cosas que calificó de raras: 
"Nos estamos voMendo locos. El 
otro día mi perra se lanzó al 
vacío desde el octavo piso. Se 
asomó a la ventana y se cayó 
encima de un coche pero afortu
nadamente no le ocurrió nada. 
Estamos todos desquiciados". 

exactamente lo que está ocu
rriendo, la compañía conside
ra que por silencio administra
tivo pueden instalar la antena. 
Así es como se han colocado 
en Alcalá la mayor parte de las 

. antenas de telefonía". 
La vecina del número 21 de 

la calle Pescadería dijo que los 
tres meses desde la solicitud 
de licencia municipal para 
instalar en su inmueble la 
antena se cumplía esa misma 
semana: "Por eso había urgen
cia en entrevistarnos a través 
de las asociaciones de vecinos 
con Ocaña para que impidiera 
la instalación de la antena". 

Aceptación por parte 
de comunidades 
de vecinos 
El problema surge de la divi

sión de los vecinos y de la poca 
claridad con la que se ha veni
do tratando el problema de las 
ondas electromagnéticas y su 
incidencia en la salud: "Hay 
que pensar que las compañías 
vienen con mucho dinero; lle
gan a los cargos electos de la 
comunidad de propietarios y 
les ofrecen la financiación de 
buena parte de los gastos que 

María del Carmen Cruz dijo 
que ha recurrido a todo el 
mundo para que en principio 
no le pusieran la antena y 
para que luego la quitaran: 
"En el ayuntamiento me dije
ron que no tenía nada que 
hacer a pesar de que no tení
an permiso para instalar la 
antena. Pero la instalaron". 

Los vecinos se quejaron del 
concejal Ocaña: "No tiene ver
güenza. Sólo queremos que 
nos solucionen el problema y 
ni siquiera es capaz de reu
nirse con nosotros". 

En el Val la situación se 
vive con inquietud. ya que se 
existe el temor de que el 
silencio administrativo sea 
determinante para la instala
ción de una antena en la calle 
Ciudad Real. número 4: "Por 
eso tenemos prisa en que se 
apruebe una ordenanza por
que tememos que al final la 
colocarán". dijo Julio Velasco 
y añadió: "En todo el Val 
hemos podido ver el grado de 
concienciación que hay con
tra las antenas de telefonía. 
Hay una oposición total en el 
barrio a que se coloque ahí 
esa antena. Se recogieron fir
mas que se presentaron al 
concejal de Urbanismo. Es 
triste que no haya hecho caso 
a lo que le pedimos. Nuestra 
intención es que presente la 
ordenanza en el pleno del 
mes de mayo, pero nos está 
dando largas". 
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tiene la comunidad. Muchos 
piensan que eso es un ahorro. 
Por tener en la azotea una 
antena de telefonía móvil, te 
ahorras pagar durante todo el 
año el recibo de la comunidad. 
Muchos piensan que es un 
chollo pero no saben las con
secuencias que tienen sobre la 
salud las ondas electromagné
ticas", explicaron varios miem
bros de la federación que reco
nocieron que las compañías 
juegan con la división que se 
produce entre los vecinos. 

Las cantidades que pagan 
las compañías al año son a 

veces importantes: "En nues
tra comunidad ofrecieron un 
millón de pesetas, pero un 
vecino propuso 1.300.000 
pesetas y sin ningún tipo de 
problema lo aceptaron. En la 
reunión nos dijeron que la 
antena estaría instalada 
durante 10 años pero en el 
contrato dice que va a estar 30 
años". Pero además de esas 
cantidades que pagan a las 
comunidades de vecinos, hay 
sospechas de que algunos 
puedan estar recibiendo bene
ficios de las compañías por 
defender en la comunidad de 

Nuevo Honda Civic. Tienes que vivirlo. 

propietarios la instalación de 
las antenas. 

Araceli Píquet, de la aso
ciación de vecinos Campo del 
Ángel-Chorrillo, manifestó que 
el problema no sólo lo tiene la 
comunidad que ha aceptado la 
instalación de la antena en su 
azotea: "La influencia de las 
ondas electromagnéticas la 
tienen los bloques de vivien
das cercanos. Es muy bonito 
coger 1.300.000 pesetas al 
año cuando los vecinos que 
están alrededor y también 
están afectados, tienen las 
mismas consecuencias y no 

tienen acceso al dinero de la 
compañía. Yo pienso que las 
antenas de telefonía deberían 
estar prohibidas en los blo
ques de viviendas". 

La federación tiene una gran 
preocupación con el tema de 
las antenas: "Es un problema 
muy serio y grave. En la orde
nanza planteábamos que las 
antenas no se colocaran a 
menos de 500 metros de un 
núcleo habitado. Además se 
plantea también que las que 
ya están instaladas se puedan 
eliminar si no cumplen las 
ordenanzas". 

Cada segundo. Cada minuto. Cada hora. Descubriendo un nuevo rincón. Disfrutando de todo el espacio. 

Viviendo a todo confort. Eres libre. Nuevo Honda Civic. Tienes que viv i rlo . 

Gama Civic Sp 1.41 LS 90 cv 2.510.000 ptas . 1.6i LS VTEC 11 O cv 2.670 .000 ptas . 1.6i ES VTEC 11 O cv 
2.910.000 ptas. 1.6i ES VTEC AT 11 O cv 3.060 .000 ptas. Precios finales recomendados , IVA, transporte 
e imp. de matriculación incluidos. Garantía de 3 años sin límite de quilometraje en Península y Baleares a 
través de la Red de Concesionarios Oficiales Honda en España. 

Darsan Auto, 5.A. 
Antigua Ctra. N-11, km. 27, 100 - Telf.: 91 889 12 00 -Alcalá de Henares (Madrid) 

PUERTA de Madrid s de maro de 2oot 



Enlace Muñoz Rodríguez -Fernández Díaz 
El pasado 28 de abril contrajeron matrimonio en la Capilla 

Universitaria de San Ildefonso la pareja formada por Alfonso 
Muñoz Rodríguez y Yolanda Fernández Díaz, de 29 y 30 años de 
edad respectivamente. Como padrinos del enlace actuaron el 
padre de la novia, Juan Fernández, y la madre del novio, Anto
nia Rodríguez 

Alfonso y María, acompañados de sus cien invitados, celebra
ron el convite nupcial en el restaurante La Cúpula, tras inmor
talizar este importante día en los patios de la Universidad Cis
neríana. 

La pareja, que contrajo matrimonio después de dos años y 
medio de noviazgo, disfruta en estos días de una fabulosa luna 
de miel por Egipto. 

Alfonso, ingeniero técnico en Telecomunicaciones y residente 
en la ciudad complutense, y Yolanda, administrativa y residen
te en El Álamo, han decidido establecer su nueva residencia en 
Alcalá de Henares. 

Enlace lanío Martín -Molinero Torres 
Ángel Martín Martín y Mónica Molinero Torres se unieron en 

matrimonio el pasado 28 de abril en la iglesia de San Francisco 
de Asís tras seis años de noviazgo. Como padrinos del enlace 
actuaron los padres de la novia, Juan Molinero y María Jesús 
Torres. 

Tras las felicitaciones por parte de familiares y amigos, Ángel, 
de 28 años de edad, y Mónica, de 24, se desplazaron hasta la 
Universidad Cisneríana para fotografiarse en sus incomparables 
patios. 

La pareja, que ha elegido como destino para disfrutar de su 
luna de miel la isla de Tenerife, celebró el banquete nupcial en 
el Restaurante Foguet de Meco junto a sus 150 invitados. 

Ángel y Mónica, ambos de profesión tenderos y residentes en 
Alcalá de Henares, han decidido mantener su residencia en la 
ciudad complutense. 

s de mayo de 2001 

Enlace Rodríguez Redondo· Fernández Romoiaro 
Carlos Rodríguez Redondo, de 27 años de edad, y Alicia Fer

nández Romojaro, de 24 años de edad, se unieron en matrimo
nio el pasado sábado 28 de abril en la universitaria Capilla de 
San Ildefonso. Alicia llegó al altar acompañada de su padre y 
padrino de la ceremonia, Fernando Fernández, mientras que 
Carlos hizo lo propio del brazo de su madre y madrina, Marísa · 
Redondo. 

A la conclusión de la ceremonia religiosa y tras las felicitacio
nes por parte de familiares y amigos, Carlos y Alicia, que lleva
ban tres años de noviazgo, pasaron hasta la adjunta Universi
dad Cisneríana para realizarse las fotografias para el recuerdo. 
Al término de la sesión fotográfica, la pareja celebró junto a sus 
140 invitados el convite nupcial en la Hostería del Estudiante. 

Carlos, soldador, y Alicia, profesora, han elegido como destino 
para su inolvidable luna de miel, Cuba, estableciendo a su 
regreso su nueva residencia en la vecina localidad de Camarma 
de Esteruelas. 

Enlace García Avilés -Amores Calero 
Juan Manuel García Avilés y María Amores Calero contrajeron 

matrimonio el pasado 28 de abril en la Catedral Magistral de 
Alcalá de Henares. María, de 21 años de edad, llegó hasta el 
altar del brazo de su primo y padrino de la ceremonia, Antonio 
Amores, mientras que Juan Manuel, de 24 años, hizo lo propio 
acompañado de su madre y madrina, Isabel Avilés. 

Al término de la ceremonia religiosa y tras las pertinentes fotos 
para el recuerdo en la Universidad Cisneríana, la joven pareja 
junto a sus 100 invitados se trasladó hasta el restaurante Mar
tin's para celebrar el convite nupcial. 

Juan Manuel, de profesión impermeabilizador, y María, emple
ada de un laboratorio, disfrutan en estos momentos de una 
maravillosa luna de miel en tierras canarias. A su regreso, estos 
dos alcalaínos establecerán su residencia en la ciudad complu
tense. 

PUERTA de Madrid 
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• CHAOUÉ 
•SMOKING 

MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

• • ov1am 
• TRAJE CEREMONIA 
•CAMISERÍA 

Hombre 

• COMPLEMENTOS 

SASTRER A 
A MEDIDA 

e/ Teniente Ruiz, 2 
Tifs.: 91 880 27 55 - Fax: 91 882 79 66 

Alcalá de Henares 
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MAQUILLADORES PROFESIONALES 

el Los Hueros, 1 (IVIASA El Chorrillo) Tlf.: 91 880 72 61 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS ..• 

' VESTIMOS TU HOGAR 
e/ De las Flores, 5 bis - Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

RECALOS DE 
COMUNIÓN 

Y BODA 
RELOJES - CALCULADORAS 

RADIO - TV - ETC .. 

CENTRO COMERC~ EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
WCAL 114 (planta baja) ALCAIÁ DE HENARES 

RESTAURANTE - CAFETERIA 

LDS HUEROS (Villalbilla) 

Telf.: 9, 879 26 98 

c{ Ubreros.".38 (trente. i·g(~~f~f~ta'.;Maiía)Telét: : 9,. 88;3_33 46 
• • .·>. -::~·;,··~ .. >-· -: . ::.;: '•' ·.. . . . . .' ·. . ,.. . 

AllANZAS IOro 18 Kts.J, ARRAS._ 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 
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1 NOVA FOTO ~ 1¡ 
REPORTAJES DE BODA so•Aforo ) 

Vídeo,Fotografia e Invitaciones 
Lo último en tecnología al mejor precio 

CI Mayor, 17 Alcalá de Henares. Tlf. 91 689 64 07 CI Mayor, 43 Guadalajara TI!. 949 21 47 28 

mUEBlES y DECORACIOn 

... y también 31 lllOS CREllH llUll U llCllA 
./!._,)' Solo Gollo 
~ y NUEVA EXPOSICIÓN 

el Miguel de Moneada, 4 el Miguel de Unamuno, sin EL ENSANCHE 
ijunto Galerías Juan de Austria) Tlf.: 91 802 72 21 
Tell. y Fax: 91 880 26 67 (frente supermercado Plus Superdescuento) 
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El propietario de las cafeterías lndalo aclaró que ni su hermano 
Juan Sánchez ni Rosa María García uenen nada que ver con sus negocios 

"los únicos propietarios somos mi muier v vo 
v no tenemos nada que ver en ese escándalo" 
Como ya informó PUERTA DE MADRID en su anterior número, Rosa Maria García, la que se dio 
a conocer como esposa de uno de los propietarios de la Cafetería Indalo, explicó que después de 
cortar una rosa de uno de los jardines situados donde tiene su vivienda había sido agredida, jun
to con su marido, por un policía nacional y por la Policía Local. Ella manifestó desconocer los 
motivos por los que su marido había sido detenido y llevado a la comisaria Después de denun
ciar la presunta agresión, Rosa fue avisada de que los agentes también habían denunciado a su 
marido por agresión a la policía y que, si se encontraba en las celdas, no era por cortar una rosa, 
sino por agredir a los policías. José Sánchez Gutiérrez, propietario junto a su esposa de las tres 
Cafeterías Indalo, quiso aclarar lo referente a la propiedad: "Nosotros no tenemos nada que ver 
con esa señora. Ni Rosa Maria García ni mi hermano Juan Sánchez han sido nunca propietarios 
de estas cafeterías, y no tenemos nada que ver con el problema que han tenido". 

José Sánchez Gutiérrez dijo 
que · nada tema que ver con el 
incidente producido por su 
hermano Juan Sánchez y 
Rosa Maria García: "Al leer la 
noticia publicada por PUERTA 
DE MADRID en su anterior 
número, nos echamos las 
manos a la cabeza. Esta mujer 
señaló que su esposo era uno 
de los propietarios de la Cafe
teria Indalo; esto es mentira. 
Los únicos propietarios somos 
mi mujer y yo". 

Juan Sánchez, marido de 
Rosa Maria, es uno de los her
manos de José Sánchez y, 
según manifestó este último, 
lo úrúco que tienen en común 
es el parentesco familiar: 
"Juan es mi hermano, pero 
eso no quiere decir que tenga 
nada que ver con mis nego
cios. Ni él ni su mujer trabajan 
aqui, y mucho menos como 
socios. Es cierto que alguno de 
mis hermanos trabaja conmi
go, pero él no. Hace tiempo mi 
cuñada trabajó en la cocina de José Sánchez Gutiérrez 

Pane de las obras se eQonen hasta el 13 de mavo en Caracciolos 

la Universidad de Alcalá ha adquirido una de las meiores 
colecciones de pintura sobre la nora iberoamericana 
La Universidad de Alcalá acaba de adquirir una de las mejores colecciones de pintura sobre la flo
ra iberoamericana, cuyo autor, el artista cubano Jorge Duporté, ha presentado el jueves día 26 de 
abril, durante la inauguración de la exposición que se ha preparado con una parte de los fondos. 

La exposición que se ha pre
parado lleva por titulo "Para 
un jardín americano" y reúne 
más de sesenta plantas de las 
más de cien mil que se cono
cen de esta parte del mundo. 

Duporte, su autor, ha sabido 
elegir las sentimentalmente 
más importantes para los 
habitantes de aquellos países, 
reproduciendo de forma artís
tica las que éstos han querido 
ensalzar otorgándoles el grado 
de "Flor Nacional". 

Este artísta, de origen cuba
no, ha elegido un grupo de 
plantas consideradas como las 
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más hermosas del mundo, y 
que bellamente se expresan o 
cultivan en Cuba: las orquíde
as. Junto a ellas aparecen las 
representantes de la adapta
ción más extrema de estos 
seres vivos: las cactáceas. 

La Universidad de Alcalá, 
con la adquisición de este fon
do artístico (el 700Ai de las pie
zas exhibidas) , que en adelan
te custodiará el Real Jardín 
Botánico Juan Carlos 1, esti
mula una actividad recopilato
ria de cuantos recursos rela
cionados cdn la botánica -ya 
sean cientllcos, técnicos o 

artísticos- estén a su alcance. 
Asimismo, pretende que el jar
dín continúe avanzando en su 
consolidación como referencia 
y recurso de estudio y difusión 
de la botánica. 

La muestra se completa con 
la edición de un catálogo don
de aparecen las obras exhibi
das y con la proyección de un 
documental que bajo el titulo 
Desde el medio del monte ... , 
realiza un recorrido antológico 
por la obra de Jorge Duporte. 

La exposición se presentó en 
Alcalá el día 26 de abril en la 
capilla del Colegio de San José 

una mis cafeterias, pero sólo 
estuvo diez días. Puedo 
demostrar con papeles que soy 
él único dueño y que mi única 
socia es mi esposa. Recalco 
que nosotros no estamos 
implicados, ni tenemos nada 
que ver en este tema". 

José sabía que su cuñada 
había tenido problemas con la 
policía, pero en ningún 
momento pensó que él pudiera 
figurar: "El simple hecho de 
que figure el nombre de mi 
negocio en un escándalo como 
el que ha formado esta señora 
a mí me perjudica, no sólo en 
mis negocios, sino en mi rela
ción con la policía, tanto 
Nacional como Local". Pepe 
quiso recalcar que él nunca 
había tenido problemas con la 
policía, sino todo lo contrario: 
"Mi relación con la policía es 
estupenda, y el hecho de que 
mi negocio figure en un artícu
lo en el que esta señora 
denuncia a la policía puede 
dar a pensar que mi relación 
con ellos no es buena. Cuando 
he leído la noticia, no me lo 
podia creer, todo el mundo 
que conoce a esta mujer sabe 
cómo es". 

"Nosotros tenemos tres 
negocios que funcionan bien y 
en los que trabajan treinta y 
ocho empleados; ella con este 
follón nos ha podido manchar 
nuestro buen nombre. Si salgo 
públicamente es para que la 
gente sepa que Rosa Maria 
García y el problema que ha 
tenido no tiene nada que _yer 
ni con nosotros ni con nuestro 
negocio. Quiero desmentir 
cualquier relación que esta 
mujer haya podido decir que 
tiene con nosotros. Él es mi 
hermano y no hay nada más", 
concluyó José Sánchez. 

de Caracciolos y podrá ser 
visitada hasta el dia 13 de 
mayo los días laborables 
(excepto lunes) y sábados de 
10'00 a 14 horas. y de 16 a 20 
h. y los domingos y festivos de 
10'00 a 14'00 horas. 

c{][IONZ.l\M.l\ S .L. 

e/ Almazán, 14 -Alcalá de Henares 

Tlf.: 607 78 56 40 
9188003 01 
9188930 27 
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Intervinieron la 
Schola Cantorum 
de Alcalá v la 
Schola Cantorum 
deAl1emesí 

Concierto 
de corales 
en el Patio 
dela 
Universidad 
las dos corales 
cantaron unidas 
para retorzar 
su hermanamiento 

El Patio de Santo Tomas de 
Villanueva, situado en el 
antiguo colegio de San Ilde
fonso, acogió el pasado sába
do día 28 de abril el Segundo 
Certamen Cervantino, un 
concierto en el que participa
ron la Schola Cantorum de 
Algemesí (Valencia) y la 
Schola Cantorum de Alcalá. 

La coral alcalaína, dirigida 
por Nuria Matamala, tras 
participar hace unos días en 
la entrega del Premio Cer
vantes, interpretando el 
Gaudeamus Igitur, himno 
universitario con el que con
cluyó el acto, y amenizando 
la llegada de los invitados, 
actuó de anfitrión para la 
Schola de Algemesí. Esta tra
jo al concierto de Alcalá a 
uno de sus coros, el Cabani
lles. Éste se fundó en 1971 
por Diego Ramón Lluch, 
actual director de la Schola. 
Actualmente agrupa a más 
de 700 cantores que realizan 
su actividad distribuidos en 
varios coros, a una voz, a dos 
voces, a tres voces interme
dias y a cuatro voces mixtas. 
Las interpretaciones del coro 
Cabanilles abarcan todos los 
géneros corales, estilos y 
periodos musicales con espe
cial dedicación a la polifonía 
clásica, especialmente valen
ciana, y la música popular. 
El concierto fue todo un éxi
to en cuanto a la asistencia 
de público. Para finalizar el 
concierto las dos corales 
cantaron unidas para refor
zar su hermanamiento. 

PUERTA de Madrid 

"" JORNADAS GASTRONOMICAS 
DEL BACALAO EN 

RESTAURANTE 
Estimado amigo/ a: 
De lunes a jueves tendremos como temática central "EL BACALAO EN LA 

COCINA DE LOS HUEROS HOSTAL". 
Con el asesoramiento de nuestros jefe de cocina y su equipo podrás degus

tar excelentes platos de bacalao, de recetas innovadoras y tradicionales PIL-PIL, 
VIZCAINA, AJO ARRIERO, CON VERDURAS, EN ENSALADA, EN SALSA, 
BRANDADA, CON TXANGURRO, ESPECIAL DE LA CASA, ETC, ETC ... 

No dejes de visitamos y comprobarás nuestro excelente Bacalao y vinos 
Ribera del Duero y Rioja. ¡¡Te Esperamos!! 

RESERVE SU MESA en el Tlf.: 91 879 26 98 
LOS HUEROS (VILLALBILLA) 
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RIOJA RIBERA DEL DUERO 
DENOMINACIÓN DE ORIGEN 

• DURON 
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Un país árabe con altas dosis de influencia francesa 

las Democráticas en Tunicia 111 
Un viaje a Túnez puede reunir las tres "b": bueno, bonito y barato. Dentro de un orden claro, 
sobre todo lo último. Las Democráticas intentamos comprobar lo aprendido en el Curso de Huma
nidades sobre la cultura, la llistoria, el arte de ese país llamado Túnez, que es árabe pero con alta 
dosis francesa, que tiene leyes con referente europeo, pero que sus mujeres, sobre los vaqueros 
llevan grandes velos blancos o negros que les envuelven casi por completo, que son bilingües 
-árabe y francés- pero que "les suena" "El Quijote" aunque no tienen editados más que unos 
pequeños resúmenes en árabe para niños y adolescentes, que junto al desierto tiene campos de 
golf y que muy cerca de grandes hoteles turisticos mantiene sus casas trogloditas ... 

Durante una semana 1O1 
aguerridas-os democráticas y 
consortes hemos hecho una 
panorámica del país y hemos 
observado sus contrastes e 
intentado entender ese cúmu
lo de contradicciones en las 
que ves inmerso todo lo que te 
rodea. 

Cuatro horas de retraso en 
Barajas hicieron que sólo dur
miéramos un par de horas, 
eso sí, en un magnífico hotel 
con el mar a nuestros pies en 
Monastir, ciudad cuna y repo
so eterno de Burguiba. 

Burguiba es el héroe na
cional. Consiguió la indepen
dencia de Túnez en el 56 por 
la vía pacífica por lo que que
daron amigos de los franceses 
si bien intentó democratizar el 
país con leyes avanzadas, pero 
manteniendo algunas díscri
minaciones por la actitud con
ciliadora con las autoridades 
eclesiásticas. 

En una gran explanada se 
levanta su mausoleo de dora
da cúpula. El cementerio, jun
to al mar, es la entrada a la 
ciudad y a su monumento 

más importante, el Ribat, 
monasterio-fortaleza del siglo 
VIII, construcción habitual de 
la costa tunecina que acoge 
un interesante museo. 

No muy lejos El Djem con un 
magnífico anfiteatro con capa
cidad para 30.000 espectado
res, que construyeron los 
romanos allá por el siglo III y 
que está muy bien conserva
do. 

Los restos romanos de los 
que lógicamente sólo vimos 
unas muestras, son importan
tísimos en Túnez por la canti-

Dispuestas a pasear por el desierto 

dad y calidad de los que con
servan y que evidencia lo ya 
dicho de los contrastes. Lo 
árabe se vive. Lo romano se ve. 

Spax es la segunda ciudad 
en importancia del país tras la 
capital. la zona moderna, con 
denso tráfico y bonito "boule
var", da acceso a la amuralla
da Medina que tuvimos la osa
día un pequeño grupo de visi
tar por la noche. No dígo ver 
porque la oscuridad era muy 
densa. Sus calles estrechas y 
casi vacias no incitaban a 
recorrerlas y por el contrario 
lo que buscabas era una sali
da de aquel recinto. ¿Saben 
quiénes únicamente estaban 
por las calles y en algún esta
blecimiento abierto? Parejas 
de hombres que no paraban 
de mirar a las osadas visitan
tes. En el exterior de la Medi
na abundancia de hombres y 
prácticamente ninguna mujer 
que no fuera extranjera. Eran 
las 9'30 de la noche. 

Djerba es una isla que han 
puesto de moda, y pocos turis
tas se privan de la tontería de 
coger el barco y visitarla, aun
que también hay una calzada 
romana de 6 kilómetros que la 
une al continente. 

Los autóctonos son berebe-

En Matmata hasta los hoteles son trogloditas Casa troglodita, patio 
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Los niños bereberes se pirran por ser fotografiados Quién dice que son las Democráticas 

res, pero con la inmersión ára
be se mezclaron mayoritaria
mente con éstos. 

El traje blanco que envuelve 
a las tunecinas del norte aquí 
lleva unas rayas rojas y algu
nas lo sustituyen por el negro. 
Y si quiere cerámica vaya a 
Djerba. Tienen l~ sinagoga 
más antigua de Africa, pero 
reconstruida, y hasta Carlos 
V, o los españolitos de la épo
ca, hicieron aquí una fortaleza 
que se conserva. 

Y por fin Mahmata con sus 
casas trogloditas que hace 
millones de años cubrió las 
depresiones de esta zona. 

A la vivienda se entra por un 
pasillo abovedado que desem
boca en un patio circular al 
que dan las habitaciones cuyo 
techo es el suelo del campo 
donde están excavadas, por lo 
que los patios vienen a ser 
cráteres de un imag~ario pai
saje extraterrestre. Esta es la 
razón de que en un hotel ubi
cado en una de estas casas se 
rodase parte de "La guerra de 
las galaxias". De paso, supon
go que inspiró también en par
te el serialillo de "Gran herma
no" porque las habitaciones 
del hotel son, claro, las que 
dan al patio, allí amontonan 
hasta 20 personas por habita
ción sin ventana por lo que las 
puertas están abiertas, y como 
el hotel se visita como atrac
ción turística... pues eso, 
"Gran hermano". 

El hotel en el que nos alojá
bamos mezclaba los mármoles 
con habitación-cueva y les 
aseguro que la impresión reci
bida no la olvidaremos fácil
mente. Desde allí, a través de 
un paisaje de montaña con pe
queño matorral, llegaríamos a 
Douzt, la puerta del desierto 
de Sabara, que tiene un santo 
fundador de la ciudad. El san
to, no se asombre, es musul
mán. 

Pueblos semiabandonados 
con cabras como sustento. Los 
antiguos hombres azules, 
mercaderes de esclavos negros 
fueron obligados en los años 
60 a asentarse, y el dromeda-
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rio con su giba en la que alma
cenan hasta 150 litros de agua 
se convirtió en el transporte en 
el que dimos un inolvidable 

paseo por el desierto. Alguien 
me preguntó hace poco ¿qué 
fue peor para ti, subirte o 
bajarte del dromedario? Sin 

dudar contesté: "El rato que 
estuve arriba, no sabía cómo 
iba a poder bajar de allí" . 

Asela SANZ 

SOLUCIONES ESTÉTICAS 
AL ALCANCE DE TODOS 

un 
con la garantía de 

experimenta~o ~uiP? ~e especialistas 
en c1rug1a plástica. 

FACIAL 

•Párpados. 
• Nariz. 
•Orejas. 
• Aumento de Labios. 
• Lifting (facial) 
• Peeling de 

rejuvenecimiento facial. 

CIRUGÍA DE LA CALVICIE: 
MICROINJERTO DE PELO. 

CONTORNO CORPORAL 

• Aumento y Reducción 
de senos. 

•Abdomen. _ 
• Lipoescultura. 
• Aumento de Gluteos. 
•Aumento de 

Pantorrillas. 

(LP.G.) TRATAMIENTO NO 
INVASIVO DE LA CELULITIS 

CITUGÍA PLÁSTICA RECONSTRUCTIVA 

Centro Estético 

e/ Santa Úrsula, 4 
Tel.: 91 878 78 99 f\NANC\AC\~ 

A SU MED\D~ 

PRIMERA CONSULTA GRATUITA 
TELEF. 91 878 78 99 
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Se puede realizar compraventa o intercambio 
de anículos divenos relacionados con Alcalá 

la Asociación Cultural de Hiios v Amigos de Alcalá 
ha organizado un rastrillo alcalaíno 
Tendrá lugar en la sede de la entidad el día 6 de mavo, domingo 

El domingo 6 de mayo se 
celebrará en la sede de la Aso
ciación Cultural de Hijos y 
Amigos de Alcalá, situada en 

la calle Santiago frente al 
sanatorio Vallés, un rastrillo 
alcalaino en el cual se puede 
comprar o vender todo tipo de 

articulas, como por ejemplo 
libros, periódicos, grabados, 
postales antiguas, fotografias 
y todo aquello que se pueda 

imaginar siempre y cuando 
esté relacionado con la ciudad 
complutense. 

En este rastrillo puede parti
cipar cualquier persona, sea o 
no sea socio de la asociación. 
La actividad comenzará a las 
once de la mañana y termina
rá a las dos de la tarde. El pro
pósito de la asociación es 
mantener regularmente, todos 
los primeros domingos de 
cada mes, abierto este rastri
llo, y de hecho ya se ha cele
brado en algunas ocasiones; 
por cierto, con gran éxito. 

~TOYO 'A 

Ven a pro ar os a: 

Si te gusta ir a tu aire 
tenemos un Toyota para ti. 

1.937.000 ptas.* 

2.491.000 ptas.* 
,, 1 •pon "" .... ~-"'-- .,. ' "' 1 ••••,.. .,.,. n ulos ., ttoc• 

MOTOR ARJONA Avda. de la Constitución, 10 - Tlf. : 91 675 37 37 - TORREJON DE ARDOZ 
el Madre de Dios, 4 - Tlf.: 91 881 84 40 - ALCALA DE HENARES 

concesionario Oficial ®TovoTA 
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Dimas Fernández Galiano muestra a los asistentes a la inauguración un espectacular mosaico complutense. 

Es una de las meiores muestras de los últimos años 
v su presupuesto es de 20 millones 

Ruiz Gallardón v Bono inauguraron 
una exposición en el 1useo arqueológico 
El museo arqueológico de la comunidad de Madrid, con sede en el antiguo convento de la 
Madre de Dios en Alcalá, acoge la que los expertos consideran como una de las mejores expo
siciones temporales que se ha podido ver en la ciudad complutense. Ésta se encuentra mar
cada por un pasado romano de gran importancia al encontrarse situada en un cruce de cami
nos de la península ibérica, lo que le ha permitido tener una crucial importancia arqueoló
gica. Desde esa perspectiva, la Alcalá del siglo XXI acoge en su museo una exposición sobre 
la ciudad romana de Carranque, la cual se localizaba en lo que hoy es la localidad de Zorita 
de los Canes (Guadalajara). El presidente de la comunidad de Madrid, Alberto Ruiz-Gallar
dón, el presidente de la junta de comunidades de Castilla-La Mancha, José Bono, y el secre
tario de Estado de Cultura, Luis Alberto de Cuenca, inauguraron oficialmente esta exposi
ción que puede verse por primera vez en España y que desde Alcalá viaj ará al museo 
nacional de Arqueología de Cataluña y al museo de Santa Cruz en Toledo. 

El comisario de la exposi
ción, el investigador Dimas 
Fernández Galiana, explicó 
que la ciudad de Carranque 
dentro de la Hispania romana 
tenía una gran importancia: 
"Carranque viene a subrayar 
la singularidad de un yaci
miento muy característico que 
debe su existencia al hecho de 
su misma centralidad dentro 
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de la meseta castellana. Para 
los romanos Carranque era un 
cruce de caminos muy impor
tante". 

Los arqueólogos aseguran 
que esta ciudad hispanorro
mana que se encuentra en el 
término municipal de Zorita 
de los Canes, más conocida 
popularmente por su central 
nuclear, tiene un pasado his-

tórico de enorme importancia: 
"En Carranque se construye
ron una serie de edificios muy 
importantes en función de ser 
un lugar estratégico muy 
importante por estar en el cen
tro de la meseta". 

Dimas Fernández Galiana 
explicó la importancia del 
emperador hispano Teodosio, 
época en la que se enclava la 

Entre los asistentes 
estuvieran el mtlio 

de Estada de Cultura 
J •in Leguina 

ciudad de Carranque: "Hay 
que hacerse a la idea de que 
tenemos un emperador hispa
no que es Teodosio. Pues bien, 
de esa época sólo se conocía el 
famoso disco de Teodosio, 
cuya reproducción mostramos 
en la exposición. Con el descu
brimiento de Carranque tene
mos una basílica y unos 
monumentos, y por tanto una 
arqueologia de época teodosia
na asociada a la patria del 
emperador. Eso es muy impor
tante en la medida que Teodo
sio se siente hispano y favore
ce a Hispania por ser su lugar 
de origen. Además, se trata de 
un territorio que frente al res
to del imperio romano está en 
paz durante casi cien años. 
Eso es algo que a Teodosio le 
viene muy bien para su propa
ganda politica". 
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Alberto Ruiz Gallardón, Luis Alberto de Cuenca, José Bono y Luis Suárez. 

Encuentro 
al más alto nivel 
La inauguración de la expo

sición hizo coincidir a perso
nalidades al más alto nivel 
regional. Junto con el actual 
presidente autonómico madri
leño estuvo su predecesor en 
el cargo, el socialista Joaquín 
Leguína, es decir, que en el 
acto celebrado en · el museo 
arqueológico regional coinci
dieron los dos únicos presi
dentes que ha tenido hasta 
ahora la autonomia madrile
ña. Por cierto que Rmz-Gallar
dón volvió a tener palabras de 
elogio para Joaquín Leguína, 
algo ya habitual en los actos 
en que coinciden y que no 
gusta demasiado en la cúpula 
dirigente del Partido Popular y 
que incluso parece contrariar 
a Leguína. 

Pero si Rmz-Gallardón tuvo 
palabras de elogio para Joa
quín Leguína, aún subió más 
el nivel para referirse al secre
tario de Estado de Cultura, el 
poeta Luis Alberto de Cuenca. 

Estuvieron en el acto la con
sejera de Cultura del gobierno 
madrileño, Alicia Moreno, y el 
consejero de Cultura del 
gobierno de Castilla-La Man
cha, José Valverde. Entre 
otros, asistieron el director 
general de Archivos, Museos y 
Bibliotecas, Carlos Baztán, así 
como varios miembros de la 
corporación municipal. Y ade
más, gracias a este acto de 
inauguración hubo la posibili-
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dad de ver un presidente auto
nómico madrileño, como Rmz
Gallardón, junto a un alcalde 
en funciones, Luis Suárez 
Machota, que nunca ha aho
rrado criticas contra él. A 
ambos se los vio muy sonrien
tes cuando estuvieron juntos. 

La exposición 
La exposición sobre Carran

que ha sido programada y 

organizada por el museo 
arqueológico regional que diri
ge Enrique Baquedano, en 
estrecha colaboración con la 
dirección general de patrimo
nio histórico artistico de Casti
lla-La Mancha. Está previsto 
realizar otras dos exposiciones 
sobre importantes yacimien
tos arqueológicos que se 
encuentran en Castilla-La 
Mancha, pero muy cerca de 
Madrid: Recópolis (situado 

Los dos únicos presidentes que hasta ahora ha tenido el gobierno 
regional madrileño: Alberto Ruiz Gallardón y Joaquín Leguina. 

José Bono 
y Alberto Ruiz Gallardón 

también en la localidad de 
Zorita de los Canes) y la Villa 
Saucedo (en Talavera la Nue
va). La comunidad de . Madrid 
mantiene acuerdos similares 
de colaboración en materia de 
investigación arqueológica con 
la junta de Castilla-León. 

Alberto Ruiz-Gallardón puso 
de relieve que la comunidad de 
Madrid "se ha convertido en 
estos últimos años en ·un 
entorno cultural abierto, 
conectado con las principales 
corrientes artisticas y escéni
cas, de pensamiento y de cre
ación, no sólo de España sino 
de Europa y de lberoamérica. 
Reforzar, desde la pluralidad y 
la libertad, las perspectivas 
adquiridas durante estos últi
mos años por la cultura de 
Madrid, permite que nuestra 
región se consolide definitiva
mente como un espacio de 
creación prestigioso y dinámi
co. Ésa ha sido la principal 
preocupación del gobierno de 
Madrid, pero, a la vez, la admi
nistración regional también es 
consciente de la importancia y 
la necesidad de salvaguardar 
el patrimonio histórico de los 
madrileños". 

El presidente regional se 
refirió también a la colabora
ción y coordinación que han 
mantenido las dos regiones y 
la administración general del 
estado en la organización de la 
exposición: "A la hora de poner 
en común el patrimonio cultu
ral de los españoles, a cuyo 
disfrute tienen derecho todos, 
no importa en qué región se 
encuentra, sin que las fronte
ras entre comunidades pue
dan encerrar la cultura en 
parcelas particulares". 

Rmz-Gallardón habló tam
bién de la importancia del 
museo arqueológico con sede 
en Alcalá: "Está camino de 
convertirse en una institución 
que supera el concepto tradi
cional de mero depósito de 
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Enrique Baquedano, director 
del Museo Arqueológico. 

bienes, y se acerca a la con
cepción de núcleo de proyec
ción cultural y social, con una 
continua y decisiva función 
didáctica, como un espacio 
imprescindible para conocer 
nuestro pasado y · ahondar en 
nuestra identidad". 

Quinta . . ,,. 
expos1c1on 
La de Carranque es la quin

ta exposición temporal que 
organiza en los dos últimos 
años el museo arqueológico 
regional, que terminará de 
consolidarse con la inaugura
ción de su exposición perma
nente, prevista para el año 
2002. 

Las piezas de la exposición, 
entre las que destacan restos 
de una basilica paleocristiana, 
han sido integramente presta
das por la dirección general de 
Patrimonio de Castilla -La 
Mancha, que ha costeado ade
más la restauración que han 
precisado para ser presenta
das en esta muestra, por un 
importe de 2 millones de pese
tas, con excepción de la repro
ducción fidedigna del disco de 
Teodosio, facilitada por la Real 
Academia de la Historia. 

La muestra cuenta también 
con el apoyo económico de la 
dirección general de Bellas 
Artes del ministerio de Educa
ción, Cultura y Deporte, que 
ha contribuido con una apor
tación de 1 O millones de pese
tas para el pago de transporte, 
seguros, montaje y comísaria
do. El museo arqueológico 
regional ha sufragado por su 
parte los gastos de catálogo, 
carteles y tripticos y parte del 
montaje con un importe de 8 
millones de pesetas, con lo 
que la muestra, posiblemente 
la más importante que se ha 
podido ver hasta ahora en el 
museo, tiene un presupuesto 
de 20 millones de pesetas. 
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Dimas Fernández · Galiano, comisario de la exposición, explica su contenido. 

También el presidente caste
llano-manchego, José Bono, 
que por cierto vino a Alcalá y 
no encontró a su amigo 
Manuel Peinado, ya que el 
alcalde complutense se encon
traba de viaje, resaltó la cola
boración que ha habido entre 
las dos instituciones autonó
micas: "Puede resultar cho
cante, llamativo, e incluso 
paradójico que esta exposición 
de un yacimiento arqueológico 

· de un municipio de Castilla-La 
Mancha, se esté inaugurando 
en el museo arqueológico de 

Madrid. La explicación esta en 
que esta exposición es un fru
to de una colaboración entre 
quienes hacemos nuestra la 
idea de que las autonomías no 
se han hecho para levantar 
fronteras, sino para profundi
zar más en lo propio". 

Bono dijo que el yacimiento 
de Carranque está muy próxi
mo a Alcalá: "Está muy cerca. 
Carranque está entre las dos 
comunidades autónomas, 
entre dos provincias y entre 
dos partidos judiciales. Seria 
un error que para ganar el 

futuro autonómico, qms1era
mos regionalizar el pasado. 
Eso seria ridículo porque el 
pasado no ha estado regionali
zado". 

El secretario de Estado de 
Cultura se refirió a lo que a su 
juicio era lo más importante 
de la exposición: "La muestra 
es fundamental en la medida 
en que compromete a varias 
comunidades autónomas de 
manera cooperativa, y además 
proyecta su exhibición en 
otros lugares de España". dijo 
Luis Alberto de Cuenca. 
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sucesos 

Familiares y amigos de Begoña Gonzalo mostraron su dolor en el cementerio jardín de Alcalá 

Fue incinerada en el cememerio iardín ame el dolor de familiares v amigos 

Una alcalaína de 21 años perdió la vida 
en el accidente de autocar de Ciudad Real 
La joven alcalaína Begoña Gonzalo Galán, de 27 años de edad, perdió la vida en el accidente del autobús que vol
có en la autovía de Andalucía, en el término municipal de Santa Cruz de Modela (Ciudad Real). El autocar, que 
realizaba el trayecto Madrid-Málaga-Algeciras, volcó sobre las dos y media de la madrugada del martes 1 de mayo 
en el kilómetro 217 de la carretera nacional IV. El balance del siniestro fue de cinco muertos y veinte heridos. En 
el trágico accidente, considerado el tercero en importancia este año por número de víctimas mortales, falleció la 
joven Begoña Gonzalo Galán, que fue la primera en ser identificada, ya que llevaba consigo la documentación y 
además viajaba con su madre, Amalia Galán, quien pudo reconocer el cuerpo sin vida de su hija. En un clima de 
consternación y de profunda tristeza, el miércoles día 2 de mayo tuvo lugar en el cementerio jardín el funeral por 
el eterno descanso de Begoña Gonzalo, después del cual se procedió a la incineración de sus restos mortales. 

Begoña Gonzalo viajaba con su 
madre con destino a Málaga, don
de las esperaba el hermano mayor 
de la joven. Allí iban a pasar unos 
días madre e hija para conocer a 
su nieto y sobrino recién nacido. 
El accidente ocurrió en el término 
municipal de Santa Cruz de 
Modela, en Ciudad Real. 

Según explicaron familiares de 
la víctima complutense, cuando 
sucedieron los hechos Begoña se 
encontraba dormida, por lo que 
no pudo darse cuenta de lo suce
dido. En cambio, la madre salió 
despedida por el cristal de la ven
tanilla, con lo que salvó la vida. 

El miércoles 2 de mayo Begoña 
fue incinerada en el cementerio 
jardín; numerosos familiares y 
amigos de la víctima acudieron a 
darle .su último adiós. La madre 
de la fallecida acudió al cemente
rio sentada en una silla de ruedas 
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y convaleciente de sus heridas. 
Amalia Galán, que fue una de los 
veinte heridos en el accidente, fue 
trasladada desde el hospital de 
Valdepeñas hasta el hospital 
'Príncipe de Asturias' de Alcalá. 
Desde allí fue llevada al cemente
rio jardín para que con grandes 
muestras de dolor pudiera despe
dirse de su hija. Fueron momen
tos de dolor y sufrimiento entre 
todos los familiares y amigos ante 
las puertas de la capilla del 
cementerio jardín, donde a las 
diez y media de la mañana 
comenzó un funeral de corpore 
insepulto después de que durante 
toda la noche fuera velado el 
cuerpo de Begoña en una de las 
salas del cementerio jardín. El 
cadáver llegó a Alcalá a primeras 
horas de la noche del martes 1 de 
mayo procedente del tanatorio de 
Valdepeñas. 

Fatalidad 
El accidente ocurrió en la 

madrugada del martes 1 de mayo 
en la N-IV, en el término de San
ta Cruz de Modela, en la provin
cia de Ciudad Real, al volcar un 
autocar de la empresa José More
no e Hijos, S.L. El vehículo, con 
matrícula de Madrid-9958-TK, 
había salido de Madrid con 36 
pasajeros y realizaba el trayecto 
Madrid-Málaga-Algeciras. 

Al parecer ya fue accidentado 
el viaje desde sus inicios. Parece 
ser que el vehículo salió con más 
de veinte minutos de retraso de 
Madrid. Tampoco parece que 
algunos pasajeros quedaran muy 
conformes al ver que tenían que 
viajar en el autobús más antiguo 
de los que hacen el recorrido. 

Los pasajeros que viajaban en 
el vehículo eran de diversas 

nacionalidades. Alguno de ellos 
declaró a la Guardia Civil, cuan
do se les tomó declaración,, que 
el autocar circulaba muy rápido 
por la carretera, incluso alguno de 
los que viajaban en la parte delan
tera pudo ver cómo el cuentakiló
metros se ponía a 130 por hora. 

La lluvia pudo ser 
la principal causa 
del trágico accidente 
Sobre las dos y media de la 

madrugada del día 1 de mayo el 
autocar llegaba al kilómetro 217 
de la autovía de Andalucía. Fue 
en esos instantes cuando se pro
dujo el trágico accidente. El con
ductor perdió el control del vehí
culo y fue a golpear contra la 
mediana, volcando a continua
ción. El autocar quedó seriamente 
dañado, sobre todo en la parte 
frontal. 

En principio se estima que la 
intensa lluvia podría haber sido la 
causa principal del accidente, ya 
que el autobús, antes de volcar en 
la mediana de la N-IV y quedarse 
cruzado en mitad de la carretera, 
se desplazó desde el carril 
izquierdo de la vía al derecho, lo 
que hace pensar que el conductor 
perdió el control del vehículo por 
efecto del agua. El autobús ha 
sido requerido por la autoridad 
judicial para investigar el estado 
en el que se encontraba cuando 
emprendió el viaje desde Madrid 
hasta Algeciras. Entre las veinte 
personas heridas se encontraba el 
conductor del autobús, que tras 
ser ingresado en el Hospital de 
Alarcos, en Ciudad Real, ya ha 
sido dado de alta. 

La fallecida se 
encontraba dormida 
cuando ocurrió 
el accidente 
Begoña Gonzalo viajaba con su 

madre a Málaga donde pasarían 
unos días con su hermano mayor 
para conocer a su sobrino recién 
nacido y nieto de la herida. Bego
ña se encontraba dormida en el 
momento en el que se produjeron 
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Muchos familiares y amigos quedaron fuera de la capilla durante el funeral puesto que ésta quedó abarrotada 

los hechos, por lo que no pudo 
darse cuenta de lo que estaba 
sucediendo. Su madre por el con
trario salió despedida por el cris
tal de la ventanilla. Eso hizo que 
probablemente salvara la vida 
aunque sufrió diversas heridas y 
lesiones. 

La madre de la failecida 
pudo ir al funeral 
en silla de ruedas 
La joven alcalaína fue la prime

ra víctima mortal que fue identifi
cada. Al parecer llevaba consigo 
la documentación y su propia 
madre contribuyó a la identifica
ción. Una vez que fue certificado 
el fallecimiento de Begoña, su 
cuerpo sin vida fue trasladado al 
tanatorio de Valdepeñas, donde se 
le practicó la correspondiente 
autopsia. Fue en ella donde se 
reveló que con el vuelco del auto
car Begoña sufrió un traumatismo 
craneoencefálico severo que le 
hizo perder la vida. 

Una vez realizada la autopsia y 
tramitada la documentación nece
saria se permitió el traslado del 
cuerpo sin vida al cementerio jar
dín de Alcalá. El furgón fúnebre 
llegó desde Valdepeñas a prime
ras horas de la noche del martes 1 
de mayo al cementerio jardín, 
donde quedó instalada la capilla 
ardiente. 

El miércoles 2 de mayo, por 
deseo de su familia, el cuerpo sin 
vida de Begoña fue incinerado 
después de celebrarse un funeral 
de corpore insepulto. Dolor, 
angustia y sorpresa ante los acon
tecimientos ocurridos quedaban 
reflejados en el rostro de los fami
liares y amigos que acompañaron 
a la joven alcalaína para darle su 
último adiós. Familiares cercanos 
a la fallecida mostraban su 
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inmenso dolor señalando a este 
semanario lo que en esos momen
tos pasaba por sus mentes: "Sabe
mos que es una noticia importan
te de la que se ha hablado a nivel 
nacional. En lo que nos gustaría 
que se hiciera hincapié es no sólo 
en el sufrimiento que estamos 
pasando, que es inmenso e incal
culable, sino en el estado en el 
que se encuentran las carreteras y 
que tantas vidas se está llevando". 

Las heridas sufridas por la 
madre de la difunta no revestían 
gravedad, por lo que pudo acudir 
al entierro de su hija sentada en 
una silla de ruedas y aún convale
ciente. Permaneció en la capilla 
del cementerio jardín hasta los 
últimos momentos, siendo acom-

pañada por un familiar. Amigos y 
familiares se congregaron en las 
puertas de la capilla para mostrar 
su pesar y dolor por lo ocurrido. 
"A menudo te enteras de que ha 
ocurrido un accidente, pero lo 
cierto es que nunca piensas que te 
pueda ocurrir a ti. El dolor es 
inmenso y tenemos el corazón 
roto, tardaremos en olvidar" , 
manifestó uno de los familiares 
más allegados a Begoña. 

Begoña era una joven 
muy simpática y alegre 
Begoña Gonzalo Galán vivía 

junto a su familia en el barrio 
alcalaíno de la Rinconada; era la 

La Guardia Civil, junto a las víctimas mortales. 
Foto publicada por el Diario Lanza 

mediana de tres hermanos. Había 
terminado la carrera de Filología 
Hispánica y actualmente se 
encontraba trabajando en una 
empresa multinacional. 

La joven vivía momentos feli
ces, puesto que una vez que había 
terminado sus estudios universi
tarios había encontrado trabajo. 
La familia vivía también momen
tos de alegría al haber tenido un 
niño el hijo mayor del matrimo
nio, que vive en Málaga. 

Pascual Gracia, tío de la falleci
da, la describió como una chica 
alegre y estudiosa: "Era una joven 
querida por todos por su inmensa 
simpatía y jovialidad. Siempre 
estaba alegre, era muy cariñosa. 
Ahora mismo no siento ninguna 
parte de mi cuerpo, ha sido un 
palo inmenso y son cosas que 
nunca piensas que puedan ocu
rrirle a una persona tan cercana y 
querida" . 

Sus majestades los Reyes don 
Juan Carlos y doña Sofía envia
ron su pésame a los familiares de 
las víctimas señalando su inmen
so pesar por lo ocurrido. 
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Un ucraniano se arnió embñagado al ño v •o que ser rescatado 1or un chabolista 

la borrachera pudo acabar en tragedia 
Todos los servicios de emergencias fueron activados el lunes 30 de abril sobre las nueve y me
dia de la noche debido a un inquietante hecho ocurrido en el río Henares, muy cerca de la pre
sa de las Armas. La llamada, que al parecer hicieron al teléfono 112 de emergencias de la co
munidad de Madrid, fue efectuada desde el asentamiento chabolista que hay junto al río y ad
vertía de que al menos una persona había caído a las aguas en esa fria noche. Agentes de la 
Policía Local y de la Policía Nacional fueron a toda velocidad al lugar referido, lo mismo que 
los bomberos y la UVI móvil del servicio de urgencias 061 para intentar rescatar a quien hu
biera caído al río y evitar que se ahogara o que sufriera un principio de congelación. Así co
menzaron unos hechos que acabaron de una forma inesperada y con la inquietud de que al
guien se hubiera podido ahogar en el Henares. Y todo se inició con una monumental borra
chera para acabar con la detención del precipitado al río por atentado contra la autoridad. 

Al llegar Policía Local y Pc;>li
cía Nacional a la cercanía de la 
presa de las Armas fueron re
queridos por uno de los cha
bolistas que viven en las inme
diaciones, concretamente Del
fin Conde Do Santos, quien 
explicó a los agentes policiales 
que poco antes había visto a 
dos individuos por las inme
diaciones del rio y que al me
nos uno de ellos había salido 
corriendo y se había arrojado 
al Henares. 

El propio Delfin Conde, que 
se dedica a recoger y arreglar 
palés junto a su chabola, se 
dirigió inmediatamente a ayu
dar al precipitado a salir del 
rio, para lo cual se ayudó, al 
parecer, de una vara. En efec
to consiguió su propósito de 
rescatar al bañista. Los policí
as lo vieron empapado de agua 
y completamente aterido ya 
que ésa fue una de las noches 
más desapacibles del puente 
de mayo. Además, el hombre, 
de raza eslava, apenas habla
ba algo de castellano, con lo 
cual era muy dificil entablar 
comunicación con él. Por si 
fuera poco era perceptible su 
estado de embriaguez. 

Al lugar llegó inmediatamen
te la UVI móvil del 061. El per
sonal facultativo atendió en 
primera instancia al extranje
ro y comprobó que su estado 
de salud era bueno, por lo que 
no era preciso su traslado al 
hospital. La recomendación 
era que se quitara las ropas 
mojadas y que se cubriera con 
una manta para entrar en ca
lor. 

Las incógnitas 
Pero la atención se centró en 

el acompañante que iba con el 
extranjero. El chabolista no · 
supo qué había sido de él por
que se centró inmediatamente 
en el rescate del que se había 
arrojado al no: ¿Pudo haberse 
tirado al Henares? ¿Habria 
habido alguna pelea o amena
za entre las dos personas y el 
rescatado habria caído al rio 
en plena huida? ¿Estaría el 
acompañante todavía en el 
río? ¿Habría huido? 
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Todo era una incógnita, por 
lo que la presencia de los bom
beros era muy importante 
para hacer una inspección del 
Henares. La noche era cerra
da, por lo que fue precisa la 
utilización de potentes focos 
por parte de los bomberos, 
que recorrieron metro a metro 
el margen derecho del rio a lo 
largo de casi un centenar de 
metros. 

Al parecer el chabolista du
daba de que la segunda perso
na hubiera podido caer tam
bién al rio y pensaba que se 
había dado a la fuga, que se 
había esfumado en estado de 
embriaguez ante la llegada de 
la Policía. 

Mientras tanto, el que cayó 
al Henares estaba siendo 
atendido en la UVI móvil ajeno 
a las labores de búsqueda. 
Con una gran borrachera, el 
individuo comenzó a compor
tarse de forma agresiva. Los 
agentes policiales le buscaron 

la documentación, ya que no 
había nada claro en el asunto, 
pero comprobaron que no la 
llevaba. Simplemente llevaba 
un bonobús con una foto 
suya, pero la identidad no co
rrespondía a él aunque sí a 
otra persona extranjera. Los 
policías comprobaron que de
bajo de su foto estaba la de 
una mujer. 

El extranjero 
se arrojó del coche 
de la policía 
Al ir indocumentado y con 

todos los precedentes que ha
bía, los agentes policiales deci
dieron su traslado a comisaría 
a efectos de identificación para 
el esclarecimiento de los he
chos. Mientras tanto se pedía 
en el lugar la presencia de la 
grúa municipal para evacuar 
del camino a uno de los co
ches patrulla de la Policía Na
cional, que al acudir a toda ve-
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El extranjero 
fue detenido 
por agredir 

después 
a un policía 

Los bomberos 
buscaron a 

una segunda 
persona que 

pudo también 
caer al río 

locidad a rescatar a la persona 
que presumiblemente se esta
ba ahogando en el rio, se pro
dujo una grave averia en el 
irregular camino y quedó in
movilizado. 

Pero la sorpresa ocurrió du
rante el traslado en el coche 
de la Policía Local a comisaria. 
A la altura de la calle San Vi
dal, el extranjero, que dijo lla
marse Igor y ser de Ucrania, se 
tiró del vehículo policial en 
marcha y emprendió la fuga 
corriendo hacia la calle Garde
nia. Allí fue interceptado por 
los policías locales que salie
ron en su persecución. Pero 
no quedó ahí el asunto. El 
mencionado Igor reaccionó de 
forma violenta y agredió a uno 
de los policías, a quien retor
ció una mano produciéndole 
una luxación por la que tuvo 
que ser vendado en la casa de 
socorro. Los agentes pidieron 
refuerzos y el extranjero fue 
reducido y trasladado a comi
saría de Policía ya como dete
nido bajo el cargo de atentado 
contra la autoridad. 

En la casa de socorro se le 
apreciaron quemaduras y ero
siones producidas en piernas 
y tronco al lanzarse del coche 
en marcha. 

Mientras tanto la búsqueda 
del acompañante continuó en 
el rio hasta que los bomberos 
comprobaron que aquello era 
como buscar una aguja en un 
pajar. De hecho llegó a con
fundir el hallazgo junto al He
nares de una chaqueta de 
chandal que no pertenecía al 
mencionado Igor, pero tampo
co había garantías de que per
teneciera al acompañante. Los 
bomberos decidieron abando
nar el lugar y esperar a que 
fuera de dia y si lo pedía la Po
licía rastrear con barca el He
nares. 
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Estaba casado v vivía en una céntrica calle de Alcalá 
sus familiares 
denunciaron 

su desaparici6n 
mes y medio 

antes 

Apareció en Guadalaiara 
el cadáver de un alcalaíno 
Dos vecinos de Guadalajara que caminaban la tarde noche del jueves 26 de abril por 
el paraje conocido como 'El Sotillo', de la capital guadalajareña, encontraron el ca
dáver de una persona en avanzado estado de descomposición. Las investigaciones 
realizadas por funcionarios de la sección de policía judicial y policía científica de la 
comisaria de Guadalajara dieron con la identidad del fallecido y que corresponde a 
un joven de 29 años residente en Alcalá, concretamente Javier Cabrera Martín, 
quien al parecer está casado y vivia en un piso situado en el centro de Alcalá. 

realizando diversos interro
gatorios que tratan de averi
guar qué le ocurrió al joven. 

De momento el miércoles 2 
de mayo continuaban las in
vestigaciones y los estudios 
necrópsicos del cadáver para 
intentar esclarecer las cau
sas de la muerte. 

El paraje conocido como El plicada debido al estado de huir los últimos momentos 
Sotillo se encuentra en el tér- descomposición en que se de la vida del joven a fin de 
mino municipal de Guadala- encontraba el cadáver. Por saber qué hizo, dónde y con 
jara, próximo a la carretera otra parte se trata de recons- quién estuvo. Para ello están 
de Sacedón y de los panta
nos, en la antigua carretera 
de El Sotillo. Los dos .vecinos 
que caminaban por la zona 
encontraron el cadáver de 
una persona en avanzado es
tado de descomposición, por 
lo que dieron aviso a la Poli
cía, según informa la Subde
legación del Gobierno de 
Guadalajara. 

Los funcionarios policiales 
realízaron una amplia inves
tigación en la zona en la que 
apareció el cadáver a fin de 
conseguir cualquier prueba 
que facilitara la investigación 
de lo ocurrido. Al mismo 
tiempo se empezaron a cote
jar las denuncias por desa
parición presentadas en las 
últimas semanas en la zona, 
y a ver las posibilidades de 
que alguno de ellos pudiera 
ser la persona que había 
aparecido muerta en El Soti
llo. Fue así como se compro
bó que la familia de Javier 
Cabrera Martín había pre
sentado denuncia por su de
saparición el día 12 de mar
zo en la comisaria de Policía. 
Al parecer el joven, de 29 
años, estaba casado y vivía 
en un céntrico piso de la ciu
dad complutense. 

A través de la ropa que lle
vaba y los objetos persona-
les que se le encontraron fue 
como la familia identificó al 
fallecido como Javier Cabre
ra, y por tanto aquél cuya 
desparición fue denunciada 
en la comisaría de Alcalá ha
cía 44 días. 

Una vez identificado el ca
dáver, cuyo levantamiento 
fue ordenado por el juzgado 
ya en la mañana del viernes 
27 de abril, comenzó la in
vestigación a cargo de los 
funcionarios de la sección de 
policía judicial y policía cien
tífica de la comisaría de Gua
dalajara. Esta labor tiene por 
una parte el objetivo de esta
blecer las causas de la muer
te del joven, tarea ésta com-
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Agentes de la Policía Nacional lograron detener a uno de los autores 

Una ioven rusa fue violada por 
tres ucranianos en la Rinconada 
Una joven de nacionalidad rusa y aproximadamente veinte años de edad, fue viola
da poco después de la medianoche del domingo 29 de abril en la calle La Rosa, se
gún ha podido saber PUERTA DE MADRID. La violación, en la que hubo penetración 
vaginal, fue cometida por tres individuos que al parecer son de nacionalidad ucra
niana. Agentes de la Policía Nacional consiguieron detener al menos a uno de los 
autores de la violación según explicaron a este semanario vecinos de la calle La 
Rosa, situada en la Rinconada, muy cerca de la avenida de Reyes Católicos. 

Los hechos parece ser que A partir de ahí los hechos del interior de un piso a un 
pudieron ocurrir sobre la se vuelven confusos. Al en- individuo detenido. Éste fue 
medianoche del domingo 29 contrarse el asunto en plena al parecer reconocido por la 
d_e abril en la calle La Rosa, investigación policial, la co- víctima de la violación como 
en el barrio de la Rinconada. misaría de Policía ha preferí- uno de los autores pero al 
Al parecer la violación pudo do no facilitar información parecer en esa vivienda de la 
ser en la misma vía pública sobre el delito y la detención calle La Rosa no se encon
aunque al resguardo de de al menos un individu o en traba ningún otro de los au
cualquier persona que pu- la madrugada del lunes 30 tores. Pudo ser la misma víc
diera avisar a la Policía. La de abril. Sí se ha podido sa- tima la que al denunciar lo 
víctima fue inmovilizada por ber después de consultar en ocurrido ª los agentes poli
los tres individuos, los cua- la propia calle de La Rosa ciales señalara el portal de la 

calle La Rosa donde podrían les consumaron la violación que hubo presencia policial encontrarse los presuntos 
dejando abandonada a la sobre las dos de la madruga- autores de su violación. 
mujer, una joven de na- da y que posteriormente los En cualquier caso no se ha 
cionalidad rusa de apenas agentes de la comisaría de desmentido el hecho de que 
20 años de edad. Policía Nacional se llevaron al menos tres individuos de 
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nacionalidad ucraniana con
sumaran la violación de esta 
joven rusa después de redu
cirla por la fuerza y atarla 
para que no pudiera de
fenderse . De la misma mane
ra también hay confirmación 
de que al menos se detuvo a 
uno de los individuos que 
presuntamente intervino ac
tivamente en la violación. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

M.M.L . 
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El ioven cumple condena por robo con indmidación 

la Guardia Civil detuvo a un recluso 
de 20 años que se había fugado de ladrid·ll 

El joven recluso José María 
FF, de 20 años de edad, fue 
detenido por la Guardia Civil 
cuando acababa de fugarse de 
una prisión de Alcalá. Los 
agentes que vigilan el perime
tro exterior de la prisión 
Madrid 11 lo atisbaron cuando 
acababa de fugarse, al recibir 
el aviso de un funcionario que 
comunicaba la ausencia de 
uno de los internos que estaba 
encomendado a su cuidado. 
Según fuentes penitenciarias, 
el interno cumplía condena 
por robo con intimidación y se 
encontraba eventualmente en 
el módulo de enfermería, del 

que logró salir y saltar un pri
mer muro de seguridad, 
momento éste en que su fuga 
fue descubierta. Una vez acti
vada la alarma de fuga en el 
recinto penitenciario, los 
agentes de la Guardia Civil 
emprendieron su búsqueda. 
El interno continuó su plan 
de fuga y, después de saltar el 
primer muro, logró saltar tam
bién el segundo y consiguió 
salir totalmente de la prisión, 
pero fue detenido en las inme
diaciones del recinto peniten
ciario. Los agentes llevaron al 
recluso al hospital para que 
fuera atendido de las lesiones 

que había sufrido, producidas 
al parecer durante su intento 
de fuga al saltar los altos 
muros. Presentaba diversos 
rasguños y fractura de muñe
ca. Todo ello ocurrió el día 28 
de abril. 

La Dirección de Institucio
nes Penitenciarias ha abierto 
una investigación para escla
recer los hechos que ocurrie
ron en este intento de fuga y el 
material con que se ayudó el 
interno para conseguir saltar 
los muros y si había alguna 
persona que de alguna mane
ra hubiera colaborado en el 
intento de fuga. 

Están acusados de haber estalado más de un millón de pesetas 

Detenidos por comprar con tarietas de crédito talsiticadas 
Agentes de la comisaría de 

Alcalá de Henares han deteni
do a dos hombres súbditos 
extranjeros, Josef KK, de 38 
años de edad, y loan S, de 24, 
acusados ambos de haber 
estafado más de un millón de 

Robo de vehículos 
SeatToledo 

El pasado dia 23 de abril, de 
madrugada, fue robado· de la 
calle Río Torrnes el vehículo 
Seat Toledo M-8323-SV, de 
color blanco y con varias pega
tinas. Fue robado de la misma 
puerta de la casa donde vive 
su propietario y donde lo 
había dejado aparcado. Según 
nos informa el propietario de 
este turismo, cuando fue a 
cursar la denuncia correspon
diente en la comisaría de poli
cía, le dijeron que en el mes de 
abril habían sido robados cin
co vehículos de la marca Seat 
Toledo en Alcalá de Henares. 
Parece que este práctico coche 
es del agrado de los jóvenes 
ladrones, que son los que sue
len cometer el llamado "hurto 
de uso". 

O sea: te roban el coche, te 
lo destrozan y. si con un poco 
de suerte lo recuperas sin 
muchos destrozos, te puedes 
poner hasta contento. ¡Qué 
cosas! ¡Con lo que se paga de 
inipuestos y lo carísimo que 
sale tener coche! 
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pesetas comprando artículos 
con tarjetas de crédito falsifi
cadas. Los dos detenidos eran 
buscados por la Brigada Pro
vincial de Extranjería de 
Madrid, tras comprobar su 
presunta implicación en diez 
compras fraudulentas realiza
das en cuatro establecimien
tos comerciales, para lo que 
utilizaron tarjetas y documen
tos falsificados a nombre de L. 
Canizzaro y Abitch Ludo. 

En el momento de su deten
ción realizaban compras en 
unos grandes almacenes de 
Alcalá de Henares con tarjetas 
de crédito a nombre de Abitch 
Ludo y Schepers Jan, dos filia-

ciones belgas para las que 
aportaban sendos pasaportes 
también falsificados con sus 
fotografias. 

Tras la detención, en comi
saría los policías pudieron 
confirmar sus verdaderas per
sonalidades y en el registro les 
fueron ocupadas dieciséis tar
jetas de crédito falsas, ocho a 
nombre de cada una de las 
identidades belgas por las que 
se hacían pasar. 

El módulo integral de proxi
midad III de Alcalá mantiene 
abiertas las investigaciones 
para determinar el valor total 
de lo defraudado por los dos 
detenidos, de origen rumano. 

Denibaron varios árboles al utilizar una máquina 
elendora para cargarlo en un camión 

Robaron un grupo electrógeno valorado 
en 1.200.000 pesetas 

Entre las 16 horas del día 25 
y las 20 horas del día 26 de 
abril fue cometido un robo en 
la obra situada en la conjun
ción de la carretera M-313 con 
la A-3 bajo el puente de la 
autovía en el término munici
pal de Arganda del Rey. El 
material sustraído se encon
traba guardado en una caseta 
de la empresa Elecmar Siste
mas Energéticos, dedicada al 
montaje de acomodadores de 

corriente y grupos electróge
nos. Los autores del robo for
zaron el candado de la puerta 
de acceso a la caseta y se apo
deraron de un grupo electró
geno valorado en 1.200.000 
pesetas. Para llevárselo tuvie
ron que utilizar una máquina 
elevadora, ya que el generador 
es de grandes dimensiones, y 
para cargarlo en algún camión 
tiraron varios árboles que 
había en la zona. 

Robo de electos 
v dinero en un bar 

Durante la madrugada del 
día 24 de abril se produjo un 
robo en el interior del bar 
denominado El Cortijo, situa
do en el polígono industrial 
Finanzauto de Arganda del 
Rey. Los autores del robo, por 
el momento sin indentificar, 
causaron daños en el cierre 
metálico de una puerta que se 
encuentra en el interior de un 
patio que comunica con el 
bar. Por esta puerta pasaron 
al interior y sustrajeron comi
da, bebidas, electrodomésticos 
y dinero de la máquina recrea
tiva. El valor total de lo sus
traído es 474.300 pesetas. 

Hallado un 
anelacto explosivo 
procede me 
de la guerra civil 

Artificieros del TEDAX pro
cedieron en la tarde del día 28 
de abril a la desactivación de 
un proyectil hallado en la 
mañana de ese mismo día en 
el paraje conocido como Pina
rejo, dentro del término muni
cipal de Muduex (Guadalaja
ra). Es muy probable que el 
citado artefacto, de unos 30 
por 9 centímetros, proceda de 
la última guerra civil. 

ABRIL-MAYO 
Día 25 ......•.. 89.471 
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Día 27 ......... 87.816 
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El trágico percance ocurrió frente a la fábrica Poliseda 

Un ¡oven talleció en un accidente de tráfico 
en la carretera de Camarma 
Un joven de 19 años de edad, Manuel T.A., con domicilio en Alcalá, falleció al filo de la media
noche del sábado dia 28 de abril en la carretera de Camarma, frente a las instalaciones de la fábri
ca Pollseda, al sufrir un grave accidente. Manuel T.A. conducía su vehículo, un Lexus con matri
cula de la serie XT de Madrid, cuando por causas desconocidas se salió de la calzada hacia la 
izquierda. El coche chocó contra la pared de una granja de aves situada frente a la antigua empre
sa Perlofil, hoy Pollseda. Manuel T.A. quedó atrapado eJi el interior del vehículo y falleció prác
ticamente en el acto. Su acompañante, el joven Alfonso de L. S., de 18 años y vecino de Valdea
vero, salió despedido del vehículo y resultó con heridas leves. 

El suceso ocurrió el sábado 
28 de abril sobre las 23'45 
horas, según informaron fuen
tes del servicio de emergencias 
112 y de la Policía Local com
plutense. El coche quedó des
trozado. 

torio del cementerio jardin. 
Todos los esfuerzos realizados 
para intentar salvar su vida 
fueron en vano. 

La victima del accidente es 
hijo de un conocido empresa
rio alcalaíno que durante 

estos días está recibiendo 
innumerables condolencias y 
muestras de pesar. Los com
ponentes de la redacción de 
PUERTA DE MADRID nos 
sumamos también a estas 
condolencias. 

-El herido fue atendido inme
diatamente por personal sani
tario de guardía de la empresa 
Poliseda. Una ATS de esta 
empresa textil fue la primera 
que atendíó al conductor y 
comprobó su gravedad, por lo 
que se pidíó la presencia de la 
UVI móvil del servicio de 
urgencias del INSALUD para 
atenderlo, así como de los 
bomberos, ya que se encontra
ba atrapado en el interior del 
vehículo. 

Tras ser agredida por su mañdo en la estación de RENFE 

bDulsada del domicilio familiar iumo a sus dos hüos 

Los bomberos tuvieron que 
apuntalar la pared de la gran
ja debido al riesgo de derrum
be que presentaba. En el lugar 
fue solicitada la presencia de 
la Guardia Civil de tráfico, 
cuyos agentes se hicieron car
go del atestado. 

Una vez certificado el falleci
miento del joven conductor, se 
ordenó el levantamiento del 
cadáver y su traslado al tana-

Sobre las 9 de la mañana del 
día 29 de abril se produjo otro 
caso de malos tratos, esta vez 
en la estación de RENFE de 
Azuqueca de Henares. Una 
mujer de 22 años de naciona
lidad congoleña fue golpeada 
repetidamente por su marido, 
de la misma nacionalidad y de 
26 años de edad. La mujer fue 
asistida de las lesiones en el 
centro médíco de la localidad. 
Según declaraciones de la vic
tima, últimamente viene sien
do objeto de malos tratos por 
su marido, aunque no se atre
vió a denunciarlo hasta ese 
momento, cuando la agresión 
fue presenciada por varias 
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personas que en ese momento 
se encontraban en la estación 
de tren de Azuqueca. 

Según informa la delegación 
del gobierno de Guadalajara, 
la Guardia Civil ha instruido 
diligencias ampliatorias tras la 
denuncia presentada poste
riormente por la victima, en la 
que manifestó que su marido 
la había expulsado del domici
lio conyugal junto a sus dos 
hijos, de 18 meses y 4 años de 
edad. Complaciendo su deseo, 
la Guardía Civil la acompañó 
hasta el domicilio para retirar 
sus efectos personales y aes
pués trasladarla a ella y a sus 
hijos a un centro de acogida. 

Ahora tu Ibiza Stella 1.4, 
sin entrada. 
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Vecino de Alcalá, 
herido grave 
en accidente laboral 

Sobre las 12'45 horas del 
pasado viernes día 27 de abril 
se produjo un accidente labo
ral en una obra en construc
ción situada en la calle Doctor 
Alcorta de la localidad de Veli
lla de San Antonio. El acciden
te ocurrió al caer un andamio 
y golpear a un operario en la 
cabeza. Cuando Plácido VM, 
de 57 años de edad y vecino de 
Alcalá de Henares, se encon
traba en la mencionada obra 
realizando trabajos de deses
combro en el exterior de la 
misma se le vino encima un 
andamio, el cual se encontra
ba situado a unos 12 metros 
de altura, y le produjo una 
herida en la cabeza por la que 
manaba abundante sangre. 

Al lugar del suceso acudie
ron agentes de la Guardia 
Civil y una UVI móvil del SER
CAM cuyo personal sanitario 
atendíó al herido, que fue tras
ladado al hospital Principe de 
Asturias de Alcalá de Henares. 
Presentaba un fuerte golpe en 
la cabeza con herida abierta 
de pronóstico grave. 

Mujer agredida 
por su excomnañero 
sentimental 

Una mujer de 32 años fue 
víctima de malos tratos por el 
que fuera su compañero senti
mental, de 45 años. La agre
sión ocurrió sobre las 11 de la 
mañana del día 30 de abril, 
cuando la víctima salía de su 
domicilio, situado en Azuque
ca. En ese momento y des
pués de una discusión la 
insultó, la amenazó de muerte 
y la agredíó causándole lesio
nes de las que fue atendida en 
el centro de salud de la locali
dad. Tras ser curada cursó la 
correspondiente denuncia. 

Se alojaba en una 
pensión sin pagar: 
detenido por estala 

La Guardia Civil de Alcalá de 
Henares detuvo a una persona 
como presunto autor de un 
delito de estafa. El detenido, 
ARC, de 29 años de edad y con 
domicilio en Madrid, se alojó 
con su pareja en una pensión 
de Alcalá durante 20 días y 
dejó una deuda superior a las 
125.000 pesetas. 
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El tallecido permaneció durante dos horas v media Urado en el suelo 

Un anciano murió en la calle sin que 
hubiera una ambulancia en toda la ciudad 
Un alcalaíno de 76 años de edad falleció el jueves 26 de abril al sufrir un ataque al corazón. 
Pedro Guerrero Izquierdo, tras despedir a unos familiares, regresaba a su domicilio, situado 
en la calle Bolarque número l, cuando se paró a conversar en un banco de la avenida de Pas
trana con unos amigos. Un nuevo capítulo vuelve a escribirse sobre l_a falta de recursos de 
transporte y atención sanitaria de urgencias que hay en Alcalá. El anciano falleció en la calle 
sin que hubiera en la ciudad complutense una sola ambulancia o UVI móvil que lo atendiera. 
Todo ello ha producido indignación en la familia de Pedro Guerrero, quien además estuvo de 
cuerpo presente casi dos horas, tiempo que _tardó en ordenarse el levantamiento del cadáver 
y en aparecer los servicios fúnebres:-"El 061 llegó una hora y media después, si hubiera lle
gado a tie~po a lo mejor mi padre estaba vivo", manifestó una de las hijas del fallecido. 

Pedro Guerrero Izquierdo, de 
76 años de edad, falleció el pasa
do jueves 26 de abril de un in
farto. La familia; indignada por 
los acontecinúentos que se origi
naron después, decidió denun
ciarlo públicamente a través de 
PUERTA DE MADRID. Pedro ha
bía pasado un día muy agrada
ble y en perfecto estado de salud. 
Hermanos suyos e hijos que Vi
nieron a Visitarlo, al no encon
trarse habitualmente en la ciu
dad complutense, realizaron una 
comida familiar. A las cinco y 
media de la tarde Pedro fue a 
despedirlos a la estación y a su 
regreso a casa se sentó en un 
banco de la avenida de Pastrana, 

situado cerca de su domicilio en 
la calle Bolarque número 1, para 
conversar con sus amigos. Uno 
de sus compañeros aVisó a su 
esposa explicándole que su ma
rido se encontraba mal. La mujer 
aVisó a una de sus hijas: "Mi ma
dre está delicada, con problemas 
de azúcar, y llamó a una de mis 
hermanas muy nerViosa. Mi her- · 
mana la tranquilizó y se encargó 
de llamar al 061, que tras pedir
le los datos correspondientes y 
preguntar varias veces sobre el 
estado de mi padre, algo que 
desconocíamos al no ser noso
tros médicos, apareció una hora 
y media más tarde", señaló Ma
ría del Carmen Guerrero, una de 

CAMARA DE 
CONSERVACIÓN 

Mantenga sus prendas de piel 
"en forma" hasta la próxima temporada 

* ASEGURADAS , 
* CON TODA GARANTIA 

Creaciones 
ALCAPIEL, S.L 

PELETERÍA 

las hijas del fallecido. . 
Carmen manifestó su indigna

ción y malestar al ver a su padre 
allí tirado sin recibir asistencia 
medica: "Mi padre ya había teni
do algún amago de infarto, tenia 
mal el corazón y le costaba res
pirar. La ambulancia del 061 
apareció una hora y media des
pués de que se la aVisará, cuan
do llegó ya era tarde, porque mi 
padre estaba muerto. Es posible 
que si lo hubiera atendido antes 
mi padre ahora pudiera ViVir. Los 
médicos del ambulatorio Luis Vi
ves, concretamente una doctora, 
se trasladó hasta el lugar y .se 
encargó de intentar reanimarle, 
pero certificó la muerte. Mi pa
dre estaba delicado de salud y 
murió de muerte natµral, pero lo 

. que no se puede consentir es que 
tengan a una persona tirada en 
la calle, como si fuera un perro, 
durante dos horas y media que 
fue lo que tardó en llegar el juez 
que ordenó el levantamiento del 
cadáver". El comentario entre al
gunas de las personas que había 
allí tenía que ver con el hecho de 
que el fallecido estuViera alli tan
to tiempo esperando el levanta
miento y su traslado al cemente
rio jardín, cuando estas depen
dencias se encuentran a menos 
de 500 metros del lugar donde se 
produjo el fallecimiento. 

Por otra parte, según fuentes 
policiales, una vez que esa doc
tora certificó la muerte por por 
parada cardiorrespiratoria fue 

r ..... 

Los cinco 
hQos del 

fallecido no 
están 

dispuestos a 
quedarse con 

los brazos 
cruzados 

'- ~ 

cuando llegó una ambulancia de 
la Cruz Roja de Torrejón de Ar
doz. Los mismos agentes policia
les dijeron a los sanitarios que 
ya no hacían falta y que era in
cluso mejor que no aparecieran 
por la avenida de Pastrana, ya 
que había mucha indignación 
entre familiares y Viandantes por 
lo ocurrido ya que el enfermo ha
bía fallecido después de mucho 
tiempo esperando en vano una 
ambulancia. 

Indignación 
Los cinco hijos de Pedro Gue

rrero no están dispuestos a que
darse con los brazos cruzados y 
aseguraron que cuando arreglen 
todos los trámites administrati
vos relacionados con la muerte 
de su padre, comenzarán a po
ner denuncias una a una para 
que lo ocurrido no quede así: "Es 
una vergüenza, nadie sabe pc:ir lo 
que pasamos la familia, todos-los 
hijos Viéndole alli tirado y sin po
der hacer nada. El dolor en esos 
momentos es inmenso, pero si 
además la situación . es Violenta, 

· el sufiirniento es mayor. A la fa
milia nos queda la duda de que 
si la ambulancia hubiera llegado 
cuando se le aVisó con el equipo 
necesario, a lo mejor mi padre 
estaba Vivo. Quiero aprovechar 
para dar las gracias a la policía 
que estuvo alli, por ser tan hu
mana, ya que permitieron que 
mi hermana se despidiera de mi 
padre con un abrazo". 

eQ--~ 
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Entrada a Alcalá por la carretera de Pastrana, en las cercanías del puente Zulema. 

El alcalde cree que el gasto para este plan puede estar 
entre los 500 v los 1.000 millones de pesetas 

"Las entradas a Alcalá van a ser 
propias de una gran ciudad" 
El ayuntamiento de Alcalá ha comenzado a mejorar las entradas a la ciudad con la obra en la Vía 
Complutense, hacia Guadalajara, donde quiere construir un bulevar central con vegetación que 
embellezca el acceso a la ciudad y solucione el alto riesgo de accidentes que hay, para lo cual 
habrá una rotonda en la intersección de la antigua y la nueva carretera nacional n, muy cerca 
del centro comercial La Dehesa. Pero no es ésa la única actuación prevista. Ya hay proyectos para 
mejorar la entrada a Alcalá desde Meco, o desde el Gurugú, incluso desde Madrid. El alcalde esti
ma que la inversión estará entre los 500 y los 1.000 millones de pesetas para conseguir que los 
accesos a Alcalá sean propios de una ciudad declarada patrimonio de la humanidad. 

El alcalde no du dó al mani
festar el objetivo que tiene con 
esta actuación: "Las entradas 
a Alcalá van a ser propias de 
una gran ciudad que es patri
monio de la humanidad. Veni
mos trabajando desde hace un 
año con los proyectos para 
buscar la financiación, y tene
mos un plan de mejora de lo 
que es la impresión paisajista 
y urbanística que se recibe al 
entrar en la ciudad por carre
tera". 

Manuel Peinado tuvo pala
bras de reconocimiento para el 
que fuera alcalde, Florencia 
Campos: "Él fue el primero 
que dio un gran paso en esta 
mejora de las entradas a Alca
lá. Con Teodoro Escribano 
como concejal de Urbanismo 
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se hizo esa gran obra que es el 
talud que hay en la avenida de 
Madrid , situado entre ésta y la 
avenida del Ejército: "Las pra
deras de césped , las plantas , 
las flores, dan una buena ima
gen. En aquella época se mejo
ró considerablemente esa zona 
del distrito 11, que además es 
uno de los barrios con más 
deficiencias a todos los nive
les. Yo creo que nadie duda de 
que esa entrada está muy 
bonita y que mejoró conside
rablemente". 

El alcalde Peinado explicó 
que a partir de ahí ya no s e 
hizo nada por la mejora de las 
entradas a Alcalá: "Nosotros 
pensamos que la primera 
impresión que se lleva alguien 
cuando entra en una ciudad 

es absolutamente impactante 
para recordarla de una mane
ra o de otra" . 

Entrada del oriente 
(Por Vía Complutense 
desde Guadalajara) 
Se trata del más ambicioso 

de los proyectos puesto que 
hay mucho más espacio para 
actuar que en ninguna de las 
otras entradas a la ciudad. 
Además hay un problema de 
riesgo de accidente claro pues
to que ha habido varios acci
dentes mortales, ya que la 
única posibilidad de los con
ductores era cruzar el carril 
contrario para acceder a cual
quier empresa. 

El ayuntamiento quiere 
que haya bulevares, 

praderas y urbanización 
integral en todos 

los accesos a Alcalá 
Las obras en la entrada 

por Vía complutense 
desde Guadalajara 
ya han comenzado 

El proyecto municipal parte 
de la recién bau tizada Puerta 
del Universo, es decir, la 
rotonda de conflu encia con la 
calle Ávila, aquella en la que 
hay una alegarla a don Quijo
te y Sancho Panza con un 
ciprés y un olivo. El proyecto 
continúa hasta el entronque 
con la autovía nacional II. 

La actuación se ha iniciado 
con la corrección realizada en 
el trazado de la rotonda de la 
Puerta del Universo, que en 
sus origenes era oval y no 
redonda: "La anterior corpora
ción municipal no quiso o no 
supo expropiar los terrenos 
para completar la rotonda, con 
lo cual se hizo oval. Ya se está 
arreglando para que quede 
redonda", dijo el alcalde. 

A partir de ahí y en dirección 
a Guadalajara habrá un bule
var de cuatro metros de 
anchura por el cen tro: "Quere
mos que sea un bulevar arbo
lado, con farolas de ciudad. 
Van a mantenerse los dos 
carrilles a ambos lados pero se 
va a reducir un poco su 
anchura para que tengan el 
ancho urbano y no el interur
bano que tienen ahora. Por 
tanto queremos convertir en 
una calle lo que era y es una 
carretera. Cada carril será 30 
centimetros más estrecho" . 

El proyecto continúa con la 
construcción de aceras a los 
dos lados con ajardinamiento. 
En uno de los lados, concreta
mente en el del parque muni
cipal de servicios, habrá un 
carril bici protegido por seto. 
La finalización de las obras 
está prevista para el mes de 
agosto: "Seguramente nos 
esperaremos a plantar los 
árboles y plantas a octubre. Lo 
inauguraremos sin jardineria, 
pero preferimos plantar en 
octubre, que es la época 
correcta". Las obras, que ya se 
están realizando, tienen un 
presupuesto de 240 millones 
de pesetas. En la nueva roton
da que se construya en la con
fluencia con la autovía 
nacional II se pretende por 
parte del ayuntamiento que 
haya también una fuente" . 
explicó Peinado, que añadió 
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Entrada a la ciudad por la carretera de Daganzo. Solar junto a la carretera de Meco que será ajardinado. 

que posteriormente se actuará 
en el tramo que va desde la 
Puerta del Universo hasta la 
calle Caballería Española para 
dar continuidad al bulevar. 

El alcalde reconoció que el 
bulevar tiene pretensiones de 
ser lugar de paseo y tránsito 
para peatones: "Por eso es 
amplio y tendrá zonas estan
ciales, es decir, bancos. No va 
a ser como el bulevar de Vía 
Complutense junto a San Isi
dro, sobre el que también 
actuaremos porque no hay 
sombra, no hay bancos. 
Hemos encargado un estudio y 
la intención es que haya árbo
les, zonas estanciales, etc. Es 
una zona muy bonita con las 
esculturas que hay". 

Entrada del poniente 
(avenida de Madrid) 
El ayuntamiento compluten

se tiene muy avanzado el pro
yecto para la entrada occiden
tal de Alcalá, es decir, el que 
se refiere a la avenida de 
Madrid: "El problema que tie
ne la zona desde un punto de 
vista paisajístico es el carác
ter industrial que tiene. Es 
decir, que el aspecto que da no 
es precisamente el de una ciu
dad que es patrimonio de la 
humanidad". Peinado aseguró 
que el inicio de las obras será 
estos días: "Se trata de crear 
una mediana central arbola
da, que va a comunicar desde 
la rotonda de Matillas Oa de 
Fiat) , hasta la confluencia con 
la calle Nuestra Señora de 
Belén, a partir de la cual 
comienza la zona verde que en 
su momento realizaron Flo
rencia Campos y Teodoro 
Escribano". 

El alcalde afirmó que para 
esa mediana arbolada existe 
ya un estudio paisajista para 
decidir qué especies arbóreas 
y vegetales se ponen en esa 
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mediana: "Pensamos sobre 
todo en magnolias, que es un 
árbol con mucha entidad, que 
da un bonito color verde y es 
perenne, es decir, que no pier
de las hojas en invierno. Ade
más no da problemas al asfal
to con las raíces. Por tanto la 
mediana central va a estar 
muy bonita con magnolias y 
con alguna especie de flor, 
algo que le dé color". 

Para el lado septentrional de 
la avenida de Madrid, es decir, 
frente a la ciudad deportiva 
del Juncal se pretende crear 
una acera con un seto: "Habrá 
un escalonamiento ajardinado 
con una hilera de árboles 
grandes y densos para que 

oculten la visión industrial de 
la zona. Por detrás queremos 
también que vaya una banda 
de plumones, también llama
das cortaderías y que son esas 
plantas que se asemejan a un 
plumero. Por tanto, queremos 
una pantalla vegetal que ocul
te en alguna medida la visión 
industrial que se da en la 
entrada a la ciudad". 

El presupuesto que destina
rá a ello el ayuntamiento es de 
100 millones de pesetas, pero 
además se pretende embelle
cer la primera rotonda que 
hay en la ciudad complutense 
a la entrada desde Madrid, 
concretamente la que da acce
so a la carretera que lleva a 

Mejorada del Campo y a 
Daganzo, también conocida 
como rotonda de la depurado
ra por el fétido olor que produ
ce la instalación de tratamien
to de aguas residuales indus
triales: "Esa rotonda está muy 
fea pero no es del ayuntamien
to, es de la dirección general 
de carreteras. Pero como no 
parece tener prisa en arreglar 
la rotonda, hemos decidido 
hacerlo nosotros. Hemos 
encargado el proyecto a una 
empresa de jardinería para 
que haga algo impactante, con 
una visión paisajística llamati
va, algo que incluso haga 
referencia a la declaracion de 
patrimonio de la humanidad". 

Obras en la salida hacia Guadalajara para mejorar la seguridad vial. 
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Entrada a Alcalá por la carretera de Daganzo. La fuente de Matillas embellece la rotonda. 

Entrada de la 
carretera de Meco 
Otra de las actuaciones 

importantes será la de la 
entrada de la carretera de 
Meco, una de las más utiliza
das por la expansión urbanís
tica de Alcalá y de la propia 
localidad mequera. 

El alcalde explicó que antes 
de llegar a la rotonda de la Bri
gada Paracaidista desde Meco 
hay dos rotondas de grandes 
dimensiones. La primera de 
ellas es la del campus de la 
universidad y la segunda es la 
del hospital: "La idea es impli
car a las administraciones 
para que actúen en esas 
rotondas, para que haya algu
na escultura, alguna fuente". 

El ayuntamiento sí que pre
tende actuar en el gran des
campado situado entre la Bri
gada Paracaidista y la Ciudad 
del Aire, un solar en el que en 
la zona más próxima a la Bri
gada Paracaidista se suele 
aparcar. Ya hay un proyecto 
de creación de una zona verde 
en un lugar que tiene deficien
cias importantes de estas 
infraestructuras: "Queremos 
hacer un gran parque en ese 
gran triángulo frente a la Bri
gada Paracaidista. Entre ese 
espacio y el que hay al otro 
lado de la carretera del cam
pus y del hospital, junto a la 
hípica militar, tenemos una 
superficie sobre la que actuar 
de casi 50.000 metros cuadra
dos. Es decir, 36.000 metros 
en el triángulo y 13.000 junto 
a la hípica militar". 

La idea del ayuntamiento es 
que haya una primera franja 
de pradera de césped, como la 
que hay en el nudo de Eisen
hower de Madrid, muy cerca 
del aeropuerto de Barajas: "La 
pradera tendrá árboles en for
ma de bosquete. Además de 
esa primera franja habrá una 
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segunda banda de matorrales 
sobre un talud que hay en esa 
zona, para acabar con un 
bosque de coníferas en la zona 
más próxima a la autovía de la 
nacional II. Este parque, junto 
a la carretera de Meco, conec
ta con un humedal que quere
mos recuperarlo estableciendo 
una corriente de agua que 
vaya longitudinalmente a lo 
largo de la carretera de Meco. 
Con una bomba, esa agua se 
irá reciclando y se creará un 
pequeño caudal artificial. 
También se mantendrá la 
vegetación existente de hume
dal. Utilizando ese esquema, 
vamos a hacer una especie de 
pasarelas de madera para que 
la gente pueda hacer un paseo 
al lado del agua". 

El presupuesto estimativo 
para esta obra estará entre 80 
y 100 millones de pesetas: "La 
estrategia que vamos a seguir 

en todos los lados es pagar 
más pero plantar árboles 
grandes para que el cambio se 
note desde el primer día". 

Entrada del norte 
(Daganzo-Camarma) 
Es la más complicada. El 

alcalde explicó que los bordes 
laterales de parte de esa entra
da donde está por ejemplo la 
piscina de lvíasa, no son 
municipales en muchos casos 
o hay muy poco espacio para 
actuar: "Lo que vamos a hacer 
ahi es mejorar la zona dejar
dinería de todo ese eje, desde 
la entrada de la avenida de 
Daganzo hasta el puente sobre 
la vía férrea. Se ha encargado 
un proyecto de mejora de 
todos los parterres que hay en 
ese eje. Lo peor es que -no hay 
espacio suficiente para hacer 

D. Domingo usero Maldonado 
Falleció el 

DIA 29 DE MARZO DE 2001 

D. E. P. 

AGRADECIMIENTO 
Su familia agradece las muestras de condolen

cia recibidas y comunica que el funeral por su 
eterno descanso se celebrará el próximo lunes 
día 7 de Mayo a las siete y media de la tarde 
en la Iglesia de Las Bernardas de Alcalá de 
Henares. 

un proyecto de obra civil de 
grandes dimensiones. No hay 
espacio para hacer algo a los 
lados o en el centro de la cal
zada". 

Peinado reconoció que ésa 
fue una de las zonas incluidas 
en el plan URBAN de la Unión 
Europea, que finalmente no se 
ha destinado a Alcalá: "Ahí se 
destinaban casi 1.000 millo
nes de pesetas con la inten
ción de mejorar ese eje. No es 
algo que se pueda mejorar con 
un proyecto parcializado, sec
torial, sino que hay que con
templarlo de forma integral. 
No abandonamos la idea de 
mejorar todo ese entorno y por 
eso seguimos estudiando 
cómo pedir ayudas europeas". 

Entrada del sur 
(carretera del Gurugú) 
El alcalde explicó que el 

acceso a la ciudad por el sur, 
es decir, a través de la carrete
ra de Pastrana o del Gurugú, 
está también incluido en los 
proyectos de mejora de las 
entradas a Alcalá: "La inten
ción es sustituir los árboles 
que están más deteriorados y 
que tienen riesgo de caer. 
También pretendemos mejorar 
el bulevar que hay con una 
nueva plantacion de árboles. 
Del mismo modo hemos 
encargado el proyecto de 
mejorar las dos pequeñas 
raquetas que hay". 

Entrada del camino 
viejo de Ajalvir 
Prácticamente está termina

da y hay que hacer poco en 
ella: "Se están poniendo ace
ras y alumbrado. Además se 
ha hecho el parque lineal del 
Camarmilla, con lo que esta
mos contentos de cómo ha 
quedado esa entrada a Alcalá". 
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Programa de detección precoz para muieres de 50 a 64 años de edad 

El cáncer de mama es una de las ent ermedades 
que más atecta a la muier adulta 
La Consejería de Sanidad y la Dirección Territorial del INSALUD, en colaboración con la Aso
ciación Española contra el Cáncer, haciéndose eco de la importancia sanitaria y social que 
el cáncer de mama representa, han decidido poner en marcha un programa regional para la 
Detección Precoz de esta enfermedad en las mujeres de 50 a 64 años de la Comunidad de 
Madrid. La Asociación Contra e l Cáncer de Alcalá de Henares ha situado una unidad móvil 
en e l ambulatorio de Nuestra Señora del Pilar, que permanecerá allí hasta el 30 de abril. 

Actualmente el cáncer de 
mama es una de las enferme
dades que más afecta a la 
mujer adulta, los avances de 
la medicina y las actitudes de 
prevención y de detección 
temprana, junto con la sensi
bilización de la mujer han 
hecho que esta enfermedad 
pueda ser controlada. A lo 
largo de la vida de la mujer, 
las mamas están en constan
te transformación, sometidas 
a cambios como el ciclo 
menstrual, el embarazo y la 
lactancia. A partir de la 
menopausia, las mamas se 
van atrofiando de forma gra
dual. 

Según el informe dirigido a 
los profesionales por la Con
sejería de Sanidad de la 
Comunidad de Madrid, el 
cáncer de mama es el tumor 
maligno más frecuente diag
nosticado en las mujeres de 
la Comunidad de Madrid , 
siendo una de las principales 
causas de muerte entre ellas. 
Consiste básicamente en el 
desarrollo anormal de las 
células de la mama. Al princi
pio puede no producir sínto
mas, no doler y por eso puede 
no detectarse en Ja observa
ción o palpación hasta tiempo 
después de iniciarse la enfer
medad. El tumor se manifies
ta generalmente por la apari
ción de bultos en las mamas. 
Hoy en día, gracias a las téc
nicas de detección precoz, se 
pueden diagnosticar los 
casos en fases más tempra
nas, por ello, es conveniente 
acudir a las revisiones médi
cas indicadas o cuando se 
comience a notar alguna ano
malia. 

Factores de riesgo 
Entre los factores de riesgo 

más importantes se encuen
tran la edad, entre los 50 y 70 
años de edad en los que se 
presenta la mayor incidencia; 
los antecedentes familiares , 
según manifiesta el informe 
médico de la Comunidad de 
Madrid. Otros factores que 
parecen estar asociados, 
aunque con menor relevan
cia , son la menarquia precoz, 
el haber tenido embarazo tar
dío y la presencia de meno
pausia tardía. 
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Pilar Martínez, presidenta de la Asociación contra el Cáncer 
de Alcalá de Henares 

Pruebas 
de diagnóstico 
La mamografia es la prueba 

más importante. Consiste en 
una radiografia de la mama. 
La mayoría de estas pruebas 
van a ser normales pero en 
ocasiones, se deberán reali
zar otras pruebas para llegar 
a un mejor diagnóstico. La 
ecografia es una técnica en la 
que mediante punción, se 
recoge tejido mamario para 
analizarlo y obtener así un 
diagnóstico más preciso. 

Actitud positiva 
ante la enfermedad 
Hasta hace muy pocos 

años, el cáncer de mama se 
trataba siempre extirpando la 
mama, hoy en día se tiende a 
conservarla. En los casos en 
los que hay que quitar la 
mama, ésta se puede recons
truir en una cirugía posterior. 
Obviamente, todo ello, va a 
depender del tipo de cáncer 
de que se trate y de la fase del 
desarrollo del mismo. El des
cubrimiento temprano de la 
enfermedad, que favorece las 

posibilidades de tratamiento, 
junto con los avances en los 
medicamentos que cada vez 
son más eficaces, mejoran la 
evolución de la enfermedad y 
la calidad de vida. Sin embar
go, hacer frente a un cáncer 
de mama no es fácil, una 
actitud positiva puede ayu
darnos a superar día a día 
esta enfermedad. Es impor
tante el apoyo. el cariño y la 
solidaridad de la familia, de 
las/os amigas/os, así como 
de las asociaciones de muje
res que han pasado por la 
misma circunstancia. En 
ocasiones el apoyo psicológi
co de un profesional puede 
ser de gran ayuda. 

Toda esta información cedi
da por la Consejería de Sani
dad de la Comunidad de 
Madrid, incluida en su pro
grama de detección precoz 
del cáncer de mama, hace 
gran hincapié en la partici
pación de las mujeres que 
tengan entre 50 y 64 años en 
el programa de detección pre
coz, ya que el descubrimiento 
temprano de una posible ano
malía mejora mucho el pro
nóstico y la calidad de vida de 
las mujeres. 

·-...... ......... ·-11111 ... .... ---· 
"Las mujeres cada vez 
están más 
concienciadas y 
no son reacias 
a las mamografias" 
Pilar Martínez, presidenta 

de la Asociación Contra el 
Cáncer en Alcalá de Henares, 
manifestó que la Asociación 
se dedica a la ayuda de enfer
mos de cáncer. Hablando del 
cáncer de mama y de su pre
vención, Pilar explicó que 
actualmente la Asociación 
tiene un convenio con el 
INSALUD para realizar 
mamografias a mujeres con 
edades comprendidas entre 
los 50 y 64 años: "En Alcalá 
tenemos una unidad móvil 
que se encarga de la realiza
ción de mamografias. Cada 
vez acude la gente más 
concienciada, se calcula que 
acudieran unas cinco mil 
mujeres y según tengo en__!.en
dido, por ahora no ha fallado 
ninguna". La presidenta de la 
Asociación señaló que las 
mujeres ya no son reacias a 
realizarse mamografias: "Las 
mujeres vienen directamente, 
ya no hace falta que se reali
cen campañas. Yo recomien
do que las mujeres, a partir 
de los 45 años, acudan a rea
lizarse las pruebas corres
pondientes y que no esperen 
a notarse alguna anomalía en 
su pecho, es mejor prevenir 
que curar. Se recomienda que 
a partir de los 45 años se rea
lice una mamografia cada dos 
o tres años; si son mujeres de 
riesgo porque tienen alguna 
familiar que ha padecido o 
padece esta enfermedad se 
realiza una vez al año; y a 
partir de los 50 años se acon
seja una mamografia cada 
año". Pilar explicó que el cán
cer tarda en darse a conocer y 
por ello la importancia de 
prevenir: "Las mamografias 
detectan el cáncer sin que 
apenas se note, por lo que las 
mujeres superan esta enfer
medad sin problemas. Repito 
que para que esto suceda se 
debe haber prevenido y 
haberse realizado las mamo
grafias pertinentes". 
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Las concejalas Aurora Giralde y Amparo Moriche asistieron a la inauguración del centro. 
A la derecha la directora del centro geriátrico Venecia, Victoria López García. 

El establecimiemo se encuentra en pleno centro de la ciudad complutense 

Se inauguró el cenuo geriátrico de día 1enecia' 
El jueves 26 de abril se celebró la inauguración oficial del centro geriátrico de día 'Venecia', 
situado en el número 1 de la calle Río Miño, en el barrio Venecia del que ha tomado el nom
bre. El establecimient9 está especializado en la atención diurna a personas de la tercer": edad 
con personal especializado que dispensa una atención individualizada a los usuarios. Estos, 
pueden disfrutar de terapia ocupacional, fisioterapia y rehabilitación, así como de un servi
cio de enfermería. La directora gerente, Victoria López García, explicó que el centro geriá
trico Venecia tiene una capacidad para 25 personas mayores: "Es un centro de día para váli
dos con un horario flexible que comienza desde las ocho de la mañana y que finaliza a las 
siete de la tarde. Al anciano se le recoge en su domicilio y se le vuelve a llevar por la tarde". 

Victoria López García reco
noció que en efecto existe una 
gran demanda social de este 
tipo de centros: "Se trata de 
que el anciano no pierda el en
torno con lo que le rodea. El 
problema es que si se saca a 
una persona de su entorno es 
corno arrojarla a un abismo. 
De ahí que surjan este tipo de 
proyectos en el que los usua
rios van a poder llevar a cabo 
una importante integración". 

la directora del centro ase
guró que el centro está conce
bido tal y corno exige la nor
mativa de la comunidad de 
Madrid: "Se trata de que el an
ciano se relacione con el en
torno, no con muros que le se-

paren de la calle. Por eso des
de nuestro centro se puede ver 
la calle perfectamente, se está 
junto a la calle, no se vive ale
jado de ella. Esto no tiene 
nada que ver con el concepto 
de los antiguos asilos". 

Victoria López García añadió 
que existe un aumento impor
tante de los mayores: "la po
blación envejece y surge en
tonces el planteamiento de 
qué hacer con los ancianos. 
No se les puede aislar sino que 
tienen que estar en el medio 
en el que estamos todos. No 
pueden perder el sentido del 
entorno". 

la directora manifestó que el 
centro trata de dar una res-

puesta a una demanda social 
que se ha generado por el tipo 
de evolución que tiene la so
ciedad: "El mercado del traba
jo determina muchos aspec
tos. En el matrimonio marido 
y mujer tienen que trabajar. El 
caso es que los ancianos son 
una realidad que están ahí y 
hay que cuidarlos. Este centro 
está para eso, para dar una 
atención al anciano sfu que 
sea necesario llevarle a una 
residencia de tiempo comple
to, con lo que se mantiene en 
su entorno". Victoria López 
García afirmó que en el centro 
geriátrico inaugurado el 26 de 
abril se puede atender perfec
tamente a enfermos de Alzhei-

rner sin que la enfermedad 
vaya a más, sino que se man
tenga: "Está probado que en la 
enfermedad de Alzheimer si 
hay un tratamiento adecuado 
se produce un mantenimiento 
sin que la enfermedad vaya a 
más. Si el anciano, por el con
trario, tiene como única dis
tracción la televisión, el proce
so degenerativo es enorme. 
Aquí los ancianos van a estar 
muy motivados". 

El objetivo del centro geriá
trico Venecia es que no se uti
lice en el interior una sola silla 
de ruedas: "El anciano no se 
debe acomodar a una silla de 
ruedas. Lo importante es que 
haya una movilidad. Eso no 
quita que en el momento de 
llevarle a su domicilio sí se uti
lice una silla de ruedas, pero 
no cuando esté aquí si se pue
de valer por sí mismo". 

Entre los asistentes a la 
inauguración se encontraban 
las concejalas del PP, Amparo 
Moriche y Aurora Giralde. Es
taban también invitados va
rios cargos públicos del go
bierno municipal, especial
mente el concejal de Ciudad 
Saludable, Salvador Guardiá, 
pero éste finalmente no pudo 
asistir. 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCIÓN, S~A., 
Le ofrece: 
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•Amueblar y adornar su baño y cocina. 
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- ESPECIALISTAS EN CONSTRUCCION -

San José, sin. - Tlf.: 91 882 69 58 
28806 ALCALÁ DE HENARES 

Pº de los Curas, 25 - Tlf.: 91 888 05 15 
28803 ALCALÁ DE HENARES 

s de maya de 200t PUERTA de Madrid 



Santa Mónica, en contra de un encuatoño para penos instalado por el anntamiemo 

"¡No queremos tener el cagadero del alcalde!" 
los vecinos se queJan de que la lnstalaclón está al lado de las viviendas 
La asociación de vecinos de Santa Mónica se ha vuelto a poner en pie de guerra con el ayun
tamiento de Alcalá. El viernes 20 de abril la secretaria de la asociación, Maria Bartolomé, 
acompañada por la abogada de la asociación, la exconcejal del PSOE, Marta Luna, presenta
ron un escrito en el ayuntamiento en contra de un evacuatorio para perros instalado por el 
ayuntamiento en la calle Lope de Figueroa, a escasos metros de las viviendas de la colonia y 
de la parada del autobús. Posteriormente se reunieron los vecinos ante el evacuatorio y mani
festaron tajantes a PUERTA DE MADRID: "¡No queremos tener aquí el cagadero del alcalde!". 

Miembros de la Junta Directiva al presentar la solicitud 
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La situación del cagadero perru
no, junto a las viviendas, no tiene 

nada contentos a los vecinos. 

La secretaria de la asociación 
explicó a PUERTA DE MADRID 
que la polémica instalación fue 
el miércoles 18 de abril: ''Varios 
vecinos del portal cercano 
pudieron ver cómo lo ponian. 
Nos lo dijeron y fuimos a verlo 
varias personas. Desde la aso
ciación no creemos que sea el 
lugar más apropiado para un 
cagadero de perros, ni muchísi
mo menos. Hay que tener en 
cuenta que ahí al lado está la 
parada del autobús y con el 
cagadero ahí se da una imagen 
muy mala de nuestro barrio". 

Maria Bartolomé afirmó que 
las principales quejas son las de 
los vecinos que viven más próxi
mos a la instalación municipal: 
"Para ellos es especialmente 
desagradable porque al abrir la 
ventana se van a encontrar con 
los excrementos debajo. Ellos 
son los más perjudicados pero 
toda la colonia tenemos que 
asumir el problema e intentar 
resolverlo para que se lo lleven a 
otro sitio". 

Los vecinos de Santa Mónica 
creen que es un contrasentido 
que el ayuntamiento no atienda 
las demandas del barrio y en 
cambio haga algo que no han 
reivindicado y que además es 
molesto: "En la colonia de Santa 
Mónica todo lo hacen mal. Van a 
ajardinar y nos quitan árboles. 
Les pides que te arreglen el 
barrio y lo que hacen es perjudi
carte al poner un cagadero de 
perros debajo de las viviendas. 
Se ve que no debemos caer bien 
en el ayuntamiento. Todo nos lo 
dejan a media y lo que terminan 
lo hacen mal". 

El evacuatorio es un auténtico 
problema: "Por una parte está el 
hecho de que lo hagan dentro, 
no es plato de gusto para noso
tros que debajo de tu vivienda 
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Varios vecinos muestran los excrementos que ya ha recibido lo que han dado en llamar el "cagadero del alcalde" 

estén cagando los perros. El 
problema es que, como vaya 
alguno y esté el cagadero utili
zado por otro perro, se lo va a 
acabar haciendo fuera", dijo 
uno de los vecinos y añadió: "No 
va a ser sólo lo que va a entrar 
dentro, sino lo mucho que se va 
a quedar dentro entre meadas y 
cagadas. Cuando llegue el vera
no no sé quién va a aguantar en 
la parada del autobús". 

•11 nuestro barrio llQ muchas necesidades 
de infraestructuras 

vivienda y en una calle princi
pal. Es que no había un sitio 
peor para ponerlo". 

Mientras tanto, en la colonia 
se espera que se solucione por 
parte del ayuntamiento el pro
blema de las palomas: "Nos tie
nen las ventanas llenas de 
cacas de paloma, en las azoteas. 
Las plumas se te pasan a las 
casas. Los canalones están obs
truidos y se producen goteras". 

J nas han puesto lo que no queremos• 
Los vecinos creen que hay 

sitios más adecuados para el 
evacuatorio: "Quizá sea mucho 
mejor para eso la plaza de la 
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Juventud. Ahí hay mucho sitio 
y no va a molestar tanto. Lo que 
no es normal es que el cagadero 
lo pongan a dos metros de una 
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los magos Raúl v Pedro de Pedro presentaron su nuen 1S11ectácu10 "El re1reso de Supeñp" En cada espectáculo, los 
magos complutenses reco
miendan a sus espectadores 
que "se lo pase bien, se rían, 
se diviertan y disfruten de la 
magia", buscando siempre 
"ante todo la improvisación 
del momento, por eso estas 
cosas se hacen en directo". 

Magia v humor en la Sala Margarita lirgu 
La magia y el humor volvió al Ateneo Cultural 1 º de Mayo en su Sala Margarita Xirgu de 
la mano de los hermanos Raúl y Pedro de Pedro, dos magos que buscan en cada uno de 
sus espectáculos sorprender a sus atrevidos espectadores. En esta ocasión estos magos 
alcalaínos presentaron su nuevo espectáculo "El regreso de Superip". Pedro de Pedro concluyó: 

Al más · puro estilo David 
Copperfield, los magos Raúl y 
Pedro comenzaban su nuevo 
espectáculo "El regreso de 
Superip", un espectáculo 
innovador con el que los afi
cionados complutenses a la 
magia humorística pudieron 
disfrutar los pasados viernes 
y sábado, 27 y 28 de abril res
pectivamente, en la más cono
cida como Sala de CC.00. 

Un espectáculo lleno de 
improvisación y colaboración 
con los espectadores, especta
dores que no perdierc;m detalle 
en cada uno de los números 
realizados por estos ya conoci
dos magos complutenses. 

Con su habitual humor, los 
hermanos de Pedro asegura
ron a PUERTA DE MADRID 
haber realizado un espectácu
lo totalmente nuevo respecto a 
sus anteriores números. 
"Hemos metido de todo, 
hemos empujado todo lo que 
hemos podido y más. Hemos 
metido de todo, desde el prin
cipio hasta el fmal nuevo, un 
espectáculo totalmente distin
to'', declaró Pedro de Pedro, a 
lo que su hermanó Raúl aña
dió: "Normalmente lo que 

VENDO PISO 
Avda. Juan de Austria, nº 26 
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hacemos es intercalar juegos 
que ya hemos hecho con algu
nos nuevos. En esta ocasión 
no, esta vez son todos nue
vos". 

Tras la primera sesión de su 
nuevo espectáculo, Raúl y 
Pedro reconocieron que el 
público "quedó contento, ale
gre y feliz. Somos los mejores". 

El 6 de mavo en la calle Mavor 

"Ahora ya sólo nos faltan los 
mil millones que estamos 
negociándolos, aquí son 999 
los que nos pagan y estamos 
buscando un millón más". 

''Ambulantes", espectáculo de humor itinerante 
El domingo día 6 de mayo, la compañía extremaña "Teatrapo" presentará en Alcalá su espectácu
lo de humor "Ambulantes". A partir de las 19'00 horas, la calle Mayor se verá invadida por cinco 
actores, cinco extraños vehículos y cinco formas de vender productos. La animación de calle 
mediante un montaje visual, divertido y embaucador. Disfraces ingeniosos, mensajes graciosos y 
personajes de cuento son los medios que esta compañía teatral realiza para incentivar al público. 

"Ambulantes" confirma la deciden desnudarse ante los público. Presentación itine
trayectoria de la Compañía demás, identificarse con una rante de cada uno de los per
Teatrapo en cuanto a la reali- nariz de payaso y ofrecer lo sonajes. 
zación de espectáculos de mejor de sí mismos: "hacer 3. Parada en espacio 
animación en la calle, avalada reir a los demás". amplio. Multi-show. Cada 
por su anterior producción personaje con su vehículo ha 
"Velocicles&Clowns" con más Ambulantes: de presentar un show ante la 
de 150 funciones en todo el "El espectáculo" audiencia por él convocada, 
país y fuera de él en distintos en competencia con los 
circuitos y festivales interna- Su desarrollo implica distin- demás ambulantes que 
cionales. tas técnicas de calle y anima- simultáneamente pretenden 

"Ambulantes" recrea la ción convirtiéndolo en un hacer lo mismo. 
incursión en cualquier ciudad espectáculo de gran repercu- 4. Pasacalles. Reinicio de 
de cinco potentes personajes sión y magnitud. El atractivo pasacalles hasta llegar al 
motorizados en busca de de las partes: máquinas y los espacio de cierre. Los Ambu
pacientes ciudadanos de a pie efectos sonoros y visuales de lantes son acosados por el 
a los cuales vender su presen- cada una de ellas garantizan Poli también Ambulante. 
cia y existencia. Dichos "char- la sorpresa divertida. 5.- Bloque final. Cierre del 
latanes de palabra y sin pala- Así, consta de las siguientes espectáculo en el que los 
bra" presentan múltiples partes: Ambulantes deciden dejar de 
estereotipos sociales y emiten l. Inicio. Congreso de serlo y convertirse en paya
aquellas voces con las que la Ambulantes en la ciudad. sos. No vender objetos ni ide
sociedad de consumo nos Salida espectacular de los as sino ofrecer lo mejor que 
oprime insistentemente. vehículos e inicio del pasaca- tienen: el humor. 

Vendedores de ideas, ideolo- lles. Este cierre se presenta con 
gías objetos, ... ajenos a ellos y 2. Pasacalles con microac- canciones en directo y efectos 
hartos de no ser ellos mismos clones relacionadas con el pirotécnicos. 
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El acto de presentación se celebró en la sala Gerardo Diego de la Biblioteca Central. 

la Asociación Cultunl va Hen edhadas 16 obns en su colección de textos teatrales 

El TIA presentó dos nuevas obras de teatro 
La asociación cultural Teatro Independiente Alcalaíno (TIA) sigue realizando una labor 
inusual en el panorama editorial español. El martes 24 de abril, coincidiendo con la ce
lebración de los actos relacionados con la festividad del libro y de la lectura en home
naje a Cervantes, la asociación presentó dos nuevas obras teatrales que ha editado, lo 
que eleva la colección realizada por el TIA a 16 textos teatrales que han sido editados 
siempre con el objetivo de divulgar obras teatrales inéditas que de otra forma, y a pe
sar de sus valores, hubieran podido quedar para siempre desconocidas. 

Los textos presentados el mar- Fundación Colegio del Rey y la po, 'Otra vez don Juan o el Te
tes 24 de abril con la presencia concejalia de Cultura, que pa- noria complutense'. 
del presidente de la asociación, trocinan la edición, está el del La iniciativa del grupo TIA es 
Javier Blasco, y por uno de los colaborador de PUERTA DE MA- casi única en el mundo de la edi
miembros de la asociación, José DRlD Sergio Coello, titulado 'La ción. La lectura del teatro queda 
Maria de Pro, son 'Apasionada- entrevista'. Además hay varios sólo para los profesionales o afi
mente', de Francisco Sagarzazu textos de otro alcalaíno, Luis cionados al arte escénico, con lo 
Badiola, y 'Una mujer' y 'La Alonso, director de escena y ac- que las editoriales no editan 
abuela Dorita', que son monólo- tor en el grupo TIA, especial- obras de teatro porque el gran 
gas de María R. Carvajales Santa mente una de las obras que tie- público no las lee y por tanto no 
Eulalia. ne todavía en repertorio el gru- resultan rentables. En conse-

Francisco Sagarzazu interpre
tó en el TSC de Alcalá la versión 
teatral de 'El florido pensil'. El 
actor y autor teatral no pudo 
asistir al acto del 24 de abril en 
el salón de actos Gerardo Diego 
de la biblioteca central por en
contrarse en pleno rodaje cine
matográfico. 

Entre los textos editados por 
el TIA en colaboración con la 
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cuencia, las compañías teatrales 
tienen cada vez menos textos te
atrales y los que les llegan son a 
veces manuscritos que no han 
sido editados. El TIA viene de
mostrando que por poco dinero y 
con la ayuda de la administra
ción se puede hacer una labor 
casi única y muy importante 
porque se trata de poner a dis
posición del mundo de las letras 
textos que ya no quedarán perdi
dos en cajones. 

El grupo aseguró que la publi
cación de estas obras está exen
ta de todo fin lucrativo y el obje
tivo no es otro que ampliar el re
pertorio de compañías y grupos 
teatrales. Las dos obras presen
tadas el día 24 de abril son la de
cimoquinta y la decimosexta de 
la colección de Nuevos Autores. 

se prohibe la entrada. 
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Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 
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Solicite consulta llamando al teléfono 

91 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 - ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
PREMIO LAUREL DE ORO DE LA COMUNIDAD DE MADRID 
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El popular actor y presentador Carlos Sobera. En la fotografía de la derecha, junto a Elisa Matilla en una escena de la obra 

El conocido presentador del programa teleVisivo 50x15, Carlos Sobera, 
actuó en el TSC con la obra "Palabras encadenadas" 

"Es bonito que reconozcan 1 trabaio, que te premien, 
v sólo puedo tener buenas palabras para el concurso" 
El Teatro Salón Cervantes de la ciudad complutense acogió los pasados 28 y 29 de abril 
la representación de la obra teatral escrita por Jordi Galceran y dirigida por Tamzin 
Townsend, "Palabras encadenadas", obra cuyo reparto está formado por el presentador 
más de moda de la televisión, Carlos Sobera, y la también actriz televisiva, Elisa Matilla. 

Los numerosos alcalaínos 
que se dieron cita en el TSC 
los pasados sábado y domin
go, pudieron comprobar de 
primera mano la profesionali
dad de uno de los personajes 
televisivos más laureados del 
momento, el presentador del 
concurso de Tele 5 "50 x 15", 
Carlos Sobera, quien en la 
obra representa a un persona
je muy diferente de su carác
ter risueño y amable, que ha 
realizado en sus últimas 
incursiones televisivas. tanto 
en el citado concurso cultural, 
como en su aparición en la 
primera temporada de la serie 
"Al salir de clase". 

En la obra, Sobera repre
senta el papel de Ramón, al 
que define como un verdadero 
psicópata. "Es un psicópata 
que secuestra a una mujer 
para matarla y que a lo largo 
de la función va cambiando la 
personalidad a medida que la 
obra transcurre, creando un 
poco de confusión en el públi
co respecto de su auténtica 
personalidad. Lo mismo ocu
rre con el personaje de Laura, 
que interpreta Elisa Matilla, 
causando sorpresas cons
tantemente hasta la resolu
ción final". 

Ésta ha sido la primera vez 
que el televisivo presentador 
visitaba la ciudad compluten
se y actuaba en el Teatro 
Salón Cervantes, según expli-

s de mayo de 200t 

có él mismo a este semanario. 
"La ciudad es magnífica y el 
teatro es una pocholada, y 
además muy bien dotado, con 
una acústica fenomenal". ase
guró Carlos Sobera, para 
quien la obra "Palabras enca
denadas" "es una función 
apropiada para teatros peque
ños, o sea, que magnífico". 

Aunque la fama le ha llega
do con la televisión, son 
muchos años los que el actor 
lleva trabajando en el mundo 
del teatro. "Digamos que el 
teatro es el medio más fácil al 
que un actor se puede dedi
car, porque exige poca infraes
tructura, exige un texto tea
tral, unos compañeros y un 

camión para llevar y traer el 
montaje. La televisión y el cine 
son ya actividades industria
les, pero cualquiera de los tres 
medios me gusta mucho". 

Sobera reconoció a PUERTA 
DE MADRID que lleva muy 
bien lo de ser un personaje ya 
conocido por todos. "Muy 
bien, no hay ningún proble
ma. La gente suele ser magní
fica, te da mucho cariño y eso 
se agradece siempre". 

Su fenomenal trabajo como 
presentador del programa 
televisivo de Tele 5 , "50 x 15", 
lo ha llevado a conseguir 
numerosos premios en los 
últimos meses. "Es boní1_9 que 
reconozcan tu trabajo, que te 
premien, y la verdad es que 
sólo puedo tener buenas pala
bras para el formato del con
curso, y para la televisión. 
Este año ha sido magnífico, 
porque fue el TP de oro, fue el 
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premio Protagonistas, el 
micrófono de plata, el premio 
del Correo y la Cope, finalista 
también en los premios de la 
Academia, no me puedo que
jar, ha sido un año de cose
char muchas cosas, pero el 
mejor premio siempre es la 
audiencia, porque eso signifi
ca que la gente te aprecia, que 
aprecia tu curro, el programa 
que has elegido para hacer, y 
eso sí que no se paga con 
dinero". 

"50 x 15" está siendo uno de 
los concursos más vistos en 
los últimos meses. "Es un for
mato muy diferente a los con
cursos habituales que había 
en la televisión, y la gente 
enseguida aprecia la originali
dad, la diferencia. Es diferen
te porque es un concurso de 
tiempo lento, es un concurso 
como muy blanco, para todo 
el público, muy cultural, muy 
sereno, muy emocionante, y 
luego como formato tiene el 
gran secreto de ser una fór
mula muy sencilla y muy par
ticipativa, y permite que toda 
la gente desde casa pueda 
jugar, y eso es esencial para 
que un formato así pueda 
triunfar". 

Ante la pregunta del redac
tor de PUERTA DE MADRID 
de que si es jugador de póker, 
debido a la cara que pone en 
muchas ocasiones durante el 
transcurso del programa, 
Sobera contestó: "Soy más 
jugador de mus. Me gusta el 
póker, pero me divierto más 
jugando al mus. A veces pon
go cara de póker, otras veces 
pongo otras caras. La verdad 
es que pongo muchas caras, 
pero es una de las cosas que 
más me apetece, porque diga
mos que es un formato típico 
para poner caritas". 

Sobera concluyó recono
ciendo que se sigue divirtien
do igual que cuando realizó el 
primer programa de "50 x 15". 
"Me divierto mucho. Llevo dos 
años y pico haciéndolo, he 
hecho ya más de 500 y me lo 
sigo pasando como el primer 
dia. El dia que me lo deje de 
pasar bien, lo dejaré". 

PUERTA de Madrid 

EDICTO 
Habiéndose aprobado por Decreto de la Alcaldía de fecha 16 de abril de 

2001 Padrón correspondiente al PRIMER TRIMESTRE DE 2001, de la Tasa 
por abastecimiento domiciliario de AGUA, DEPURACIÓN y tasa de RECOGI
DA DE BASURA, se comunica para general conocimiento, lo siguiente: 

Se establece como plazo de pago en período voluntario, del 3 de mayo de 
2001 al 5 de julio de 2001, o inmediato día hábil posterior si el último día es 
inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en la oficina 
del Servicio de Gestión de Abonados SERAGUA, C/ Nebrija nº 3, en horario 
normal de atención al público. 

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los respectivos reci
bos mediante la publicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad 
de Madrid, así como a través de edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de 
lo dispuesto en el art. 124,3 de la vigente Ley General Tributaria. · 

Recursos: Los interesados, una vez realizada la exposición pública del 
padrón correspondiente y durante el período voluntario de pago, podrán optar 
por cualquiera de los dos sistemas siguientes: 

En el plazo de un mes, a contar desde el día siguiente al de la finalización 
del período de exposición pública del padrón, podrán interponer recurso de 
reposición ante el limo. Sr. Alcalde, y si ésta se desestima, en el plazo de dos 
meses a contar desde la notificación expresa de la resolución del recurso, 
podrán interponer el correspondiente recurso contencioso administrativo ante 
el Juzgado de lo Contencioso Administrativo de Madrid, o 

Durante el período voluntario de pago, podrán presentar la reclamación que 
a su derecho estimen oportuna, frente a la empresa adjudicataria, que dis
pondrá del plazo de un mes para resolverla, y diez días más para notificar la 
resolución que corresponda, mediante certificado del Servicio de Correos con 
acuse de recibo. A partir de ese momento, si persiste la disconformidad, y 
siempre que el interesado tenga la consideración de "persona física o jurídica 
considerada consumidor final", en el plazo de tres meses, a contar desde la 
notificación de la resolución de la reclamación, se podrán acoger al Sistema 
Arbitral ante la Junta Arbitral de Consumo de la Comunidad de Madrid, pre
sentando el correspondiente escrito. Dicha oficina citará a las partes, siendo 
su decisión vinculante y ante la que no cabe recurso alguno, todo ello, según 
lo dispuesto en la Ley 36/1988 de Régimen Jurídico del Arbitraje y el Real 
Decreto 636/1993 que regula el Sistema Arbitral de Consumo. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo de quince días, a contar 
desde el siguiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad 
de Madrid, a los efectos de reclamaciones por las personas interesadas. 

Alcalá de Henares, a 18 de abril de 2001 
EL ALCALDE 

Fdo.: Manuel Peinado Lorca 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

s de mayo de 2001 



El premiado no asistió al acto organizado en el Teauo Salón Cervantes 

Actores, cantantes, políticos 
v diseñadores de moda leveron textos 
de Umbral sin la presencia del escritor 

s de mayo de 2oot 

EllelltO 
Ígill liz lle 11 Prlll, 

• • lllOdelito 
llli discreto"' el "' llii•ll• 
La Fundación General de la 

Universidad y el Ayuntamien
to de Alcalá organizaron el jue
ves día 26 de abril un acto de 
homenaje al escritor Francisco 
Umbral, quien había recibido 
de manos de los Reyes el pre
mio Cervantes en una ceremo
nia celebrada en el paraninfo 
de la universidad el lunes día 
23 de abril. El acto de home
naje, uno más en el programa 
cultural organizado con moti
vo de los 25 años del premio 
Cervantes, consistió en una 
lectura pública de textos de 
Francisco Umbral a cargo de 
conocidos representantes del 
mundo de la cultura, de la 
sociedad y de la política. Entre 
los participantes estuvieron la 
diseñadora Ágatha Ruiz de la 
Prada y Juan Barranco, exal
calde de Madrid. En cambio, el 
que faltó fue el propio premia
do, el escritor Francisco 
Umbral, quien ha vivido un 
tanto distante todo el progra
ma de homenaje a su figura 
realizado por la universidad. 

La selección de los textos fue 
realizada por el director del 
Teatro Salón Cervantes, Pablo 
Nogales, quien fue también 
uno de los participantes en la 
lectura. Al acto asistieron un 
centenar de espectadores. 

La lectura de fragmentos de 
obras de Umbral fue realizada 
por los actores Esperanza 
Alonso, Pedro Mari Sánchez y 
Jacobo Dicenta, así como el 
que fuera alcalde de Madrid, el 
político socialista Juan 
Barranco, el cantautor Aman-
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cio Prada, el propio Pablo 
Nog§lles así como la diseñado
ra Agatha Ruiz de la Prada, 
que en esta ocasión lució un 
modelito más discreto que el 
día 23 en el solemne acto de 
entrega del premio Cervantes. 
Ágatha Ruiz de la Prada, que 
es la esposa del director del 
diario El Mundo, Pedro José 
Ramirez, vistió en la tarde del 
jueves un conjunto de jersey 
largo y falda de punto también 
larga, en colores verdes, algo 
menos llamativo que el vestido 
que lució el dia 23 de abril en 
color fucsia y que llevaba unos 
ojos a la altura del pecho y 
unos labios a la altura del 
vientre. 

La lectura de los textos de 
Umbral estuvo acompañada 
de ilustraciones musicales a 
cargo de la violoncelista Isabel 
Mier. Para terminar el acto 
sonó la voz grabada de Fran
cisco Umbral leyendo uno de 
sus últimos textos, un comen
tario sobre el submarino Tire
less, que sigue atracado en el 
puerto de Gibraltar con una 
avería en su reactor nuclear. 

El homenaje a Umbral se 
encuadró dentro del programa 
cultural organizado con moti
vo del 25° aniversario del pre
mio Cervantes, celebración en 
torno a la que se realizó un 
festival de la palabra. Durante 
el mes de abril se acercó el 
mundo de la creación literaria 
a la calle, a los escenarios, a 
Internet, a las aulas y a los 
jóvenes de los diferentes paí
ses de habla española. 

PUERTA de Madrid 

La exposición podrá contemplarse hasta el día 21 de mavo 

los apuntes que hizo Jenaro Pérez Villaamil 
sobre Alcalá, en la Casa de la Entrevista 
Desde el 5 de abril hasta el 27 de mayo puede verse en la Casa de la Entrevista, situada en la 
calle San Juan junto a la plaza de los Santos Niños, la exposición de dibujos y apuntes que rea
lizó Jenaro Pérez Villaamil en 1839 durante su estancia en la ciudad complutense. Villaamil es 
conocido como espléndido dibujante que hizo una excelente colección de grabados sobre Alcalá. 

Fruto de una corta estancia 
durante la navidad de 1839 
en la ciudad complutense, 
Jenaro Pérez Villaamil dibujó 
una serie de apuntes de los 
lugares más emblemáticos de 
Alcalá. En la exposición, que 
se realiza en la casa de la 
Entrevista con la organiza
ción de la Fundación Colegio 
del Rey y de la dirección 
general de Patrimonio Histó
rico Artístico de la comuni
dad de Madrd, se puede des
cubrir, más de 160 años des
pués, cómo eran y cómo vio el 
insigne artista romántico la 
iglesia Magistral, la calle 
Mayor o la calle Santiago, la 
muralla, la desaparecida igle
sia de Santa Maria, en plena 
plaza de Cervantes, y otros 
muchos rincones de Alcalá. 
La comunidad de Madrid, por 
medio de su dirección general 
de Patrimonio Histórico
Artistico, de la consejería de 
Educación, ha contribuido de 
forma expresa a la recupera
ción de estas piezas cedidas 
por la familia del artista con
tando con la precisa cataloga
ción de Maria Josefa Pastor y 
Pilar Mena. En la muestra 

estuvo la tataranieta del 
artista, Isabel Fernández 
Malaval, a quien pertenece 
esta colección. 

Jenaro Pérez Villaamil dejó 
numerosos dibujos, grabados 
y lienzos de sus múltiples via
jes por España, Europa y 
América. El pintor nació en El 
Ferrol (La Coruña) en 1807 y 
murió en Madrid el 5 de junio 
de 1854. Su vida coincide con 
el desarrollo del romanticis
mo, que alcanzará su máxi-

mo esplendor después de la 
muerte de Fernando VII en 
1833. 

En la muestra se pueden 
ver dibujos de la Magistral, 
de la universidad, de la capi
lla de San Ildefonso, del para
ninfo, de colegiales de la uni
versidad, de la iglesia de San
ta Maria en la plaza de Cer
vantes, el palacio arzobispal, 
la plaza de Cervantes, la calle 
Mayor, los cerros, la puerta 
de Madrid, etc. 
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Jesús Fernández, coordinador 
de la Fundación en Villalbilla. 

Fútbol Base 

Cuatro de los jugadores que integran el equipo infantil 
de la Fundación Real Madrid en Villalbilla 

Este domingo los inteara•es de esta escuela de lútbol participarán en 
un campeonato organizado en la Ciudad Deportiva 

la Fundación Real Madrid v Villalbilla, 
unidas por el mismo objetivo 
La Fundación Real Madrid y el ayuntamiento de Villalbilla firmaron un convenio en el mes 
de septiembre de colaboración en la tutela de la escuela de fútbol de la localidad. Un con
venio que ha unido hasta la fecha a urios cuarenta chavales de la localidad y de la ciudad 
complutense, repartidos entre las categorías Prebenjamin, Benjamín, Alevín e Infantil. To
dos los integrantes de la escuela perteneciente a la Fundación participarán este domingo 
6 de mayo en el Campeonato Social organizado en la Ciudad Deportiva madridista. 

En su primer año de fun
cionamiento, los equipos de 
fútbol que la Fundación Real 
Madrid tiene en la vecina lo
calidad de Villalbilla han 
dado sus resultados. El equi
po Alevín ha terminado el 
campeonato escolar de fútbol 
sala que disputa en Alcalá en 
primer lugar, mientras que 
los benjamines han conse
guido el subcampeonato em
patados a puntos con los pri
meros. 

En total la Fundación Real 
Madrid cuenta en Villalbilla 
con unos cuarenta chavales 
dirigidos por Jesús Sánchez 
de la Fuente. "Estamos bajo 
la tutela de la Fundación 
Real Madrid y tenemos pre
benjamines, un equipo de 
benjamines, alevínes, y bue
no, no llegamos a tener sufi
ciente gente para tener un 
equipo de infantiles, y enton
ces hay cuatro infantiles 
sueltos, que vienen a entre
nar con los benjamines, la 
categoría más alta que tene
mos". 

En esta primera campaña 
los jugadores de Villalbilla 
han dado sus primeros pasos 
en fútbol sala, para poste
riormente pasar a fútbol 7. 
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"Para mi básicamente los ni
ños me gusta que empiecen a 
funcionar en fútbol 7 a partir 
de Infantil, por los rigores del 
frío, por la dureza del campo, 
porque muchos niños vienen 
a jugar, se encuentran el 
campo de tierra, se caen y di
cen, 'esto no me gusta a mí 
porque hay que sufrir y lo 
paso mal', y bajo mi tutoría 
preferimos empezar las cate
gorías pequeñas en fútbol 
sala, que los niños aprendan 
a dominar la pelota en espa
cios más pequeños, que lue
go cuando tienen el espacio 
grande les resulta como mu
cho más fácil, y entonces su 
cerebro aprende a pensar 
mucho más rápido en un es
pacio más pequeño, y cuando 
lo tienen grande tienen mu
cho más tiempo para reaccio
nar", comentó Sánchez, para 
quien el "Real Madrid preten
de que los niños aprendan a 
jugar al fútbol, que se desa
rrollen fisicamente bien, y 
que también existan unas va
loraciones de notas acadé
micas. Se potencia un poco 
todo, fundamentalmente cla
ro está, el tema deportivo, y 
luego el Real Madrid está oje
ando continuamente por si 

algún niño va destacando, 
poner más énfasis en él y te
nerlo en la recámara". 

Este domingo, los diferen
tes equipos de la escuela par
ticiparán en un Campeonato 
Social organizado por la Fun
dación en la Ciudad Deporti
va. "Ahora el día 6 tenemos 
un campeonato en la Ciudad 
Deportiva, y se pretende tam
bién que los niños aprendan 
la técnica en el césped artifi
cial que tienen allí en la Ciu
dad Deportiva, que se inicien 
en la hierba, donde tienen 
menos miedo, se desarrolla 
más la carrera, dominan más 
su cuerpo, que no en campos 
tan rígidos". 

Una iniciativa del Real Ma
drid en Villalbilla, que según 
Sánchez de la Fuente irá en 
aumento. "El año que viene, 
viendo la actividad que va 
adelante, estoy seguro que se 
va a apuntar más gente, por
que de hecho estamos ~ermi
nando la época escolar, que 
coincide con la deportiva, y 
ya se están apuntando". 

Para el concejal de Depor
tes de Villalbilla, Juan Carlos 
Mato, "el deporte en los últi
mos años ha tehido un nota
ble incremento con relación 

Juan Carlos Mato, concejal de 
Deportes de Villalbilla 

también al mismo crecimien
to que ha tenido el munici
pio. Cuando empezamos en 
la anterior legislatura no ha
bía prácticamente nada más 
que un equipo de fútbol de 
veteranos y ya al final de la 
pasada legislatura había 
equipos de fútbol en todas 
las categorías, desde preben
jamin hasta juveniles, y en 
ésta hemos ido consolidando 
y mejorando lo que se hizo en 
la anterior legislatura". 

Con esta meta de seguir 
mejorando el deporte en la lo
calidad, el consistorio se 
puso en contacto con la Fun
dación Real Madrid. "Nos lle
gó la publicidad del Real Ma
drid, y la verdad, lo que ofre
ce la Fundación es una insti
tución especializada en for
mación deportiva y en el 
ayuntamiento nos pareció la 
idea muy atractiva y por eso 
en septiembre firmamos el 
convenio". 

En este convenio la Funda
ción se hace cargo de los en
trenamientos y el ayunta
miento de las instalaciones y 
de subvencionar parte de la 
cuota que la Fundación co
bra a sus integrantes. "En lo 
que hace el Real Madrid, ade
más de los entrenamientos, 
está la Escuela de padres. Ya 
han dado aquí unas charlas 
en cuanto a nutrición, com
portamiento, exigencias con 
los niños". comentó el edil de 
Deportes. 

La Fundación también rea
liza un seguimiento de todos 
sus integrantes, tanto médi
co, como educativo, que se 
unen a las anteriores aten
ciones que podia dar la Es
cuela Municipal de Villalbilla. 

Mato aseguró que "el equi
po de gobierno apostamos 
por el deporte como pilar 
para que los niños no caigan 
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[ Fútbol Base 

Equipo benjamín 

en el aburrimiento, que con
lleva la rotura de farolas, a 
destrozar las papeleras etc., y 
pensamos que todo el esfuer
zo que se haga en ir sem-

brando en los niños un talan
te deportivo, de partici
pación, de trabajar en equi
po, digamos que de alguna 
manera les favorece". 

En definitiva, que el ayun
tamiento pretende funda
mentalmente que "todos los 
niños de Villalbilla tengan la 
oportunidad de practicar de-

!Fútbol Regional Pre•erente 1 

un imponante punto ante el tercer clasiftcado que lo coloca en una 
nrMlegiada posición para eludir el descenso 

O-O, el Alcalá B da un naso más 
hacia la salvación 
RESULTADO: Vicálvaro, O; R.S.D. Alcalá, O 
VICÁLVARO: Miguel, Álvaro (Luis, min. 63), Raúl, Burgueño, Toni, Tirado, Roberto, Adelar-
do, Mario, Carlos y Vallejo. -
R.S.D. ALCALÁ: Juan, Ángel, Sergito, José Luis, David, Sergio, Raposo (Jorge, min. 83), Pelu, 
Carlos (José Ángel, min. 80), Ignacio y Chino (Javi, min. 75). 
ÁRBTIRO: Jiménez Hernández. Amonestó a los visitantes Juan, Sergito, Raposo, Pelu, Chi
no y en dos ocasiones a Ignacio. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el Municipal de Vicálvaro. 

El filial complutense no está 
dispuesto a pasar los apuros 
para salvar la categoría de pasa
das campañas, en las que no 
tuvo nada decidido hasta la últi
ma jornada. Por ello en las últi
mas jornadas el equipo dirigido 
por José Luis Morcuende Chava 
está echando el resto en todos 
sus compromisos ligueros. 

El partido del pasado domingo 
29 de abril fue una buena prue
ba de ello. El Alcalá B visitaba el 
complicado campo del Vicálvaro, 
equipo que está realizando una 
muy buena campaña y que se 
encuentra situado en la tercera 
posición. Pero esto no fue escollo 
para el equipo alcalaino, que con 
las ideas muy claras y bien plan
tados sobre el terreno de juego 
hicieron frente a la escuadra lo
cal. El Vicálvaro, que se encuen
tra inmerso en la lucha por la se
gunda plaza del grupo, posición 
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que da opción a pelear por el as
censo a Tercera División, no 
pudo doblegar a los compluten
ses, cuya defensa estuvo muy 
acertada durante todo el encuen
tro. 

Un empate que da un nuevo 
punto al filial complutense, que 
ve cada vez más cerca la salva
ción. Con este nuevo punto y 
gracias a las derrotas en la pasa -
da jornada de sus más directos 
perseguidores, la Deportiva B ha 
subido un puesto en la tabla cla
sificatoria, situándose en el un
décimo lugar con 37 puntos en 
su haber. 

Este domingo la RS.D. Alcalá 
B recibe en el municipal del Val 
al Concepción, equipo que cierra 
la clasificación del grupo 1 de la 
Regional Preferente madrileña 
con tan sólo 24 puntos. Un parti
do a priori sencillo para los pupi
los de Chava, que en este partido 

pueden dar el paso definitivo ha
cia la consecución de la perma
nencia tras una dura temporada. 

CLASIFICACIÓN 

J G EPFCPt. 

l. Torrejón C.F. 29 18 6 5 46 31 60 
2. Mejoreño 29 16 7 6 52 29 55 
3. Vicálvaro 29 15 6 8 54 37 51 
4. Alcobendas 29 14 8 7 46 32 50 
5. AD Torrejón 29 15 4 10 42 29 49 
6. Majadahonda 29 14 6 9 51 38 48 
7. Aravaca 29 13 6 10 42 33 45 
8. Roma 29 12 7 10 49 37 43 
9. B. Pilar 29 11 8 10 47 38 41 

10. Colmenar 29 12 4 13 47 39 40 
11. ALCALA B 29 10 7 12 39 47 37 
12. c. Villalba 29 9 9 11 41 47 36 
13. Sor. Pozuelo 29 10 5 14 37 48 35 
14. Rosillo 75 29 8 7 14 39 47 31 
15. Coslada B 29 9 4 16 38 58 31 
16. San Federico 29 6 8 15 36 51 26 
17. Villa Rosa 29 7 5 17 30 59 26 
18. EF Concepción 29 7 3 19 43 79 24 

Equipo infantil 

porte habitualmente e ir cre
ando en ellos un comporta
miento de esfuerzo y volun
tad", concluyó el concejal de 
Deportes. 

.ludo 

El equino "Alcalá 
· labor Hominis" 
se lo iuega todo 

Este fin de semana se ha ce
lebrado el IlI Torneo Interna
cional de Villa de Fuenlabra
da, en el pabellón Fernando 
Martin de la misma localidad, 
en el cual hubo judokas de 
toda España y de Alemania, 
Portugal y Francia. Como re
presentante del gimnasio Al
calá 2.000 fue Rubén Pérez, el 
cual no tuvo ningún problema 
en su primer encuentro, pero 
en el segundo le tocaria contra 
el que a la postre sería bronce 
en su categoría y el cual tam
bién fue bronce en el campeo
nato de España. 

Por otra parte, el equipo "Al
calá Labor Hominis" de 3ª divi
sión se juega todo este domin
go, en el Consejo Superior de 
Deportes, esta es la 3 ª jorna
da, y es la que da paso a la 
recta final para ascender a 2 ª 
división. Los complutenses 
tienen que estar entre los tres 
primeros de su grupo para pa
sar a la última fase. El equipo 
está en 5º lugar, y la última 
fase se enfrentan contra los 
últimos de grupo, los décimos, 
y los más decisivos que son los 
que van por detrás de ellos y 
contra los que van en 2 º lugar. 

Óscar 
DOMÍNGUEZ RONCERO 
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jFütbol Tercera Divisi6n 1 

Tras su victoria ante el Coslada, 
el equipo complutense no pudo pasar del empate frente al Pegaso 

o-o, el Alcalá 
sigue sin convencer en el Val 
RESULTADO: ~.S.D. Alcalá, O; C.D. Pegaso, O. 
R.S.D. ALCALA: Salva, Mario, Joselu, Polo, Castro, Toñín, Jull (Rild, min. 84), Téllez, 
Esau (Álvaro, min. 68), Piru y Montero. 
C.D. PEGASO: Raúl, Juan Carlos, Galán, Márquez, Roberto, Marcelino, Luis (Juanlu, 
~- 75), Palencia, Alberto (Peña, min. 85), Anero (Villafáfila, min. 80) y Quinquín. 
ARBITRO: Pérez Maroto. Amonestó por parte del Alcalá a Joselu y por parte visitante a 
Juan Carlos. 
INCIDENCIAS: Unos 800 espectadores en el municipal del Val. Una parte de los aficio
nados pitó al equipo complutense en la parte final del encuentro. 

Tras su importante victoria 
el pasado domingo 29 de 
abril ante el Coslada en El 
Olivo por 1-2, en un feo pero 
emocionante partido por la 
incertidumbre del marcador, 
ya que el mismo se decantó a 
favor de los complutenses en 
el minuto 93 gracias a Mon
tero, la Deportiva recibía en 
el Val el pasado miércoles al 
Pegaso con la ilusión de dar 
un paso más hacia la bús
queda de la liguilla de ascen
so. 

Pero las cosas no salieron 
como inicialmente estaban 
previstas, y por enésima vez 
el equipo dirigido por Gusta
vo Silva salió atenazado y sin 
las ideas claras ante su pú
blico, que acabó el encuen
tro silbando a su equipo. 

El Alcalá volvió a estar so
bre el césped del municipal 
del Val atenazado, sin opor
tunidades en ataque y abu
sando de los balones largos, 
sin conseguir trenzar una 
jugada con más de tres pa
ses seguidos. De esta mane
ra en la primera mitad, el Al
calá, que sí tuvo el control 
del encuentro, ya que el Pe-
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gasa vino a defender el 0-0 y 
encerrarse en su área, sólo 
contó con dos claras ocasio
nes de gol, una en la que 
Montero se resbaló dentro 
del área y la segunda con un 
libre directo de Piru, que 
acabo en el lateral de la red 
cuando el público ya canta
ba el gol. 

En la segunda mitad, más 
de lo mismo con el querer y 
no poder del conjunto alca
laíno y un bien plantado Pe
gaso, que una y otra vez des
hacía las tímidas llegadas de 
los jugadores locales. 

A pesar de todo el equipo 
complutense sigue situado 
en la cuarta posición con 65 
puntos en su casillero, pero 
el Real Madrid C siguiéndo
lo, ya que el tercer equipo 
madridista está a tan sólo 
un punto de la Deportiva. La 
derrota del Santa Ana en la 
última jornada ha dejado al 
Real Madrid como el único 
adversario de los compluten
ses, y con el colchón de que 
si el Real Madrtd que milita 
en la Segunda División B no 
se mete en los playoffs para 
la división de plata del fút-

bol español, el tercer equipo 
de la casa blanca tampoco 
podrá disputar la liguilla de 
ascenso a Segunda B. 

Un dilema que se resolverá 
este fin de semana si el Alca
lá consigue ante el Leganés 
B los tres puntos, que le da
rían definitivamente la cuar
ta plaza del grupo VII de la 
tercera división nacional. 

Entre lo más destacado del 
partido ante el Pegaso fue la 
vuelta de Riló, quien desde 
la llegada de Silva no ha con
tado mucho para el entrena
dor. El pasado domingo Riló 
tuvo unos minutos para re
encontrarse con los terrenos 
de juego. "Me he encontrado 
bien, aunque se nota la falta 
de ritmo de partidos". Para el 
pequeño jugador compluten
se en el partido estuvieron 
"un poquito espesos, ellos se 
han colocado bien, y no he
mos encontrado la forma de 
llegar arriba". 

Para el técnico compluten
se "la gente vino creyendo 
que nosotros ganábamos se
guro, y ganar seguro en fút
bol hoy no existe para na
die", aseguró Silva, quien 

cree que las bajas del equipo 
se están notando mucho. 
'Tenemos muchas bajas y el 
equipo se resiente, aunque 
de todas maneras el equipo 
ha buscado el partido, ha es
tado bien parado en el cam
po, y si de los dos alguien 
tuvo que ganar, fuimos no
sotros". 

Según Silva "este equipo 
está dando todo lo que tiene, 
y si no se gana es porque no 
se puede. El medio campo 
no tuvo circulación de balón. 
Yo estoy tratando de supe
rarlo y en cierta medida creo 
que lo he mejorado, hoy-no 
tuvimos tanta fluidez, pero 
de todas IDaneras tuvimos 
que haber marcado algún 
gol, porque tuvimos ocasio
nes". 

Para el técnico compluten
se, no es sorprendente que el 
juego en el Val sea muy dife
rente al desplegado fuera de 
casa. "No es sorprendente. 
Un equipo muy mediatizado 
con muchos problemas en el 
manejo de balón. Nosotros 
jugamos aquí y tenemos la 
gente encima, entonces a los 
problemas de balón que tie
ne el futbolista, se agrega el 
nerviosismo, porque sabe 
que cuando falla dos balones 
ya es problema. Fuera de 
casa, tenemos ese problema, 
pero cuando fallamos un ba
lón no nos ponemos tan ner
viosos y seguimos en la di
námica de buscar el parti
do". 

A pesar de todo y de los re
sultados que se están dando 
en el municipal del Val, Silva 
concluyó: "Le hemos dado al 
equipo una solidez defensiva 
que era imprescindible para 
meternos en el playoff. Si el 
equipo no hubiera logrado 
esta solidez que tiene, nada 
que hacer". 
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Fútbol .Juvenil División de Honor 

El equipo complutense atronta a partir de ahora la Copa Federación 

4-1, el Juvenil se despide de la 
liga con goleada 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 4 (Mena, min. 38; Álvaro, min. 52 y 87; Roberto, min. 55); Hér
cules C.F. , 1 (Llopis, min. 50). 
R.S.D. ALCALÁ: Javi, Alfonso (Crlstian, min. 62), Freijo, Israel, Pepe, Fuentenebro, Javi (Gil
be_!to, min. 74), Oli, Mena (Juanma, min. 70), Roberto (Teo, min. 79) y Álvaro. 
HERCULES C.F.: Nico, Mikel, Del Amo (Ismael, min. 53), Fran, Córcoles, Llopis, Cardona, 
Amador, Saúl (Gali, m.in. 74), Chiki y Musta (Roberto, min. 81). 
ÁRBITRO: Raña Raña. Amonestó a los locales Javi, Javier y Álvaro. Por parte alicantina vio 
la amarilla Córcoles. 
INCIDENCIAS: Unos 150 espectadores en el municipal del Val. 

El juvenil de la R.S.D. Alcalá 
puso el pasado domingo 29 de 
abril en el municipal del Val el 
colofón a una fenomenal tem
porada en la que ha consegui
do mantener la categoría en su 
primera incursión en la máxi
ma división del fútbol juvenil 
español. Y qué mejor manera 
que hacerlo ante su público 
con una holgada goleada ante 
el Hércules de Alicante, equipo 
que se jugaba el eludir el des
censo en la última jornada. 

En la primera parte los de 
Pinilla no estuvieron a la altu
ra de la circunstancias, reali
zando una mediocre primera 
mitad. Pero en los segundos 
45 minutos llegaron los goles 
del equipo complutense y la 
verdadera superioridad del 
Juvenil de la Deportiva. 

El empate del visitante Llo
pis en el minuto 50 dio alas a 
los complutenses, que tan sólo 
en cinco minutos se habían 
~olocado 3-1 por mediación de 
Alvaro y Roberto. Un 3-1 que 
dio una gran tranquilidad al 
equipo, que se convirtió en el 
verdadero dominador de la 
contienda. 

De esta manera el Juvenil 
complutense ha cerrado el 
campeonato de liga situado en 
la octava posición con 43 pun
tos y trece partidos ganados, 
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cuatro empatados y trece per
didos. 

Para el técnico alcalaino, 
Juan Manuel Pinilla, el éxito 
de la victoria se debió funda
mentalmente a la mejoría en la 
segunda parte. "El primer 
tiempo ha sido un poquito 
malo por nuestra parte. Luego 
hemos mejorado en el segundo 
tiempo, los goles nos han he
cho mejorar todavia más, más 
confianza, más alegría, y tam
bién el campo se nota. Es lo 
que he dicho todo el año, que 
este campo a nosotros nos ha 
dado muchos puntos, y hoy ha 
sido una prueba, porque en 
los últimos 25 minutos el rival 
estaba desfondado totalmen
te". 

Para Pinilla en la presente 
campaña se ha conseguido el 
objetivo "yo creo que sobrada
mente", aunque en los últimos 
encuentros el equipo no ha 
rendido al cien por cien. "Es 
lógico, cuando te marcas un 
objetivo y lo consigues, la gen
te se relaja y nos relajamos to
dos. Hemos sufrido mucho, ha 
sido una temporada de mucha 
tensión, mucho sufrimiento y 
es lógico que en el momento 
que consigues la meta te ven
ga un bajón". 

A partir de ahora llega la 
Copa Federación. 'Vamos a in-

tentar tomárnosla todo lo en 
serio que podamos y sobre 
todo son cuatro partidos y va
mos a ver si nos metemos en 
la final , que sería un colofón 
bonito sobre todo para todos 
los chicos que salen ya de la 
categoría". 

La próxima campaña el 
equipo sufrirá un gran cambio 
en su plantilla. "Hay un grupo 
que han jugado y tienen la ex
periencia de este año, y refor
zados con otros que vienen del 
Juvenil B se hará un grupo 
competitivo para la próxima 
temporada", concluyó el técni
co del Juvenil de la Deportiva. 

Copa Federación 

Este sábado 5 de mayo 
arranca la Copa Federación 
para el Juvenil de la Deporti
va. Una Copa en la que ten
drán que enfrentarse a un 
único partido al Coslada, Le
ganés, Ateo. Madrileño y Geta
fe. Los dos primeros clasifica
dos de este grupo formado por 
los equipos de la Comunidad 
de Madrid del grupo V de la 
División de Honor, a excepción 
de los tres primeros clasifica
dos de la liga que jugarán la 
Copa del Rey, disputarán la fi
nal a doble partido. Una final 
que seria una buena recom-

pensa para los pupilos de Pini
lla, que han realizado una bri
llante temporada. 

El primer rival del Alcalá 
será el vecino equipo del Cos
lada, equipo al que recibirá en 
el municipal del Val el sábado 
5 de mayo a las 18 horas. 

CLASIFICACIÓN 

Pt.J GEPF C 

1 AtMadrid 78 30 25 3 2 85 19 
2 Real Madrid 77 30 24 5 1 82 16 
3 Rayo V. 58 30 17 7 6 52 25 
4 At.Madrileño 55 30 17 4 9 46 34 
5 Levante UD 53 30 15 8 7 50 34 
6 Leganés 47 30 14 5 11 53 42 
7 Albacete 46 30 13 7 10 48 38 
8 ALCALÁ 43 30 13 4 13 46 52 
9 Alcázar 36 30 11 3 16 36 46 

10 Extremadwa 33 30 8 9 13 41 51 
11 CD Toledo 33 30 9 6 15 47 60 
12 Coslada 29 30 8 5 17 40 63 
13 Getafe CF 27 30 7 6 17 38 63 
14 s Federico 24 30 5 9 16 34 64 
15 Hércules CF 22 30 5 7 18 25 54 
16 Don Benito 13 . 30 3 4 23 27 89 
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Gimnasia Rítmica 

El Club de Gimnasia Rítmica del Distrito 111 posa con los trofeos conseguidos 

campeonato en memoña de José luis Chaparro 

El C.G.R. Distrito 111 subió a lo más alto 
Más de cincuenta gimnastas se dieron cita en el campeonato 'Memorial José Luis Chaparro' 
celebrado por el . C.G.R Distrito m. Diana Maestro, Andrea Almeida, Sara Lopesino, Maria 
Donaire, Celia Guisado, Eva Sanabria, Gema Arenas, Mirlan Martín, Laura García, Tamara Sán
chez, Cristina Mosquero y Laura Almeida, entrenadas por Maria Esperanza Fernández, Irene 
Colás y Gema Sánchez, profesora de ballet, demostraron una vez más el alto nivel con el que 
cuentan. El campeonato tuvo lugar el sábado 21 de abril en el polideportivo Virgen del Val. 

El C.G.R Distrito III orga
nizó el sábado 21 de abril el 
campeonato 'Memorial José 

Luis Chaparro' en el poli
deportivo Virgen del Val. 
Más de cincuenta gimnastas 

y diez clubes, entre los que 
se encontraban, San Fer
nando, Móstoles, Leganés, 

Un campeonato en el que se dieron cita 56 gimnastas lle diferentes clubes lle la regióR 

Meco acogió la final del 1 Torneo lnterclubes 
El pabellón municipal Villa de Meco acogió el pasado 28 de abril la final del 1 Torneo 
Interclubes de Gimnasia Rítmica. El torneo, que ha estado dividido en cuatro fases, 
las celebradas en Arganda, Morata, Algete y la citada de Meco, contó con la partici
pación de 56 gimnastas de diversos clubes de esta zona madrileña. 

La idea de organizar este 1 
Torneo lnterclubes de Gim
nasia Rítnúca, en el que 
participaron el CDEGR 
Alkala, el CGR Arganda, el 
CGR Algete, el SMD de Veli
lla, el SMD de Morata de 
Tajuña y el CGR Villa de 
Meco, partió de las presi
dentas de los clubes de 
Arganda Meco y Algete , 
como una iniciativa para 
dar salida a aquellas gim
nastas que bien por su edad 
o porque acaban de empe
zar en la gimnasia no pue
den aún participar en los 
campeonatos de la federa
ción, siendo ésta una mane
ra más de animar a que 
todas estas niñas sigan 
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Integrantes del C.G.R. Villa de Meco 

Torrejón, Chamartin, E.C.G 
Madrid, Mérida, !placea 
AIKAL'A y Alcorcón se die
ron cita en esta competición 
celebrada por el Club Gim
nasia Rítmica Distrito III. 
Una vez más todas sus gim
nastas demostraron el alto 
nivel con el que cuentan. En 
categoria alevín B , actuaron 
Diana Maestro y Andrea 
Almeida con el aparato de 
pelota. Diana consiguió la 
medalla de oro y su compa
ñera, Andrea, hermana de 
la gimnasta Laura Almeida, 
se alzó con la plata. Maria 
Donaire y Sara Lopesino, en 
categoria alevín A y con el 
ejercicio de pelota, obtuvie
ron el cuarto y el quinto 
puesto, su compañera Celia 
Guisado consiguió estar 
entre las diez mejores. 

En categoria infantil B , 
Gema Arenas y Eva Sana
bria realizaron un ejercicio 
de mazas que las colocó en 
quinta y sexta posición. 
Mirian Martín, en categoria 
junior A, realizó un gran 
ejercicio de cuerda obte
niendo la segunda mejor 
puntuación, en el desempa
te consiguió la tercera plaza 
haciéndose con el bronce. 
Sus compañeras Laura Gar
cía y Tamara Sánchez la 
siguieron en la clasificación 
obteniendo la cuarta y la 
quinta posición. 

Cristina Mosquero actuó 
con el aparato de pelota en 
la categoria juvenil B, 
subiendo al tercer escalón 

practicando este deporte. 
Este campeonato, en el 

que participaron 56 gimnas
tas, se ha dividido en cuatro 
zonas, sumándose las pun
tuaciones conseguidas en 
las cuatro fases, incluida la 
del pasado sábado en el 
pabellón Villa de Meco, 
obteniendo los siguientes 
resultados. En la categoria 
Prebenjamín la victoria fue 
para la gimnasta del Club 
Alkala, seguida de Samanta 
Jabonero (Meco) y Nora 
Pancheva (Alkala). 

Jenifer Moreno (Velilla) se 
adjudicó la primera posición 
de la categoria Benjamín, 
mientras que su compañera 
de club Natalia Rívas acaba
rla su participación en la 
segunda posición. El tercer 
puesto fue para la gimnasta 
de Arganda Elisabeth Rodri
guez. 

En la categoría Alevín, 
Nerea Rojas fue la vencedo
ra final. El segundo puesto 
fue para Estefanía Losada 
(Velilla) y la tercera Jénifer 
Xicola (Arganda). 

PUERTA de Madrid 
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del podiurn y colgándose la 
medalla de bronce al cuello. 
Laura Almeida, en categoría 
juvenil ·A, realizó un gran 
ejercicio de pelota que le 
hizo subir a lo más alto del 
podium, alzándose sin nin
guna duda con el oro. El 
C.G.R Distrito III entrega un 
premio, entre sus gimnas
tas, en el que se valora la 
simpatía y la gracia en la 
pista, las jueces que pun
tuaron la competición deci
dieron entregárselo a la ale
vín Andrea Almeida. 

En la competición estuvie
ron presentes, el concejal de 
Deportes, José Luis García 
Pezuela; los concejales del 
PP, Gonzalo Garrido y Fran
cisco Bernáldez, el concejal 
de la Delegación Municipal 
del distrito III, Eduardo Cal
derón, y el presidente de la 
Federación Madrileña, Elías 
Manso. El equipo técnico 
del club formado por Maria 
Esperanza Fernández, Irene 
Colás y Gema Sánchez, pro
fesora de ballet, demostró 
que sus gimnastas se 
encuentran siempre entre 
las mejores. Actualmente 
preparan el clasificatorio 
para el Campeonato de 
España que tendrá lugar el 
12 de mayo y la Copa de 
España en la que participa
rá Laura Almeida y que se 
celebrará los días 19 y 20 de 
mayo en Almería. 

En la categoría Infantil, el 
primer puesto recayó en 
Laura Martín (Arganda), 
seguida de Sandra López 
(Arganda) y Laura Fernán
dez (Velilla). 

Irene Fresneda (Arganda), 
fue la triunfadora en la cate
goría Cadete. Laura Orta 
(Morata) y Sara Castillo 
(Algete), ocuparon la segun
da y tercera posición res
pectivamente. 

En la última categoría, la 
categoría Juvenil, Míriam 
Fresneda, del Club Argan
da, se proclamó vencedora. 
El segundo puesto fue para 
Estefanía Escribano (Alge
te), y tercera Sara Cerro 
(Algete). 

Este tipo de torneos de ini
ciación son de una especial 
relevancia para las entrena
doras de las jóvenes gim
nastas, ya que en ellos pue
den observar el desarrollo 
de las mismas sobre el ta
piz, además de poder limar 
los ejercicios de cara a sa
carlas a los campeonatos de 
la federación. 
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Gimnasia Rítmica 

José Carro, concejal de Deportes de Torres de la Alameda, con las gimnastas y entrenadoras del C.D.E.G.R. Alkalá 

Tres oros, dos bronces v excelentes posiciones 

lluvia de trofeos para el C.D.E.G.R. Alkalá 
en el "I Torneo Torres de la Alameda" 
El concejal delegado de Deportes del Ayuntamiento de Torres de la Alameda, José Carro, en cola
boración con el C.D.E.G.R. Alkalá, organizó para el domingo. día 22 de abril de 2001 el 1 Torneo 
Torres de la Alameda de Gimnasia Rítmica que se celebró en el pabellón municipal de dicho muni
cipio en jornada matinal. A la cita acudieron diferentes clubes de toda la Comunidad de Madrid: 
Leganés, Chamartin, Pinto, Arganda, Móstoles, Torrejón, Parque de Cataluña, San Fernando, Villa 
de Meco, Velilla de San Antonio, Algete y el C.D.E.G.R. Alkalá como club organizador. 

La representación del club 
alcalaíno estuvo a cargo de las 
gimnastas del equipo de com
petición: Lucía Albarenga, Ele
na Valencia, Nora Pancheva, 
Laura Oliva, Laura Egido, 
Séfora Robles, Melissa Trillo, 
Eva Mª Oliva, Natalia Berrón, 
Sonia López, Dalila Hernán
dez, Mª Teresa de las Heras y 
Ariana Gonzalo que no pudo 
competir a última hora por 
una lesión en la pierna dere
cha. 

En prebenjamín, Elena Va
lencia subía a lo más alto del 
podio tras un excelente ejer
cicio de manos libres. Lucía 
Albarenga conseguía la cuarta 
posición y su compañera Nora 
Pancheva una meritoria sexta 
plaza. 

En categoría benjamín, Séfo
ra Robles se adjudicaba el 
bronce, también con un ejer
cicio de manos libres. 

La categoría alevín estuvo 

representada por Melissa Tri
llo y Eva Mª Oliva, de reciente 
incorporación al club. 

La categoría infantil tuvo su 
representante en Sonia López, 
que se hacía con el oro tras un 
ejercicio de aro. 

En cadete, Mª Teresa de las 
Heras no encontró problema 
alguno a la hora de colgarse el 
oro con un ejercicio de mazas. 

En junior-A Dalila Hernán
dez, que se recupera muy len
tamente de una lesión en su 
pierna izquierda, y tras un bri
llante ejercicio de aro se hacía 
con el bronce. 

En infantil A, Natalia Berrón 
obtenia la séptima plaza con 
un ejercicio de mazas. Al igual 
que su compañera Dalila, esta 
gimnasta se recupera de una 
lesión que la mantiene un tan
to alejada de la competición. 

Tras la competición, la jor
nada finalizaba con las exhibi
ciones de las gimnastas de pri-

mera categoría: Laura García 
Mateos del C.G.R. Leganés con 
un inmejorable ejercicio de 
cuerda y Carolina Encinas 
Callejo, del Club San Fernan
do, también con un excepcio
nal ejercicio de pelota, y las 
exhibiciones del equipo infan
til-junior del C.D.E .G.R. Alka
lá y las prebenjamines del 
club que hicieron las delicias 
de los espectadores. 

Tanto el equipo técnico, 
compuesto por Marisol Jimé
nez, Sheila Mª Campos y 
Damaris Hernández, como la 
directiva del club, se sienten 
satisfechos con el trabajo rea
lizado. Asimismo, agradece al 
Ayuntamiento de Torres de la 
Alameda y en su representa
ción a su concejal de Depor
tes, José Carro , todas las 
atenciones para con este club. 

C.D.E.G.R. Alkalá 

s de mayo de 2001 



Real Madñd C V el Alcalá 
iuaarán en benencio de 
la Asociación Española 
contra el Cáncer 

lvonne Reves hará 
el saque de honor 

El jueves día 1 O de mayo 
a las ocho y medía de la 
noche, en el Estadío Muni
cipal del Val, jugará el 
Alcalá contra el Real 
Madrid C en beneficio de la 
Asociación Española con
tra el Cáncer. El dinero 
recaudado de las entradas 
será destinado a esta Aso
ciación. La entrada costará 
500 pesetas, 250 pesetas 
para los jubilados y entra
da gratuita para los meno
res de 14 años. 

El saque de honor estará 
a cargo de la venezolana 
Ivonne Reyes. Pilar Martí
nez, presidenta de la Aso
ciación contra el Cáncer en 
Alcalá de Henares, mani
festó: "Pensamos que tra
yendo a una persona cono
cida por todos la gente se 
animará a ir al estadio. 
Una mujer tan guapa como 
lvonne Reyes me imagino 
que atraerá a muchísima 
gente. Pero lo verdadera
mente importante es que la 
gente esté concienciada de 
que los beneficios que con
sigamos recaudar serán 
destinados a la Asociación 
Española contra el Cán
cer". 

s de mayo de 200'1 

Ajedrez 

Con ocasión de las Fiestas de San isidro 

Torneo de la 3ª Edad del Club Cervantes 
Con ocasión de las Fiestas de San Isidro (Distrito VII) el Club de Pensionistas Cer
vantes ha organizado una serie de actividades socio culturales y deportivas. Entre 
ellas se encuentra el ajedrez. 

El ajedrez tiene una presen
cia muy importante en el dis
trito Vil: Torneo de ajedrez 
organizado por el Club de Aje
drez Alcalá y patrocinado por 
la Delegación Municipal de 
este distrito, Escuela de Aje
drez en el Centro Cívico 
Manuel La.redo. Además de 
esto, el Club Cei:vantes reúne 
cada mañana a más de 20 aje
drecistas que entre las 11 '30 y 
las 14'00 horas juegan su par
tidita. Estos ajedrecistas pre
tenden formar un equipo y 
partícipar la próxima tempora
da en la Liga Madrileña. A tal 
efecto se han reunido con la 
junta directiva del Club Cer
vantes y con los responsables 
del Club de Ajedrez Alcalá, 
confeccionando un proyecto 
que el pasado día 18 de abril 
fue presentado al concejal res
ponsable de los temas concer
nientes a la Tercera Edad, 
quien se mostró muy interesa
do en la iniciativa. 

A la izquierda, Francisco. A la derecha, Manuel. Partida del torneo 
organizado por el Club Cervantes de la Tercera Edad 

Por otra parte, el pasado día 
27 de marzo comenzó un tor
neo de ajedrez en el Club Cer
vantes. El torneo cuenta con 
12 participantes y se juega por 
el sistema de liga a doble vuel-

ta, es decir, cada jugador debe 
disputar 22 partidas. La clasi
ficación provisional está de la 
siguiente forma: 

lº, Hans (13.5 puntos); 2º, 
Julio (13.5 puntos); 3º, Ángel 
(13 puntos); 4°, Manuel (13 
puntos); 5º, Pichi (11.5 pun
tos). 

Como puede apreciarse las 
diferencias son minimas entre 

En las categorías beruamín, alevín, infantil v absoluto 

11 Fiesta del liedrez en Fuenlabrada 
El día 7 de abril se celebró en Fuenlabrada la XI Fiesta del 
Ajedrez. Se trata de un maratón de ajedrez en el cual hay 
varias categorías: benjamín, alevín, infantil y absoluto. 
Las partidas se juegan a 5 minutos (ajedrez relámpago). 
Aquel jugador que gana sigue jugando con piezas blancas 
y el que pierde se retira y es sustituido por otro jugador 
y así sucesivamente hasta que finaliza el maratón. 

Este año la duración del 
maratón fue de dos horas, 
resultando vencedor aquel 

Víctor Valderrama efectúa su 
jugada frente a Julia Piña 

jugador que ganó el mayor 
número de partidas. 

Los 20 primeros clasificados 
de cada categoría fueron invi
tados a jugar la sesión de 
simultáneas a cargo de varios 
maestros, entre ellos el G.M. 
V. Topálov. 

En este festival ajedrecístico 
participaron varios jugadores 
alcalaínos: Alberto y Laura 
Collado, Víctor Pastor, Víctor 
Valderrama y Julio C. Muriel. 
De todos ellos destacar la 
actuación de Víctor Pastor 
Uoven jugador del C. Ajedrez 
Alcalá) que quedó como pri
mer clasificado en su categoría 
(benjamín) con 28 partidas 
ganadas. Por ello consiguió un 
trofeo, una máquina de aje-

los primeros clasificados, por 
lo que todo está aún por deci
dirse. 

El próximo día 15 de mayo 
se procederá a la entrega de 
premios y para la ocasión se 
contará con la presencia de un 
fuerte jugador del Club de Aje
drez Alcalá que dará JJnas 
simultáneas a los participan
tes en este torneo. 

Víctor Pastor saluda a Vesselin 
Topálov, al inicio de su partida 

drez y la invitación a jugar la 
sesión de simultáneas frente 
al gran maestro Vesselin Topá
lov, todo un privilegio. 

Víctor Valderrama, por su 
parte, se clasificó en 7ª posi
ción (categoría benjamín) y 
jugó las simultáneas frente a 
Julia Piña. 

Ricardo RECUERO 

PUERTA de Madrid 
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- ¿Cómo comenzaste a hacer 

deporte? 
- Como casi todos los niños de 

mi época, jugando al fútbol en la 
puerta de mi casa, dando patadas 
a una pelota de trapo. 

- ¿Cómo es que siendo dies
tro juegas al fútbol con la 
izquierda? 

- Me alegro de que me hagas 
esa pregunta, ya que no todos 
saben que cuando tenía nueve 
años me pilló un carro y me dañó 
la pierna derecha, dejándome 
cojo para el resto de mi vida. Por 
ese motivo, como no podía jugar 
con la derecha, comencé a hacer
lo con la izquierda. 

- ¿En tu época se jugaba al 
fútbol mejor que ahora? 

- Como todo en esta vida, las 
cosas van evolucionando y el 
fútbol también lo ha hecho. En 
mi época se jugaba de una mane
ra y en ésta de otra, no se puede 
decir que ni mejor ni peor, sólo 
diferente. 

- ¿Por qué no nos cuentas 
algo de tu trayectoria futbolís
tica? 

- Después de dar mis primeros 
pasos en la puerta de mi casa, en 
el barrio, jugué en un equipo lla
mado La Estrella. De éste pasé al 
Santa Ana y posteriormente 
jugué con el equipo juvenil del 
Avance y también con el Alcalá, 
pasando luego a jugar con La 
Imperial (equipo de la fábrica de 
vanzado de Torrejón de Ardoz). 
De allí pasé a jugar en el Hena
res, equipo filial del Alcalá y por 
último en el Alcalá, hasta el año 
1962, cuando me fui a trabajar a 
Suiza. Allí seguí jugando al fút
bol en el equipo de la fábrica en 
la que trabajaba. 

De vuelta a España también 
continué jugando, esta vez en el 
equipo de la fábrica Enkalon . . 

- Según tengo entendido, has 
practicado otros deportes ¿no? 

- Sí, llevas razón, también he 
practicado natación (teniendo el 
título de salvamento y socorris
mo acuático), siendo campeón de 
veteranos en la feria de Alcalá; 
frontenis, tenis, futbito, fútbol 
sala (como portero), senderismo 
y finalmente gimnasia de mante
nimiento en el Club Cervantes de 
la tercera edad. 

- ¿Cómo compaginas unos 
deportes con otros? 

- En 1955 ya jugaba con el 
Alcalá, compaginándolo con 
algo de natación en verano y 
entrenando al equipo de alevines 
de la colonia de la zapatería La 
Imperial. En el año 1966 aprendí 
a jugar al ajedrez, si bien conti
nuaba jugando al fútbol, fútbol 
sala y practicaba natación. En 
1978 colaboré con el APA del 
colegio Lope de Vega donde 
puse en funcionamiento una 
escuela de ajedrez y además lle
vaba un equipo de fútbol y otro 
de futbito, todo ello al tiempo 
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Ajedrez 

Entrevista a Jesús Cabellos "Pichi" 
Jesús Cabellos ''Pichi" es sobradamente conocido, no sólo por los 
ajedrecistas alcalaínos sino por los de todas las localidades próxi
mas. Durante la última década todo lo concerniente al ajedrez en 
nuestra ciudad ha sido orgaizado o promovido por Pichi, hasta tal 
punto que su nombre está indisolublemente asociado al ajedrez. 
La presente entrevista pone de manifiesto algunas facetas poco 
conocidas de este buen jugador de ajedrez y gran deportista. 

que organizaba la natación y el 
ajedrez en la empresa donde 
estaba trabajando, Perlofil (tam
bién jugaba al fútbol). 

Antes de todo esto, en 1966, 
comencé a jugar al tenis y poste
riormente al frontenis. En 1975 
dejé el fútbol aunque seguí 
jugando al tenis, frontenis, fútbol 
sala y ajedrez. 

En 1990 entré en el Club de 
Ajedrez Alcalá, formando escue
las de ajedrez en distintos cole
gios, así como en el distrito VIl, 
en el Centro Penitenciario 
Madrid 2 y, naturalmente, en el 
Club de Ajedrez. 

En 1998 entré a formar parte 
del grupo de senderismo Hijos y 
Amigos de Alcalá y este año he 
empezado en el grupo de gimna
sia del Club Cervantes. 

- ¿Cómo y por qué dejaste de 
jugar al fútbol? 

- En el año 1975, con 42 años, 
comprendí que tenía que irme a 
otros deportes más suaves y me 
fui de lleno al tenis, hasta 1992, 
con 59 años lo dejé, dedicándo
me de pleno al ajedrez, organi
zando torneos, escuelas, etc. 

- Me han comentado que has 
dejado o vas a dejar el ajedrez. 
Si dejaste el fútbol, el tenis, la 

natación y ahora también el 
ajedrez ¿qué va a hacer ahora 
un tío tan activo como tú? 

- Bueno, creo que cada perso
na debe saber cuáles son sus 
limitaciones y yo, con 68 años he 
comprendido que ha llegado la 
hora de mi relevo; en ajedrez, no 
es que lo haya dejado del todo, 
ya que sigo siendo socio y ade
más hemos formado varias comi
siones que se han hecho cargo de 
todo lo que yo he dejado. 

- Dinos, ¿qué vas a hacer en 
la actualidad? 

- Seguiré con el grupo de gim
nasia y con el de senderismo has
ta cuando y donde pueda; con el 
ajedrez seguiré de socio y como 
jugador del Club. En el Club 
Cervantes practicamos ajedrez 
todos los días. 

- He oído que quieres presen
tar una exposición gráfica de 
tu vida deportiva. ¿Es cierto? 

- Pues sí, la idea salió del con
cejal presidente de la Delegación 
Municipal del Distrito VIl. En la 
entrega de trofeos del Torneo 
Escolar 2001 expusimos un 
montón de fotos y crónicas sobre 
ajedrez. Al enterarse Javier Fer
nández (concejal del Distrito 
VIl) me dijo que para las fiestas 

Pichi con dos de sus sobrinos, en el año 1956 

Foto actual de Pichi, 
en el salón de su casa 

de San Isidro tenía que montar 
una exposición, y yo, abusando 
de su confianza y con la inesti
mable colaboración de Milagros 
(su secretaria) montaremos una 
exposición sobre mi vida depor
tiva, ya que a mí unos me cono
cen por la época futbolera y otros 
por la ajedrecística, y yo quiero 
que me conozcan por todas. 

La exposición se podrá ver 
desde el día 11 al 15 de mayo de 
2001, en el Centro Cívico 
Manuel Laredo, sede de la Dele
gación Municipal del Distrito 
VIl, situado en la calle Daoíz y 
Velarde, nº 9. 

- ¿Quieres añadir algo más? 
- Solamente animar a los que 

me conocen a que vayan a verme 
y comparen las distintas épocas y 
la evolución de mi persona a tra
vés del deporte. 

Nota: Jesús Cabellos "Pichi" 
ha ostentado los siguientes "car
gos" (todos ellos altruistas): En 
la fábrica Perlofil fue delegado 
del grupo cultural recreativo, 
secciones de natación, fútbol y 
tenis. Fue delegado de la escuela 
de tenis, además de socio y juga
dor. Fue secretario del Club de 
frontenis, además de socio y 
jugador. En el ajedrez ha sido 
tesorero del Club, coordinador 
del ajedrez entre la Comunidad 
Madrileña y Alcalá, Delegado de 
la Federación Madrileña de Aje
drez, socio y jugador activo tanto 
del Club Municipal de Ajedrez 
como, ahora, en el Club Cervan
tes de la 3ª edad. 

Ricardo RECUERO 

s de mayo de 200t 



El "Mariquelo" y su grupo en el Club Militar Miguel de Cervantes interpretando el baile de "La Jarra". 
A la derecha, un momento de la parrillada que tuvo lugar en el Club Militar Miguel de Cervantes. 

El "Mariauelo" de Salamanca ha colaborado activamente en su 
V Semana Cultural -11 Troleo Casco Azul 

la peña Mediuuorie sigue 
mostrando la cultura taurina 
La peña taurina complutense Medjugorje celebró del pasado 22 al sábado 28 de abril su V 
Semana Cultural - 11 Trofeo Casco Azul. Una semana con la que la peña intenta inculcar el 
arte taurino en la ciudad complutense. Uno de las participaciones más destacadas de esta 
semana fue la de Ángel Rufino el "Mariquelo", un salmantino que recuperó una antigua tra
dición charra que data del año 1755, cuando aconteció el famoso terremoto de Lisboa. 

El principal objetivo de la cómico-taurino es impor- do "la entrega en el toreo" 
peña Medjugorje desde que tante para Palazón. "Hemos quedó desierto en la pasada 
se fundara en el año 1993, considerado importante ha- feria taurina complutense. 
ha sido "el cuidar de la afi- blar de este tema, porque es "Este trofeo quedó desierto 
ción entre nuestra gente, en algo que a nadie se le ha el año pasado porque nos 
Alcalá y en el orbe taurino, y ocurrido en ningún colo- sentimos molestos la peña 
una de las formas más im- quío, en ningún ciclo cultu- taurina con el trato que nos 
portantes de aportar cultura ral tratar este tema. Naso- dio tanto la empresa como 
taurina, creemos que es ha- tros somos partidarios de el máximo organismo oficial 
cer semanas culturales, ci- que aquí han nacido gran- de Alcalá, que es el ayunta
clos culturales, en los que la des figuras del toreo, Dáma- miento. No nos sentimos su
gente acude, se habla, sobre so González, José Maria ficientemente amparados 
todo siempre de temas que Manzanares, incluso Ma- por ellos, y no se dio el tro
sean de actualidad y de in- nuel Rodríguez 'Manolete' feo'', comentó Palazón. 
terés taurino, por supuesto salió de ese espectáculo tau- El matador de toros José 
para educar en lo taurino a rino, y por supuesto cree- Pacheco el Califa también 
la afición", manifestó a este mos que es algo muy impor- recibió un premio especial 
semanario el presidente de tante en la fiesta. Está re- por su buena actuación en 
la peña, Miguel Palazón, glamentado por un Real De- la feria de San Isidro. En la 
quien cree que en esta se- creta que saca el reglamento cena también tuvo su hueco 
mana cultural "todo es im- taurino". En esta conferen- para animar a todos los pre
portante y no destacaría cía, que tuvo lugar el pasa- sentes el "Mariquelo" de Sa
nada, porque lo hemos tra- do viernes 27, intervinieron lamanca, quien ha tenido 
tado todo con el mismo cari- varios miembros del espec- una importante partici
ño". táculo el Bombero-torero, pación en esta semana. 

La V Semana Cultural ha además de contar con la co- Ángel Rufino el "Mariquelo" 
contado con dos conferen- laboración del rapsoda com- y sus acompañantes tam
cias taurinas, una dedicada plutense Antonio Soria, bién participaron en la misa 
a "La música en los toros", quien recitó diversos poe- castellana celebrada en la 
en la que intervinieron Lo- mas. parroquia Virgen de Loreto 
renzo Gallego, director de la La Semana Cultural se el domingo 22. Durante la 
banda de Las Ventas, el gru- clausuró con una cena en- eucaristía se hizo la ofrenda 
po de música tradicional tre todos los miembros de la del casco azul, símbolo de la 
"Pliego de Cordel" y la banda peña en la que se hizo en- armoma y de la lucha por la 
de la BRIPAC, y una dedica- trega de un trofeo a titulo paz, por parte del general de 
da a "El espectáculo cómico- póstumo al matador de to- la BRIPAC Sierra Tabuenca, 
taurino parte de la fiesta". A ros Julio Robles, trofeo que y de un Hornazo de Santa 
pesar de que pueda parecer recogió su mozo de espada Clotilde. 
lo contrario, el espectáculo Limo. Este trofeo denotnina- Al término de la misma y 
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tras la actuación en el Club 
Militar Miguel de Cervantes 
por parte del "Mariquelo", 
tuvo lugar una gran parri
llada en sus instalaciones. 

El Mariquelo es una tradi
ción charra que data del año 
1755, año en el que se pro
dujo el famoso terremoto de 
Lisboa, que no causó victi
mas en la capital salmanti
na. Por este motivo el Cabil
do Catedralicio promulgó 
un edicto en el que decía 
que todas las vísperas de los 
Santos subiría una persona 
a tocar la campana de la cú
pula de la Catedral Nueva, 
la cual sólo se puede tañfr si 
se accede desde fuera de la 
cúpula. Esta tradición la lle
vó a cabo la familia que en
tonces vivía en la Catedral 
hasta el año 1976. Poste
riormente Ángel ·Rufino re
cuperaría esta tradición de 
la conmemoración del terre
moto de Lisboa por no haber 
habido víctimas en el terre
moto en Salamanca. "En la 
víspera de los Santos, todos 
los años subo vestido de 
charro con el tambor y la 
gaita, hasta la espadaña 
que sustenta la veleta en lo 
más alto de la Catedral nue
va e interpreto la charrada", 
comentó el "Mariquelo". 

Para Ángel Rufino, una de 
las cosas más entrañables 
en su participación en esta 
Semana Cultural fue el pa
sacalle realizado en la jor
nada del domingo 22 por el 
acuartelamiento Primo de 
Rivera y por la Ciudad del 
Aire, ya que él pasó por las 
filas paracaidistas en el cur
so 332. Un pasacalle en el 
que estuvo acompañado por 
su yegua enjaeza a la anti
gua usanza, Bailaora. 

Rufino destacó "la acogida 
por parte de toda la _peña, y 
sobre todo aquí en la Ciu
dad del Aire, que ha sido 
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Miguel Palazón, presidente de 
la peña Medjugorje. 

mucha la gente que ha sali
do cuando he tocado una 
diana floreada". 

"La fiesta en Alcalá 
está atravesando 
un m.om.ento 
un poco dificil" 
Según el presidente la 

fiesta taurina en Alcalá 
"está atravesando un mo
mento un poco dificil, de 
transito. Creo que se está 
acoplando la afición con la 
empresa. Es importante que 
haya un acople entre la afi
ción, ayuntamiento y em
presa, esas tres entidades 
son importantísimas, y Al
calá está pasando una fase 
dificil porque no hay acople 
entre afición, empresa y 
ayuntamiento". 

El presidente dice que de
bería crearse un consejo 
taurino en Alcalá, asunto 
por el que las peñas tauri
nas se reunieron-con el al
calde el pasado 20 de abril. 
"Debería crearse, y seria el 
primer paso y el más impor
tante, un consejo taurino, 
es decir una comisión de 
festejos taurinos liderado 
desde el ayuntamiento y con 
representación de todas las 
peñas taurinas, para que se 
sienta representada la afi
ción realmente. Falta ese 
acople y yo estoy seguro de 
que se dará pronto" . 

El presidente de la peña 
concluyó: "Aquí como se 
crearía afición seria mon
tando novilladas de promo
ción, activando corridas 
para el día de Cervantes, 
para la Virgen del Val, apar
te de la feria de Alcalá, in
cluso las vaquillas y encie
rros que se hacían antes, 
hacen que la gente joven 
acuda a la plaza, y sepan al 
menos que existe esa plaza 
de toros ahí" . 
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Taekwondo 

Equipo al completo con todas las autoridades, incluidos el jefe de deportes de la U.A.H, Fernando Gil, 
y el presidente de la Federación Madrileña, José A. Pereira 

El Miguel de Cervantes hará una gira de elhibiciones por la isla de Mallorca 

Se presentó el Provecto Sóller 2001 
El pasado martes día 24 de abril se presentó en el Club de Suboficiales el Proyecto Sóller 
200 l, donde el gimnasio Miguel de Cervantes va a hacer una gira de exhibiciones por la isla 
de Mallorca representando a la Federación Madrileña y a la ciudad de Alcalá de Henares. 

El evento fue presidido por 
el máximo impulsor del pro
yecto, el senador por Mallorca 
Ramón Socias, así como por 
el concejal de Deportes de 
nuestra ciudad, José Luis 
García Pezuela. Tampoco qui
sieron faltar a esta cita tan 
especial el jefe de deportes de 
la Universidad de Alcalá, Fer
nando Gil, ni el presidente de 
la Federación Madrileña de 
Taekwondo, José Antonio Pe
reira. 

El acto empezó con una pe
queña exhibición del equipo 
Miguel de Cervantes - Soller 
200 l , en la que el público 
asistente, entusiasmado, 
pudo disfrutar de un pequeño 
aperitivo de lo que va a ser la 
promoción deportiva del taek
wondo en la isla de Mallorca. 
Saltos triples, mortales, ejer
cicios de coordinación impo
sibles al ritmo de la música 
dejaron perplejas a las auto
ridades asistentes y al públi
co en general. Dos años de 
trabajo para un proyecto tan 
importante como éste dan 
mucho de sí para un equipo 
como el del Miguel de Cervan
tes, que es el club más laure
ado en técnica y exhibición de 
la Comunidad de Madrid. 

Después de la espectacular 
demostración se procedió a 
los turnos de palabra de las 
distintas personalidades asis
tentes. Víctor Herrera, maes-

Víctor Herrera, maestro del Miguel de Cervantes, con Ramón Socias, 
senador por Mallorca, y el edil de Deportes, José Luis García Pezuela 

tro de la escuela, ensalzó el 
sacrificio de sus deportistas. 
El senador Ramón Socios, el 
esfuerzo en la sombra de los 
padres. El concejal José Luis 
García Pezuela manifestó es
tar impresionado por el tra
bajo deportivo que se estaba 
realizando ... y por último, el 
presidente de la Federación 
Madrileña, José Antonio Pe
reira, dijo que se sentía orgu
lloso de que clubs tan históri
cos como el complutense Mi
guel de Cervantes represen
taran a la comunidad de Ma
drid en este tipo de eventos. 

El acto concluyó con la foto 
oficial del equipo y con un 
vino para los asistentes, cor
tesía del gimnasio Miguel de 
Cervantes, con la colabora
ción del Club de Suboficiales. 

Estamos convencidos de 
que esta gira va a ser todo un 
éxito para el taekwondo alca
laíno. Deseamos la mejor 
suerte al Miguel de Cervantes 
en su compromiso más inme
diato, el campeonato de Es
paña de técnica y exhibición 
a celebrar en Ciudad Real 
este fin de s emana. 

s de mayo de 2001 
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Manuel .Casquera, 1º en el 
Campeanata de Eurapa iuniar 
El competidor alcalaíno Manuel Casquero se proclamó campeón 
de Europa "junior" en el campeonato disputado en Pamplona el 
pasado 5 de abril y tras una larga temporada que comenzó el 
verano pasado, en la cual no pudo disfrutar de vacaciones debi
do a los campeonatos internacionales y concentraciones en las 
que tuvo que participar para después, en noviembre del 2000 
competir en el campeonato del mundo "junior" que se celebró 
en Irlanda y en el que Manuel no obtuvo el resultado que espe
raba dado el cansancio acumulado de toda la temporada. 

Después de acabar el mun
dial y en vista de los contrin
cantes que había tenido, su 
puesto en la clasificación le 
supo a poco, aunque no perdió 
las esperanzas y continuó en
trenando con menos intensi
dad, para no terminar pasado 
de entrenamiento, y poder 
participar en el campeonato 
de España "junior". que se ce
lebró en el mes de enero en 
Santander y que Manuel Cas
quero ganó sobrado, teniendo 
con ello la posibilidad de parti
cipar en el campeonato euro
peo. 

Después del campeonato de 
España compitió en algún 
campeonato senior amistoso 
para seguir rodando y no pa
sar demasiado tiempo parado, 
continuó con concentraciones 
y campeonatos internaciona
les con el equipo nacional. 

Por fin llegó la fecha para el 
campeonato de Europa cele
brado en Pamplona, el 5 de 
abril del presente año con una 
participación de 37 países. 

Manuel Casquero tuvo que 
competir en la catégoria de 
semipesado (hasta 78 kg), el 
primer combate lo disputó 
contra Francia, una de las 
principales potencias de Euro
pa, con un resultado de 2 a 1 
a favor de Manuel. El segundo 

Manuel Casquero 

combate lo realizó contra Tur
quia, otro país a tener en 
cuenta ya que tiene en su 
haber varios campeones del 
mundo y de Europa, con el 
resultado de 7 a 2 y la final la 
disputó contra Chipre con 3 a 
1. España quedó como prime
ra clasificada en masculino y 
segunda en femenino. 

Esperamos que manuel siga 
teniendo tantos éxitos como 
hasta ahora. Enhorabuena. 

Competición de llárate en Meco 
Con motivo de las fiestas patronales Virgen de la Cabeza, se rea

lizó una competición de kárate en Meco, de katas infantiles, en la 
que participaron 70 competidores divididos en seis categorías. 

Clasificación: 2º , Gabriel Checa; 3ª. 
Categoria A (4 y 5 años) : Miriam Masso. 

lª, Alicia Rojas; 2ª, Sara Categoria E (8, 9 y 10 
Valverde; 3 º, Aitor Montesi- N/verdes): 1 º, Alejandro 
nos. Montero; 2º. Carlos Marti-

Categoria B (6 y 7 años): nez; 3º, Juan Picazo. 
1 º, Alberto Moraga; 2º , Categoria F (10 a 13 años 
Christian Herraiz; 3°, Sergio v/azules): lº, Jesús Paris; 
Asensio. 2º, Tamara Céspedes; 3ª 

Categoria C (8 y 9 años): Estefanía Vega. 
lª, Natalia Checa; 2ª, Cora Trofeo a los mejores 
Peña; 3º, Jaime Asensio. deportistas 2000/2001 para 

Categoria D (10 a 13 Alberto Manzano, Alejandro 
años); 1 º, Mariano Custodio; Montero y Carlos Martínez. 
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José Carlos Argüelles 

El iudoca alcalaíno participará en la nnal de las 
cuatro zonas madñleñas aue se celebrará el 12 de mavo 

Jasé Carlas Argüelles, 
subcampeón en la zanal Este 
El judo alcalaíno sigue dando triunfos a la ciudad compluten
se. En esta ocasión ha llegado de la mano de José Carlos Argüe
lles, perteneciente a la escuela de judo del Miguel Hernández, 
quien en la Fase Zonal Este de la Comunidad de Madrid, consi
guió el subcampeonato en la categoría de 55 a 60 kg. Infantil. 
Un puesto que lo clasifica directamente para la Fase Final de 
las cuatro zonas madrileñas, que se disputará el próximo 12 de 
mayo. Su compañero del Miguel Hernández, Pedro, también 
participará en la final de Madrid, tras conseguir en la zonal 
Este el segundo puesto en la categoría Cadete de 50 a 55 kg. 

El pabellón municipal del 
Val acogió el 21 de abril la fase 
Zonal Este de Judo de las 
categorias inferiores, en las 
que se dieron cita los judocas 
de todo el Corredor del Hena
res y sus alrededores. Una 
zonal clasificatoria para la 
final que se disputará el próxi
mo 12 de mayo, en la que se 
enfrentarán los tres primeros 
clasificados de todas las cate
gorias de las cuatro zonas 
madrileñas. 

El alcalaíno José Carlos 
Argüelles, de doce años, con
seguía la segunda posición en 
la categoria Infantil, en el peso 
de 55 a 60 kg., tras disputar 
cuatro combates. Argüelles se 
plantó en la final tras derrotar 
a sus tres primeros adversa
rios por tres claros ipones. En 
la final y tras una primera 
mitad del combate igualado, 
su contrincante, de mayor 
estatura y envergadura, lo 
derrotaba en un rápido movi
miento que acabó en ipon. 

Un segundo puesto que llenó 
de satisfacción al judoca com
plutense, ya que ésta era su 

primera participación en un 
campeonato a nivel regional, 
en su primer año en la catego
ria Infantil. 

Ahora Argüelles espera reali
zar un buen papel en la Fase 
Final de Madrid y poder acudir 
así al campeonato nacional. 
'Voy con ilusión y espero lle
gar al de España". 

V edición de los Pnmios 
Cernmes al Depone 

El día 7 de mayo tendrá 
lugar la V edición de los 
Premios Cervantes al 
Deporte, que recoge los 
méritos deportivos durante 
el año 2000. A las 19'30 
horas en el Teatro Salón 
Cervantes se entregarán los 
galardones en las modali
dades Mejor Deportista o 
Equipo Nacional, Mejor 
Deportista Local, Jóvenes 
Valores, Mejor Equipo o 
Club Local, Mejor Empresa 
o Patrocinador en el Depor
te Local y Premio al Depor
te de Discapacitados. 

PUERTA de Madrid 
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Ciclismo 

Sus integrantes posaron para las fotos onciales baio el marco de la Puerta de Madñd 

la E.e. Rodríguez Magro presentó 
sus equipos para la temporada 2001 

Un año más la E.C. Rodrí
guez Magro presentó el pasa
do sábado 28 de abril bajo el 
marco de la Puerta de Madrid 
a los equipos que defenderán 
sus colores en las diferentes 
pruebas que disputen a lo 
largo de las carreteras madri
leñas y nacionales. Una pre
sentación que concluyó con 
una comida de hermandad 
entre todos los socios y sim
patizantes de esta escuela 
dirigida por el exciclista pro
fesional Jesús Rodríguez 
Magro. 

La temporada 2001 ya está 
en marcha y un año más la 
Escuela Ciclista Rodríguez 
Magro ha presentado a los 
integrantes de sus tres equi
pos, Escuela, Cadete y Juve
nil. Un total de 16 jóvenes 
corredores que intentarán 
mostrar en todas las pruebas 
ciclistas en las que participen 
sus dotes en este duro y com
plicado deporte de la bicicle
ta. 

Para el director de la escue
la, Jesús Rodríguez Magro, 
está es una temporada dificil, 
ya que el número de alumnos 
ha descendido considerable
mente, debido a que el grupo 
Juvenil, que en la pasada 
temporada estaba conforma
do por 16 corredores se ha 
quedado en tan sólo 5 tras 
pasar 13 de ellos a una cate
goría superior. "Queremos 
mantener lo que hay, que es 
muy dificil porque cada año 
por desgracia hay menos 
niños, y dar una imagen de 
escuela consolidada, aunque 
pasaremos un año, vamos a 
decir casi como el Atlético de 
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OFERTAS DE EMPLEO 
AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES 
• Requiere dar cobertura a las siguientes plazas para 

la formación de listas (Personal laboral temporal). 
- 3 OFICIALES ALBAÑILES. 
- 1 OFICIAL CARPINTERO. 

• TITULACIÓN. Graduado Escolar, Formación Profe
sional de Primer Grado o equivalente. 
• DERECHOS DE EXAMEN. 1.000 pts., que se harán 

efectivos en el Banco Central Hispano, sito en la Pza. 
de Cervantes de esta ciudad en la siguiente cuenta 
"Excelentísimo Ayuntamiento de Alcalá de Henares, 
cuenta nº 1.119-7", excepto parados alcalaínos de dura
ción superior a 6 meses, previa presentación de la 
correspondiente tarjeta de demanda, cuya copia debe
rán adjuntar a la instancia. 
• PRUEBAS QUE INTEGRAN LOS PROCESOS 

- Práctica sobre los trabajos a desarrollar. 
• PLAZO DE PRESENTACION DE INSTANCIAS. Has

ta el próximo día 11 de mayo de 2001 en el Registro 
General de este Ayuntamiento. 
Junto con la instancia se presentará la titulación reque

rida, fotocopia de D.N.I. y recibo acreditativo de haber 
abonado los derechos de examen. 

Alcalá de Henares, 26 de abril de 2001 
EL CONCEJAL DE ORGANIZACIÓN RACIONALIZACIÓN 

ADMINISTRATIVA Y SEGURIDAD CIUDADANA 

Fdo.: Francisco Collado Aresté 

bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

Madrid, un año en el infierno, 
porque este año hay menos 
alumnos" , comentó Magro, 
quien aseguró: "A todos nos 
gustaría tener a más gente, 
en vez de 16 alumnos, tener 
28 ó 30 como el año pasado, 
que seria una cifra ideal". 

El calendario para la cate
goría Escuela, formada por 
Infantiles, Alevines y Prome
sas, y dirigido por Juan Car
los Vacas, correrán a lo largo 
de la temporada catorce 
pruebas repartidas por las 
principales localidades de la 
Comunidad de Madrid. 

Por su parte el equipo 
Cadete, dirigido por Cándido 
Sebastián, que ya ha disputa
do pruebas en Castilla La 
Mancha, Castilla León y La 
Rioja, disputará todas las 
pruebas que haya tanto en la 
Comunidad de Madrid, como 
en las comunidades limítro
fes. 

Para el equipo Juvenil, diri
gido por el propio Rodríguez 
Magro, que al igual que el 
Cadete también ha salido a 
Castilla La Mancha, Castilla 
León y La Rioja, sus tres prin
cipales vueltas a disputar 
serán la Vuelta a Vesalla 
(Cantabria) , la Ruta del Vino 
y la Vuelta a la Sierra Norte 
Madrileña. 

Tres equipos, patrocinados 
por Ford Deysa, que al igual 
que en pasadas campañas se 
realizaron las fotos oficiales 
junto a la Puerta de Madrid. 
Al término de la sesión foto
gráfica y tras las visitas ya 
tradicionales a las instalacio
nes de los patrocinadores, 
todos los integrantes, socios y 
simpatizantes de la E .C. Ro
dríguez Magro realizaron una 
comida de hermandad en 
compañía del presidente de la 
Federación Madrileña, Enri
que Martirlez Heredia, el con
cejal de Distrito 11 , Pablo 
González, el concejal de De
portes, José Luis García 
Pezuela, o el presidente de la 
Asociación Nacional de Co
rredores Profesionales, José 
Rodríguez. 

Una comida en la que hubo 
un especial recuerdo para un 
exalumno de la escuela re
cientemente fallecido. ''Tuvi
mos una desgracia, porque 
hace una semana recibimos 
la mala noticia de que un 
exalumno de hace un par de 
años , José Ignacio García 
Patrón, tu vo la desgracia de 
matarse con una moto, y 
tuvimos un especial recorda
torio para él". 

Jesús Rodríguez Magro 
concluyó con su principal 
objetivo para la temporada 
2001 . "Dar imagen de serie
dad y h acer bien las cosas". 

s de mayo de 200t 



Tauromaquia 

Manuel Torralba en el momento de matar al toro Uno de los capotazos del novillero "Curro de Alcalá" 

AMBIENTE.- En abril no 
sabemos cuántos años hacía que 
no veíamos toros en Alcalá. 
Como tenemos plaza nueva en 
la avenida de Miguel de Unamu
no -que no sabemos si era muy 
torero-, la empresa decidió dar 
una oportunidad a los más nece
sitados. Como las cosas se han 
realizado con cierta inteligencia, 
por si el público no se pasaba 
por taquilla, se decidió llevar las 
localidades a ciertas entidades y 
así atraer a los aficionados. Salió 
muy bien la idea, y la plaza tenía 
un magnifico aspecto de públi
co. Digamos que estaba medio 
llena en plan optimista - medio 
vacia suena muy mal y no se 
ajustaría a la realidad-. Vamos, 
que se llenó por la mitad y con 
un público deseoso de toros y 
con ganas de apoyar a los tore
ros. La tarde con nubes y viento, 
pero a través del espectáculo 
éste fue amainando y se pudo 
torear. 

GANADO.- Se trataba de una 
novillada sin picar y por lo tanto 
no esperábamos ver novillos
toros, pero esa desigualdad entre 
los tres primeros y los restantes, 
nos hacía pensar mal hasta creer 
que había tres comprados y tres 
de regalo. Los tres primeros eran 
eralitos con pocas chichas y con 
una miaja de puntas que araban 
el albero en el arrastre, vamos, 
desilusión del respetable. Los 
tres últimos si ya en utreras con 
tipo y hechuras para complacer. 
Hasta estaban bien armados y 
luego entraban a los engaños 
con menos veleidades que sus 
hermanos pequeños. En conjun
to se dejaron torear y cumplie
ron con las expectativas 

LA MÚSICA.- Me decía el 
compañero de ubicación que 
hablara de la música que es la 
banda de Alcalá: "en los reporta
jes de Semana Santa no habéis 
puesto nada de la música ... ". 
Pues en los toros la música es un 
complemento fundamental. 
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ADuntes del testeio inauguración de temporada 

Triunfo del murciano Manuel Torra Iba 
Voluntad v pundonor de los alcalaínos 

Como antes estábamos acompa
ñados de una charanga -con un 
respeto muy especial para Villa 
y todos sus compañeros-, ahora 
que tenemos banda hay que 
dejar constancia del trabajo que 
realizaron. Aquí como somos 
más taurinos que los anclados 
en el pasado de Las Ventas, la 
música acompaña en todos los 
momentos de la lidia en que el 
torero maneja con soltura su 
muleta. Un ¡olé! muy sonoro por 
nuestra banda. 

LA LIDIA.- Se trataba de des
pachar una novillada de "Colla
do de Santa Ana", ganado que 
pasta en Guarromán, provincia 
de Jaén. Los afanados diestros 
eran: Francisco A. Rajado 
"Curro de Alcalá", Jorge Martí
nez "Paquiro Chico", los dos 
alcalaínos, y por último el mur
ciano Manuel Torralba. Los 
alcalaínos nos habían expresado 
en sendas entrevistas publicadas 
en PUERTA DE MADRID, su 
ilusión y ganas de torear en esta 

novillada. Están en esos mo
mentos difíciles de buscar la 
oportunidad. Era su primera 
actuación de la temporada ante 
público. "Curro de Alcalá" tiene 
cuajo de torero, tuvo detalles 
tanto en capote como en muleta. 
Cuajó buenas tandas de veróni
cas y alguna tanda de naturales. 
Se lo notó falto de acoplamien
to, pero en ciertos momentos 
vimos cómo "se gustaba" y dis
frutaba con lo que hacía. Como 
matar es algo en lo que hay que 
tener sitio y soltura para llegar 
con la mano al hoyo, Curro per
dió trofeo en el primero por pin
char. En su segundo, tras una 
estocada tendida, tuvo que des
cabellar y le concedieron un tro
feo. "Paquiro" era un manojo de 
nervios. Quería hacer muchas 
cosas y hasta hizo algunas con 
arte, pero la inquietud se apode
raba del torero y precipitaba 
todo. Puede que en otra plaza se 
hubiera visto a otro "Paquiro 
Chico". En cierto momento, 

como en aquellos lances de sali
da a su segundo rodilla en tierra, 
dejó constancia de que no le fal
ta arte. También con la muleta 
dio alguna tanda meritoria, pero 
su mente no controlaba la situa
ción y al matar descubrimos que 
"Paquiro" tiene todavía mucho 
que madurar y sobre todo que 
nunca lo domine la responsabili
dad. Hay que ver cómo estos 
toreros no saben lo que es el 
miedo al riesgo y, sin embargo, 
engrandecen hasta un grado 
sumo la responsabilidad de que
dar bien ante un público que es 
el suyo, el de su barrio. Manolo 
Torralba traía la lección - muy 
bien aprendida. Nada más abrir
se capa pudimos comprobar que 
su norma es la lentitud. Quiere, 
y lo consiguió, hacer el toreo 
despacito, mandando mucho. 
Los novillos, que se dejaban 
manejar, querían alguien con 
esa soltura que demostró el tore
ro murciano. Toreó todo lo que 
quiso, mejor al primero. Demos
tró tanto en capote, muleta como 
con la espada, que pide enemi
gos de más hechuras. Está en los 
comienzos, pero ya se lo ve muy 
hecho. Al matar entró como un 
cañón y paseó los apéndices de 
sus enemigos. ¿El torero nace o 
se hace? 

LOS PROTAGONISTAS.
Manuel Torralba nos decía: 
"Soy de Llanos de Brujas, un 
pueblecito que está cerca de 
Murcia. Llevo ocho novilladas 
sin picadores y hoy es la prime
ra actuación que tengo fuera de 
mi tierra. Fui a la escuela taurina 
de Murcia, pero estuve muy 
poco tiempo. Luego me empecé 
a entrenar con José Mari Ortiz, 
un novillero retirado, que me fue 
enseñando a ponerme en el sitio 
adecuado delante del novillo. 
Luego empezó a apoderarme 
Santiago López y con él sigo. 
Agradezco al público alcalaíno 
la cordialidad con que me ha 
recibido y este triunfo consegui-

PUERTA de Madrid 
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Tauro-aquia 

Este toro de Paquiro hincó los cuernos en la arena 
y se dio una vuelta completa de campana 

do se lo dedico al público de 
Alcalá, adonde espero volver 
nuevamente. No tengo ningún 
ídolo, respeto a todo el que se 
viste de luces, pero quiero tener 
un estilo propio. Deseo torear 
todas las novilladas que pueda y 
debutar lo antes posible con 
caballos." 

"Curro de Alcalá" nos decía: 
"Me he encontrado muy a gusto 
aunque el viento me ha molesta
do. Al no estar puesto lo he nota
do, me tenía que haber traído al 
primero a las tablas antes y 
hubiera roto antes el novillo. 
Podría haber conseguido otra 
oreja, pero estoy contento. No 
me ponía delante de un novillo 
desde septiembre del año pasa
do, por lo tanto he estado mejor 
de lo que pensaba. Tengo que 
seguir luchando para que vea 
alguien que tengo ganas de ser 
torero y me ayuden." 

"Paquiro Chico" nos decía: 
"En el segundo novillo me he 
encontrado mejor, no todo lo 
que puedo dar de mí, pero es mi 
primera actuación. No he torea
do en el campo ni he matado 
ningún novillo a puerta cerrada. 
Me entreno con el carretón y 
tengo que definir más a la hora 
de matar. Hoy la plaza de Alca
lá, la peña ... han pesado mucho 
en mi responsabilidad. Tengo 
que matar los toros, hay que 
matar, porque así no vamos a 
ningún lado. Quiero ser torero y 
lo de la espada lo tengo que 
arreglar co,mo sea." 

LA ANECDOTA.- Benjamín 
García, peón de la cuadrilla de 
"Paquiro Chico", decide cortarse 
la coleta en esta novillada. ¿Por 
qué en esta plaza?, le pregunta
mos. -"Pues porque en esta pla
za --0 sea en la antigua- fue don
de debuté en la cuadrilla de José 
Mari Plaza, allí también puse el 
último par de banderillas que se 
puso en el festival que cerró sus 
puertas y por lo tanto he querido 
mne en Alcalá. Me voy dolido 
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de tantas injusticias que rodean 
a este mundo de los toros. Llevo 
toda mi vida queriendo ser tore
ro y luego me pasé a subalterno, 
pero con treinta y seis años he 
decidido no aguantar más. Me 
dedicaré a mi otra profesión que 
es guardia de seguridad y a los 
toros iré como un aficionado 
más." 

RUMORES DE LA FERIA.
Al llegar a la plaza saludarnos a 
Juan Carlos Beca Belmonte, 
gerente de la empresa. Le pre
guntamos por la feria y sus car
teles y nos dijo que lo habían 
citado en el ayuntamiento para 
tratar de los carteles. Nos dijo 
que después de San Isidro se 
sabrían los carteles cerrados. El 
rumor nos dice que lo que tratan 
en el ayuntamiento es de acoplar 
a los tres matadores alcalaínos: 
Luis Miguel Encabo, Jesús 
Romero y Regino Ortés en cada 
uno de los carteles de las tres 
corridas de que va a constar la 
feria. ¿Toreros? Están El Juli 
(cerrado), Ponce, "El Cordo
bés", Morante, Rivera Ordóñez, 
Esplá, "El Fandi" ... Ahora habrá 
que saber las imposiciones de 
las figuras en cuanto a carteles. 
Pero si alguna figura no quiere ir 
en cartel con algún torero de 
Alcalá, pues que se vaya a otra 
feria. Toreros hay a montones: 
Pepín Liria, Juan Mora, Esparta
co, Padilla, "El Califa" ... 

EPÍLOGO.- La plaza de toros 
no pilla lejos. Hay que trabajar 
con mucho tacto y atraer a los 
grupos de aficionados. No basta 
con una taquilla, hay que abrir 
muchas taquillas en todos sitios 
donde se pueda captar a un afi
cionado. Ya no se puede vender 
como se vendía en el siglo pasa
do. ¿Para qué se ha inventado el 
internet? Bueno, vamos a cortar 
porque nos estamos pasando de 
rosca. 

ATILA-NO 

El torero de Murcia abrió la .. Puena Grande" 

los novillos trajeron en 
sus Pitones seis cortijos 

FICHA DE LA CORRIDA.
Plaza de Toros de Alcalá de 
Henares. Domingo 22 de abril 
de 2001. Novillada sin picado
res. Se lidiaron 6 novillos de la 
ganadería de Collado de Santa 
Ana (Jaén) para los espadas 
Francisco Augusto, de "celeste 
y oro". Mató a su primero de 
dos pinchazos y estocada 
delantera, dando la vuelta al 
ruedo. A su segundo lo mató de 
estocada al encuentro y un des
cabello. Cortó una oreja. 

"Paquiro", de "verde y oro" 
mató a su primero de pinchazo 
sin soltar y estocada tendida; a 
su segundo lo mató de tres pin
chazos y estocada oyendo un 
aviso, saludos con vuelta al 
ruedo. 

Manuel Torralba, de "grana y 
oro" mató a su primero de pin
chazo y estocada entera, cortó 
dos orejas. A su segundo lo 
mató de estocada, cortó dos 
orejas. 

Al final del espectáculo, el 
torero de Murcia salió triunfal
mente por la "Puerta Grande". 

El comportamiento de los 
novillos fue realmente extraor
dinario, el más flojo el sexto. El 
5°, que correspondió a Paquiro, 
encastadísimo, mereció la vuel
ta al ruedo y no el sexto, pero 
todos de nota alta, nobles y bra
vos para inmortalizarse :'toro" 
y "torero", "el sueño de los 
toreros". 

En conmemoración del día 
Día de Cervantes, la empresa 
taurina organizó una novillada 
de promoción y fomento de la 
cantera alcalaína, cayéndose 
del cartel uno de los toreros 
alcalaínos y que ignorarnos los 
motivos; fue sustituido por el 
torero murciano. 

Colaboraron en este espectá
culo el ayuntamiento y los dis
tritos de nuestra ciudad, así 
como la empresa taurina, que 
quedó muy satisfecha por los 
resultados después de la novi
llada . 

Mucho público en los tendi
dos, aproximadamente 2.500 
personas, más que en alguna 
corrida de toros. Seguidores de 
Manuel Torralba llenaron tres 
autocares más coches particu
lares seguidores de su peña. 
Ignoro las novilladas que los 
toreros de Alcalá han toreado, 
pero por lo que vimos en la pla
za pienso que han toreado muy 
poco. Les falta rodaje y no sé si 
han progresado, ya que es la 

primera vez que los veo y no 
quiero por el momento entrar 
en una crónica seria. Yo prome
to si volveis a torear juzgar en 
consecuencia, ésta era la teoría 
de "Curro Meloja" a tenor de 
los resultados, vosotros sois 
vuestros mejores críticos anali
zando que los tres toreros 
habéis participado en parecidas 
circunstancias en cuanto a la 
suerte del sorteo y habéis visto 
cómo clavando las zapatillas en 
la arena el compañero de Mur
cia salía por la Puerta Grande. 

Este comentarista no quiere 
ser verdugo de nadie, porque 
hasta podía ocurrir lo que le 
ocurrió a un comentarista que 
le hizo la crónica a Manolete en 
su debut de novillero en Tetuán 
de las victorias de Madrid. Este 
comentarista escribió lo que 
vio, un desastre de torero, un 
torero desangelado, un poste, 
un torero desgarbado, y 
"mucho más", pues ¡ya lo ven!, 
después Manolete, el mons
truo, sería la primerísima figu
ra del torero de su época y 
pasando a la historia del toreo. 
Que Dios reparta suerte y que 
surja el milagro. 

Manuel Torralba nos sor
prendió a los aficionados, ya 
que con sólo nueve novilladas 
armó un auténtico alboroto con 
capote, muleta y estoque, como 
es lógico verde todavía pero si 
ahora está como lo vimos, 
cuando toree 40 novilladas hay 
que descubrirse. Muy comple
to, con el capote por verónicas 
echando la "pata alante" ; la 
muleta se la presentaba a los 
novillos planchada, embarcán
dolos, con un mando extraordi
nario sacando los muletazos 
por debajo de la pala del pitón. 
Naturales algunos semi de 
frente con estética y rematados 
con pases de pecho belmonti
nos no faltaron adornos y un 
sentido de las distancias, que
dando perfectamente colocado 
para el siguiente muletazo. 
Mató muy bien sus dos novi
llos, mejor el segundo, y por 
encima de todo dejó las zapati
llas clavadas en el albero de 
nuestra plaza de Alcalá de 
Henares. Así es como se tiene 
que presentar todo aquel que 
quiera ser torero. Esta ha sido 
su mejor tarjeta de visita. Los 
novillos, de procedencia Juan 
pedro Domeq, sobresaliente. 

EL CHARRO 
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Los diputados regionales Buenestado 
e Iglesias visitaron Villalbilla 
Los diputados del PSOE en la asamblea de Madrid Miguel Buenestado, que además es secretarlo 
general de la Agrupación Socialista de Alcalá, y 6scai Iglesias, visitaron Villalbilla, donde man
tuvieron una reunión con los tres concejales socialistas, Jesús Soto, Teresa Doñoro y Fabiola Fl
gueras, y con otros cargos orgánicos de la agrupación del PSOE en ese municipio. 

La reunión se celebró el miér
coles 25 de abril y en ella pudie
ron conocer algunas cuestiones 
relacionadas con la agrupación 
socialista de Villalbilla y los pro
blemas que en estos momentos 
tiene el municipio. 

El portavoz del PSOE en Villal
billa y secretario general de la 
agrupación, Jesús Soto, explicó 
a PUERTA DE MADRID con la 
concejala Teresa Doñoro que 
Buenestado e Iglesias pudieron 
conocer algunos problemas que 
a juicio de los socialistas tiene el 
ayuntamiento de Villalbilla: "Les 
hablamos del rodillo a que nos 
somete el gobierno municipal di
rigido por el alcalde, Antonio Ba
rahona". También se refirieron 
a las críticas que le hacen al go
bierno formado por indepen
dientes de las urbanizaciones 
residenciales y PP por no facili
tarles la documentación munici
pal para poder ejercer la oposi
ción en el ayuntamiento. 

Mucho más grave es a juicio 
de los socialistas de Villalbilla el 
estancamiento que existe en el 
municipio en estos dos años de 
gobierno del PP con los indepen
dientes: "Es curioso que del plan 
PRISMA se ha hecho lo que pro
yectamos nosotros estando en el 
gobierno hasta hace casi dos 
años", dijeron Jesús Soto y Tere
sa Doñoro. 

Por otra parte los concejales 
socialistas también expusieron a 
los diputados regionales las cri
ticas que hacen al gobierno mu
nicipal por los presupuestos que 
aprobó hace unos meses: "Son 
unos presupuestos inflados 
para poder pedir un préstamo 
con el que construir el colegio de 
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Los Hueros". Los socialistas cre
en que no ha existido una nego
ciación seria entre el gobierno 

de Villalbilla y la comunidad de 
Madrid para que ésta financiara 
las obras del colegio sin que el 

CALENDARIO FISCAL 2001 
IMPUESTOS Y TASAS 

IMPUESTO SOBRE VEHÍCULOS 

DE TRACCIÓN MECÁNICA 

VADOS (PASO DE CARRUAJES) 

IMPUESTO SOBRE BIENES 

INMUEBLES 

IMPUESTO SOBRE 

ACTIVIDADES ECONÓMICAS 

AGUA, BASURA Y ALCANTARILLADO 

Primer trimestre 2001 
Segundo trimestre 2001 

Tercer trimestre 2001 
Cuarto trimestre 2001 

PERIODO 
DE COBRO 

Del 16/04/2001 al 20/06/2001 

Del 16/04/2001 al 20/06/2001 

Del 15/05/2001 al 31/07/2001 

Del 17/09/2001 al 20/11/2001 

Del 03/05/2001 al 05/07/2001 
Del 16/07/2001 al 20/09/2001 
Del 15/10/2001 al 20/12/2001 
Del 15/01/2002 al 20/03/2002 

Los sábados son días inhábiles a efectos exclusivos de 
pago (art. 76.2 del Reglamento General de Recaudación) e Invertir en tu ciudad es tu derecho 

Es tu Patrimonio Excmo. Ayuntaml<nto 
ldJ:.AIJ..DEHENARES 

Concejalía d e 
Hacienda 

ayuntamiento tuviera que nece
sitar ese préstamo. 

La agrupación socialista de 
Villalbilla pidió a los dos diputa
dos que se interesen y traten de 
conseguir una solución al pro
blema de las viviendas sociales 
del municipio, ya que d~spués 
de dos concursos quedan por 
adjudicar 16 viviendas. "En el 
primer concurso, según explica
ron, se adjudicaron dos vivien
das, pero el resto siguen sin ad
judicar". 

Además los concejales socia
listas explicaron a los cargos re
gionales que "lo único que ha 
hecho este gobierno ha sido po
nerse el alcalde y la concejala de 
Asuntos Sociales unos sueldos 
millonarios y subir los impues
tos. Mientras tanto no nos dan 
la documentación que les pedi
mos. Estamos en el mes de 
mayo y todavía no nos han pa
sado las cuentas de estos prime
ros meses del año 200 l. No nos 
extraña porque fue el dia 21 de 
febrero de este año cuando nos 
dieron las cuentas del 2000 con 
sus ingresos y sus gastos". 

Jesús Soto añadió que cuando 
piden documentación al gobier
no municipal no les contestan: 
"Ellos se amparan en la comi
sión de gobierno de la que son 
ellos mismos los que forman 
parte". El portavoz socialista 
añadió que cuando él estuvo en 
la alcaldía hasta junio de 1999, 
el gobierno municipal desarrolló 
un plan de arreglo de calles: "Se 
realizó la primera fase porque no 
nos dio tiempo a más. En tres 
meses gastamos 18 millones de 
pesetas y quedó terminada esa 
primera fase. Este gobierno lleva 
casi dos años y han hecho cua
tro aceras, pero es que cuando 
les preguntas te dicen que se 
han gastado 100 millones de pe
setas". 

Soto añadió que el gobierno 
debería solucionar el problema 
del atasco que tiene la concesión 
de licencias en el ayuntamiento: 
"Los vecinos y empresarios tie
nen que esperar hasta varios 
meses para conseguir una licen
cia y eso no es normal". 

PUERTA de Madrid 
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Alarma en la plaza de Cervantes 
por el incendio en un extractor 
Humo e intenso olor a quemado. La alarma saltó en plena plaza de Cervantes en un día 
festivo y a la hora del vermut. Muchas personas que paseaban por allí se vieron sor
prendidas, primero por el humo, luego por las sirenas y rotativos de policías y bombe
ros. L(\8 vehículos policiales no tuvieron mayor problema para salvar los bolardos que 
hacían peatonal la plaza de Cervantes. Simplemente salvaron el obstáculo por la acera 
de la torre de la antigua iglesia de Santa Maria. ¿Pero y los bomberos? ¿Cómo podían 
pasar los bomberos si los bolardos estaban levantados? Fueron momentos de dudas para 
los propios policías que intentaban localizar a alguien que abatiera los bolardos, hasta 
que alguien reparó en que los bomberos podrían tener la llave que los baja mientras ya 
sonaban las sirenas de los camiones que llegaban a la plaza a apagar el incendio. 

El suceso ocurrió sobre las 
dos de la tarde del martes 1 de 
mayo. A esa hora, que es la 
del vermut, quedaba todavía 
mucha gente paseando por el 
casco histórico complutense a 
pesar de que el tiempo no era 
el mejor. Hacía fresco y se cer
nía sobre la ciudad la amena
za de lluvia. En la feria del li
bro quedaban muchos clien
tes mirando los libros. 

Poco a poco se fue notando 
cierto olor a quemado y en 
apenas unos instantes fue 
perceptible el humo en la pla
za de Cervantes. No fue dificil 
averiguar que la humareda 
procedía del tejado del inmue
ble situado en el número 21, 
concretamente por encima del 
mesón casa Bayton. 

Poco después llegaba al lu
gar de los hechos una pareja 
de agentes de la Policía Local 
que accedíeron con el coche 
radio patrulla salvando los bo
lardos por la acera. Inmedia
tamente llegó a pie el policía 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve dias. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I.V.S. 
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que vigila en la calle Mayor. 
Los tres agentes intentaron 
comprobar dónde se encon
traba el incendio, por lo que 
accedieron al interior del esta
blecimiento hostelero. Desde 
allí pudieron ver que el foco 
podria localizarse mucho me
jor en un patio interior al cual 
se podria acceder desde la 
puerta de al lado del mesón 
casa Bayton. 

Los bomberos 
abatieron los bolardos 
Fue entonces cuando sur

gieron las dudas entre los po-

~!!NTE 

licias: ¿Cómo podrían llegar 
los bomberos hasta el lugar si 
estaban levantados los bolar
dos para peatonalizar la plaza 
de Cervantes? Se oían ya las 
sirenas del camión autobom
ba urbana y de la autoescala 
de los bomberos cuando uno 
de los agentes reparó en -que 
el personal de extinción de in
cendios tiene una llave maes
tra que abate los bolardos. 

En efecto, los dos camiones 
llegaron ante los bolardos que 
hay más próximos al ayunta
miento y dos bomberos des
cendieron a toda prisa. Tarda
ron unos segundos en abatir 

31 años nos avalan 
111111•11111 .......... rtllVIUs 

el Goya, 2 -Alcalá de Henares 
Tlf.: 91 889 00 42 - Fax: 91 882 72 22 

_Jl{ta y variada cocina de temporada 
Inc[uyenáo su especia[iáaá en asaáos 

y arroz con 6~avante 
CJ3oáega 6ien se ccionaáa 

PUi ClllQUIER EVENTO PIDA PRESUPUESTO 
- Amplia gama de raciones en su salón de cafetería -

Parking público en e.e. ehampión: Horario de Almuerzo, excepto Domingo 
(El importe correrá a nuestro cargo). Información en el Restaurante. 

www.Alcala.henares.net/empresa/Reinosa 

dos bolardos, con lo que los 
camiones podían pasar. Fue
ron varios segundos en los 
que los bomberos se emplea
ron a fondo pero en los que no 
dejaron de producirse dudas 
del riesgo en el acceso de las 
emergencias, y más teniendo 
en cuenta que los edificios son 
estructuras en las que preva
lece mucha madera y que en 
caso de incendio es necesario 
actuar con extrema celeridad, 
sin perder ni un segundo. 
Esta vez el fuego sólo fue un 
pequeño susto en una chime
nea, en un extractor· de hu
mos del establecimiento de 
hostelería. Los bomberos ac
tuaron con rapidez pero lo 
cierto es que los bolardos pro
dujeron cierta angustia du
rante unos instantes. 

Una vez comprobado que el 
mejor acceso al lugar donde 
estaba el fuego era a través de 
una puerta por la que se acce
de a un patio interior junto al 
mesón casa Bayton, los bom
beros echaron abajo la puerta. 
Con una escalera ya desde el 
patio interior, los bomberos 
apagaron el fuego, localizado 
en la chimenea. Para ello uti
lizaron dos extintores de anhí
drido carbónico. El percance 
no afectó en absoluto al inte
rior del establecimiento, ya 
que sólo fue en el interior del 
extractor de humos, saliendo 
éstos hacia el exterior. 
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un centro de salud v estéUca que olrece a sus cHemes la tecnología 
más avanzada a precios muv com1etmvos 

la revolución en tratamientos de adelgazamiento 
v belleza llega de la mano de 11111111P 
El Centro de Salud y Estética Whynot?, situado en la calle Mayor, 8, está en plena campaña de 
promoción de sus técnicas más avanzadas y revolucionarias en cuanto a tratamientos de adel
gazamiento y belleza se refiere. Una clínica con perspectivas de expansión que da a sus clien
tes un trato personal y especializado con la utilización de máquinas que son únicas en todo el 
territorio español. Los pasados 26 y 27 de abril, Whynot? entregó en la calle Mayor y sus alre
dedores más de 4000 globos y cientos de bonos descuentos en todos sus tratamientos. 

Tratamientos corporales, 
de belleza, faciales, progra
mas dietéticos o tratamientos 
de adelgazamientos y celuli
tis , son algunos de los trata
mientos que se pueden 
encontrar en la clínica Why
not?, una clínica con 500 
metros cuadrados de local y 
once salas completamente 
equipadas con las más avan
zadas máquinas, algunas de 
ellas únicas en España. 

Con motivo de la campaña 
de primavera, los pasados 26 
y 27, Whynot? realizó una 
promoción especial, en la 
que además de entregar más 
de 4.000 globos a los más 
jóvenes transeuntes, se die
ron bonos especiales con 
fenomenales descuentos en 
sus ya competitivos precios. 

Un primer bono con el que 
por tan sólo diez mil pesetas 
y con cinco mil de descuento 

sobre su precio real, se pue
de optar a un numeroso gru
po de tratamientos (dos 
sesiones de rayos UVA, lim
pieza de· cutis, drenaje linfá
tico, depilación medias pier
nas con cera fria y masaje en 
colchón de agua). 

El segundo bono entregado 
los pasados jueves y viernes, 
fue el Bono especial Ender
mologie, un tratamiento 
reductor y rea.firmante muy 

Angelina Fontana, propieta
ria de Whynot?, junto a 
Mariló Hernández y el equi
po de trabajo de la clínica. 

potente y eficaz, con resulta
dos comprobados. Endermo
logie, que funciona muy bien 
en la barriga de los hombres, 
es un tratamiento especial 
para reducir de forma locali
zada las zonas que cada uno 
necesite adelgazar. Diez 
sesiones a un precio de siete 
mil pesetas la sesión (con un 
descuento de mil quinientas 
pesetas cada una), a lo que 
hay que unir siete mil pese
tas de regalo en cualquiera 
de los tratamientos de Why
not?. 

En definitiva, una clínica 
de salud y estética, en la que 
predomina la cuidada aten
ción al cliente, cuyos progra
mas siempre comienzan con 
una asesoría profesional, en 
la que se toman "las medidas 
de los clientes, se habla con 
ellos, se le hace una prueba 
de su composición corporal, 
en la que se ve el porcentaje 
que tienen de grasa, los kilos 
que tienen que perder y cómo 
los tienen que perder, y a 
cada persona se les pone un 
programa personal según su 
composición y su metabolis
mo", explicó a PUERTA DE 
MADRID,Marilo Hemández, 
responsable de marketing y 
comunicación de Whynot2, 
quien afirmó: "Sobre todo 
intentamos trabajar tanto a 
nivel fisico como psíquico. No 
solamente son tratamientos 
en los que van a adelgazar, 
sino que también dentro de 
cada tratamiento se incluyen 
de forma gratuita sesiones de 
masajes relajantes, se le ase
sora y se informa a los clien
tes". 

La clínica Whynot? se 
encuentra situada en la cén
trica calle Mayor, número 8 
(Tifn. 91-879-61-95). 

Campaña de entrega de bonos especiales. Sala de rayos infrarrojos y gimnasia pasiva. 

s de mawo de 200t PUERTA de Madrid 



CARTElERA- CINES ----
Programación del 4 al 10 de mayo de 2001 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: "Dime que no es 
verdad". (13 años). Todos los 
días: 5'30, 8'00 y 10'15. Vier
nes y Sábado, sesión especial: 
00'40. 

Sala 2: "Dulce noviembre" . 
(7 años). Todos los días: 5'15, 
7'45 y 10'15. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "En lo profundo del 
bosque" . (18 años). Todos los 
días: 5'45, 8'10 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión especial: 
00'40. 

Sala 4: "Torrente-2 (Misión 
en Marbella)". (13 años). To
dos los días: 5'30, 8'00 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 5: "El espinazo del Dia
blo". (13 años). Todos los días: 
5'30, 8'00 y 10'30. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 00'40. 

Sala 6: "Premonición". (13 
años). Todos los días: 5'20 y 
8'00 y 10'20. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

-------------@) ~----------

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-11, km. 33'3 
Teléf. de información: 9188317 16 

Sala 1: "Druidas". Todos los 
días: 17'15 y 22'15. "Miss 
agente especial". 19'45. 

Sala 2: "Torrente 2. Misión 
en Marbella". Todos los días: 
17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 3: "El palo". Todos los 
días: 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 4: "Los ríos de color 
púrpura". Todos los días: 
20'00 y 22'30. "Dragones y 
mazmorras". Todos los días: 
17'15. 

Sala 5: "Espera el último 
baile". Todos los días: 17'15, 
19,45 y 22'15. 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de información: 
880 27 51 

Sala 1: "Digimon". Todos los 
días: 17'30. "Dr. T y las muje
res". Todos los días: 20'00 y 
22'30. 

Sala 2: "Hombres de 
honor". Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. 

Sala 3: "Silencio roto". 
Todos los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. 
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PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Corredor 
Teléfono información: 

91656 8110 

"Miss agente especial". 
(Tolerada). Todos los días: 
18'10. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. 

"Noviembre dulce" . (Pen
diente calificación). Todos los 
días: 18'00, 20'00 y 22'30. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: O l '00. 

"Dime que no es verdad". 
(Pendiente calificación). Todos 
los días: 18'00, 20'00 y 22'00. 
Sábados y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'30. 

"Herida abierta". (18 años). 
Todos los días: 18'05, 20'20 y 
22'35. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Viernes y 
Sábados, pase de madrugada: 
00'45. 

"Hombres de honor". (13 
años). Todos los días: 17'35, 
20'05 y 22'35. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
01'05. 

"Torrente 2 - Misión en 
Marbella". (13 años). Todos los 
días: 18'00, 20'15 y 22'30. 
Sábados y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'40. 

"Druidas". (7 años). Todos 
los días: 20'15 y 22'35. Viernes 
y Sábados, pase de madruga
da: 01'05. 

"El espinazo del Diablo". 
(13 años). Todos los días: 
18'20, 20'35 y 22'50. Sábados 
y Festivos: también a las 16'05. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: O l '05. 

"Premonición". (13 años). 
Todos los días: 18'10, 20'25 y 
22'40. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Viernes y 
Sábados, pase de madrugada: 
01'00. 

"Espera al último baile". 
(Pendiente calificación). Todos 
los días: 18'15, 20'30 y 22'45. 
Sábados y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 01'00. 

Precios: Laborables: 750 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 850 ptas; 
Jueves (no festivos ni vísperas de festivo) 

Día del Espectador: 650 ptas. 
Descuentos: Sólo de lunes a viernes no 

festivos ni vísperas de festivos. 
Carnet Joven, 650 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y Carnet 
Mayores 65 años: 650 ptas. 

Venta anticipada de entradas, 
Telf.: 902 488 488 

Internet: www.cinebox.es 

ESPECTACUlOS - EXPOSICIONES 

EXPOSICIONES 
CASA DE lA EllTIEVISTA 

(Calle San Juan, 1) 
Hasta el 27 de Mayo 

Apuntes de Alcalá 
DibuJosde 

Jenaro Pérez Vlllaamll 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

ENrRADA LIBRE 

~---------- @) ~----------

Centro de Artesanía 
lCompluaneJ 

(Ctra. Gurngú, Km. 2'200) 
Hasta el 6 de Mayo 

HFlores para poetas" 
Hnfognlías 

de Sociedad Umitadal 
~----------@ ~----------

CASA DE lA JUVENTUD 
(Plaza de la Juventud) 

Hasta el 18 de Mayo 

Hlos colores 
de los vientos" 

(Exposición de cometasl 
Historia, costumbres y técnicas 
utilizadas en el vuelo de come
tas. La muestra recoge diferen
tes tipos de cometas y paralela
mente a la exposición se realiza
rán demostraciones y clases de 
vuelo para grupos concertados. 

mNEO CUlTUUl·1' DE DYO 
(Vía Complutense, 19) 
Domingo, 6 de Mayo 

18'00 horas 

TEATRO INFANTIL 

Títeres Tiritando 
presenta: 

.. Alílabá 
v los 4 ladrones" 

Autor:Anónimo 
(Las mil y una noches) 

Precio de las localidades: 700 
ptas. General: 600 ptas. a estudian
tes. tercera edad y parados. entida
des culturales y ciudadanas. ami
gos de Ja Fundación y niños meno
res de 14 aftos; 500 ptas. a socios 
del Ateneo y afiliados a CC.00. 

Horartos y atención al público: De 
lunes a jueves de 10 a 13'30 y de 17 
a 19'30 horas. Viernes de 10 a 
13.30 h . Días de función: 2 horas 
antes del comienzo del espectáculo. 

1anrnt etBil 11tJ rn 1Ié etJ 
111 cemenario de la 
Muene de carios 11 

"El adiós de los Austñas" 
Lunes, 7 de Mayo -20'00 h. 

Sala Galileo (C/ Femando 
"El Católico", 35 - Madrid) 

HEI Madrid del 
úlUmo Austria" 

Ponente: 
Enrique Mario Pérez Martínez 

1.11 liJ Ptllaltlwa 
Jueves; 26 de abril: 14 - 33 - 35 - 43 - 4 7 - 49 

C-40 R-1 
Sábado, 28 de abril: 1 - 2 - 3 - 34 - 38 - 39 

C-35 R-8 

Domingo, 29 de abril: 10 - 11 - 28 - 37 - 42 - 44 
C-27 R-1 

Bono(•] Loto 
Lunes, 30 de abril: 15 - 20 - 22 - 30 - 44 - 46 

C-34 R-4 
Martes, 1 de mayo: 1 o - 22 - 35 - 40 - 44 - 45 

C-47 R-5 
Miércoles, 2 de mayo: 6 - 15 - 21 - 22 - 23 - 25 

C-33 R-7 

5 de mayo de 2001 
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6demayo día Jamad.re 

Tu madre es muy importante para ti. Y ahora tienes una oportunidad 
para demostrárselo. Este 6 de mayo regala a tu madre un día muy especial . 

Porque es su día. Ven al Centro Comercial La Dehesa y piensa en ella. 

Y recuerda, el día 6 también abrimos. 

Centro Comercial 

lJ\DEHESJ\ 
., - ·~ 

""'' . 
''-

- ·' ~ 
Alca!? de Henares 




